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EL VICEPRESIDENTE, INCOMODO CON LA POSTURA 
Y LA GESTION DE LOS MINISTROS DE AGRICULTURA 
INDUSTRIA, HACIENDA Y URBANISMO

MADRID, 23 (ARAGON/expres).— La fuerte marejada reinante en los despa
chos de tos ministros económicos ha estado a punto de desembocaren una tormenta 
de ceses o dimisiones, a juzgar por los intensos rumores que han estado circulando 
por esta capital durante las últimas horas y en los que se apuntaba un serio indicio 
de enfado por parte del vicepresidente segundo y ministro de Economía, Fuentes 
Quintana, enfado motivado por las diferencias graves de criterio aparecidas entre 
los ministros que componen el abanico económico de la Administración Suárez.

El superministro Fuentes Quintana ha podido sacar en las últimas horas su arti
llería política ante las máximas instancias de poder. El superministro, al parecer, 
estaría exigiendo el cese de los titulares de Comercio, Hacienda, Industria, Agri
cultura, y Urbanismo como condición "sine qua non" para su continuidad al frente 
del aparato económico del Estado.

A última hora se apunta la posibilidad de que el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, haya sugerido a Fuentes Quintana un poco de serenidad de ánimo en un 
claro intento por posponer la crisis en el gabinete.

Por el momento parece que la crisis va a dormitaren los despachos economices. 
Sin embargo, esta misma mañana se estaban produciendo contactos a alto nivel, en 
Madrid, quizá en un intento más por soslayar el problema cuya solución, aparente
mente, no es fácil.

nuestro aire
la entre 
¡Obre el

anclsco 
lo entre 
uchado 
rodo lo 
porque 
tuaclón 
na yo ría 
it regias 
■ ron la

os que 
U.C.D. 

quienes 
nta con 
irnos la 
I de los 
*lea de 
lora de 
istos no 
régimen 
ivelar la

lida
)cac¡ón

I ¡No empujen, señores!
■USIAS o menos confesadamente, el bipartidismo, un bipartidismo "imperfecto" 
■WBIque esterilice cortésmente a las minorías, parece ser en estos momentos un obje

tivo, más que político de Estado, compartido por la UCD y el PSOE. Ahí está como 
evidencia más reciente el debate del martes en el Congreso, donde Gobierno y primer 
partido de la Oposición sumaron fuerzas y votos para sacar adelante un sistema elec
toral que prima a las mayorías en las próximas elecciones municipales. El mismo sistema 
que el Partido Socialista -con la generalidad de la Oposición- criticó cuando el Go
bierno lo propuso y lo impuso para las elecciones generales del 15 de junio. Y no hay 
que ver en ello ninguna contradicción política (sí ideológica) habida cuenta de que el 
PSOE, como el propio Felipe González manifestaba hace algunos meses, está también 
en el Poder, aunque sea como Oposición. Nosotros añadiríamos que, además áe estar, 
también es Poder, con todas las grandezas y las mezquindades, las renuncias sublimes 
y las claudicaciones, el pragmatismo y, sobre todo, el exacerbado instinto de conser
vación que el Poder conlleva e imprime.

No hay nada de extraordinario, ni de reprobable, pues, en que el PSOE se aliara el 
niartes con la UCD para "barrer" las enmiendas de los demás grupos parlamentarios 
que buscaban un lugar al sol en las municipales. Seguramente, cualquier otro partido 
hubiera hecho lo mismo en su caso. Y tampoco desde una perspectiva de legalidad de- 
uiocrática y con las normas del juego parlamentario en la mano podría impugnarse la 
Victoria de UCD y PSOE. En la democracia confluyen valores éticos, filosofías, inte- 

y ambiciones. Unas veces ganan unos y otras veces ganan otros, y siempre hay 
que aceptar las reglas del juego y los resultados, porque de otra manera nos cargaría- 
*^us la democracia, las libertades y el país.

Sin embargo, acatar no es compartir,y por eso tenemos prisa por decir que el bi- 
Psitidismo no es conveniente hoy para España, ni posible sin graves desperfectos en 
nuestras frágiles estructuras democráticas.

En primer lugar conviene precisar que el hecho de que las elecciones generales del 
*b de junio implantaran un Parlamento prácticamente bipartidista (UCD y PSOE co-

paron el 85 por ciento de los escaños) no supone que esta correlación de fuerzas vaya 
a mantenerse así indefinidamente, ni mucho menos que haya que intentar conso
lidarla.

La circunstancia de que fueran aquellas las primeras elecciones tras un larguísimo 
periodo de ayuno y la confusión que acompañó al ciudadano hasta el momento de 
depositar su voto no autorizan a asegurar que sus resultados vayan a ser inamovibles 
en próximas convocatorias.

Nuestra corta experiencia democrática no ha permitido todavía la síntesis de las 
variadas opciones políticas en dos grandes bloques. Luego, aunque tuviéramos ya 
hecho el rodaje en la libertad, es por lo menos dudoso que pudiera funcionar el Estado 
sobre la base de la prepotencia institucional de dos grandes partidos, condenando a 
los demás a un ostracismo más o menos riguroso. Entre esos dos polos políticos que
daría un gran vacío que difícilmente podrían cubrir ios partidos minoritarios, atados 
democráticamente de pies y manos, y en el que podrían surgir y crecer movimientos 
marginales de distinto signo, políticamente infecundos y socialmente peligrosos.

Y, por fin, habría que preguntarse si la UCD que, por el momento, no pasa de ser 
un conglomerado de ideologías e intereses, un partido en estado gaseoso, y el PSOE, 
que, pese a su tradición democrática y empaque ideológico, tampoco ha acertado a 
ordenar las distintas corrientes que se mueven en el seno del partido, habría que pre
guntarse, decimos, si esos dos partidos están ya en condiciones de repartirse el caudal 
socio-político del país. No lo creemos nosotros, desde luego.

El bipartidismo, tantas veces llevado a ios altares de la Democracia como ejemplo 
y compendio de todos ios valores, no está exento de importantes inconvenientes. 
Entre ellos, el más peligroso es el de instaurarlo precipitadamente sin que responda a 
una situación socio-política claramente bipolar. Si el bipartidismo ha de llegar, que 
venga por sus propios pasos, sin "forceps", i No empujen, señores!

José Anionio Fuembuena
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«Desgajada por la volun
tad popular y por la reali-

LA DERECHA ESTA 
EN LAS CORTES

Del editorial de ayer de 
«El País» escogemos dos 
párrafos.

va en esta tendencia.
Fraga, Areilza, Silva y 

Osorio son. en cierto modfi.

• Crisis de identidad

Los hay que se han empeñado en organizar la «gran derecha». 
Tanto han dicho los muchachos de UCD que ellos son el centro, 
que los pocos descolgados que han quedado a su derecha se lo 
han creído y están decidísimos a montar el gran partido de esta 
tendencia. Aseguran que tienen un gran espacio, que UCD está 
defraudado a sus electores al adoptar una política de 
«centro-izquierda» y que el futuro electoral está asegurado para 
el nuevo partido. Por teorizar que no quede.

Y para llegar al fin apete
cido se está desarrollando 
un largo y complejo proceso 
de entrevistas y discusiones, 
de matizaciones y precisio
nes, que tiene como prota
gonistas a ios mismísimos 
señores que hace exacta
mente tres años protagoni
zaron un proceso de entre
vistas y discusiones, de ma
tizaciones y precisiones, que 
no llevó a ningún sitio. ¿Re
cuerdan aquella famosa 
«Triple Alianza» que se iba 
a comer el mundo cuando la

polémico 
por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario")

«primavera» de Arias? Fra
ga, Silva y Areilza eran los 
posibles triples aliados. Co
mo lo son hoy. Sólo tenemos 
que añadir, para acercarnos 
enteramente a la realidad 
actual, al rebotado de UCD 
Osorio, que hace treinta y 
pico de meses no pasaba de 
ser el segundo de a bordo de 
Silva. 1 odavía no había lle
gado a ministro.

Fl eje de la actual opera
ción es sin duda Alianza 
Popular (Silva es su presi
dente y Fraga, su secretario 
general). Después del fraca
so electoral que se ganó a 
pulso el 15 de junio ha en
trado ya de lleno en la ope
ración limpieza de cutis. 
Opción por posturas más 
moderadas e inclusión de 
sangre nueva en los cargos 
directivos en el congreso 
celebrado recientemente. 
Ahora, intentos de captar 
para el proyecto de gran 
partido de la derecha a una 
persona como Areilza, bien 
considerada en los sectores 
derechistas, pero con una 
imagen bien distanciada del 
franquismo, y a un hombre 
como Osorio, que ai proce
der de UCD también puede 
arrastrar votos de sectores 
moderados. ;Ah!, decíamos 
que Osorio procede de UCD 
en sentido genérico, no del 
partido de tal nombre, en el 
que nunca ha sido dado de 
alta, como se han encargado 
de puntualizar el partido 
gubernamental a una velo

cidad digna de mejor causaj 
Puntualizar es el verbo de 
moda.

De «Pueblo» recogemos 
la situación general en que 
se encuentra la operación.

«'.Ante la proximidad de 
la^ ch'cciones municipales, y 
quizá otras legislativas, y en. 
vista del prestigio adquirido 
por el PSOE y PCE en los 
últimos meses y la campaña 

desatada por el partido gu
bernamental (UCD) de cara 
a ganar afiliados y consoli
dar su imagen centrista, la 
derecha española'parece no 
estar dispuesta a quedarse al 
margen y está dando que 
hablar en los últimos días, 
pero más que nada por el 
confusionismo que se obser- 

€S1W mas

(Ramón, en “Pueblo’ )

la comidilla política de los 
medios informativos en estos 
últimos días, ya que los cua
tro dan la impresión de 
querer hacerse con las rien
das de grandes opciones no 
mai'xistas que planten cara 
a centristas e izquierdistas. 
El confusioniíjmo viene, 
además, porque a medida 

que transcurren los días, 
parece ser Fraga el que lleva 
la voz cantante, presentán- 
dóse como el negociador en
cargado de convertir en rea
lidad la pretendida “gran 
derecha”. El líder de Alian
za Popular se ha entrevista
do ya con Osorio, Silva y 
Areilza, pero este último 
alega pretender otra coali
ción más liberal. Sin em
bargo volverá a entrevistarse 
con Fraga oróximámente.» 

dad de las cosas de los cen
tros de poder y representa
ción se dedica al terrorismo 
elegante de las frases y las 
actitudes, y lo hace, como su 
homologa de la izquierda, 
atacando paradójica y sui
cidamente a quienes repre
sentan con plena legitimi
dad los mismos intereses que 
ellos dicen defender. Hoy 
sólo hay una “gran derecha” 
en España, y esta sentada en 
los escaños de las Cortes 
poique el pueblo así lo ha 
decidido: se trata de UCD y 
AP, con sus líderes incluidos 
y que cubren todo el espec
tro y actitudes posibles de 
los partidos conservadores. 
De ahí que asombren y 
extrañen nó poco, las inten
tonas de otros sectores, que 
carecen de representación 
popular, y atacan a los 
hombres de la derecha que 
se presentaron ante el pue
blo y aceptaron las reglas del 
juego.»

«La derecha sufre, en fin, 
una crisis de identidad, que 
no significa la podredumbre 
que con tanta intemperan
cia y tan pocas pruebas es
petara el PSOE en las Cor
tes. Sus compromisos de pa
sado y la pesada herencia de 
la dictadura la obligarán sin 
duda a una catarsis, ya ini
ciada en las últimas eleccio
nes generales. Pero es aven
turado pensar que resulta 
factible la formación de un 
partido de derecha más co
herente con la derecha real 
española que lo que ahora es 
la UCD. Sin duda ésta ne
cesita encontrar su definiti
va identida,d' ideológica y 
sus propias alternativas 
internas. Pero montar las 
alternativas desde fuera .del 
espectro, desde la actual e 
inoperante, un poco chillo
na y bastante ineficaz, dere
cha extraparlamentaria es 
condenar a la derecha >i 
perder las próximas legisla 
ti vas.»

«
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A/E -23-2-78

(de los acuerdos del Comité de Liberación de la OUA)
MADRID, 23, (Logos)

Por unanimidad y 
rubricada por los aplausos 
de todos los diputados 
puestos en pie, el Congreso 
ha aprobado una resolución 
de condena pública ante la 
ingerencia de la 
Organización para la Unidad 
Africana de asuntos internos 
de España.

La resolución, que fue 
aprobada al comienzo de la 
sesión de ayer tarde, se 
presentaba a propuesta 
conjunta de todos los 
grupos parlamentarios, 
considerando que las Islas 
Canarias son parte 
integrante e inalienable de 
España y que el reciente 
acuerdo del Comité de 
Liberación de la OUA. 
Constituye claramente una 
intervención injustificable 
en los asuntos internos de 
España.

Ante este hecho, se 
resuelve:

Primero: Condenar 
públicamente y con toda 
energía los acuerdos del 
comité de liberación de la 
Organización para la Unidad 
Africana sobre las Islas 
Canarias e invitar al 
Gobierno a que formule la 
más firme protesta cerca de 
la propia OUA y de los 
Gobiernos cuyos

LUIS YAÑEZ, secretario de Relaciones Exteriores del PSOE

representantes concurrieron 
a dicho acuerdo.

Segundo: Manifestar la 
absoluta solidaridad del 
Congreso de los Diputados 
con el archipiélago canario y 
sus habitantes, invitando al 
Gobierno a tomar todas las 
medidas útiles para su , 
defensa y desarrollo 
económico y social.

SUAREZ
IRA A CANARIAS

El Pleno del Co n g res o 
comenzó bajo el signo de 
Canarias. Se observó 
preocupación entre los 
diputados y en el propio 
Gobierno.

Un funcionario allegado 
al presidente Suárez aseguró 
que el próximo mes de 
marzo el presidente se 
trasladará a Canarias para 
d ar ánimo a las islas y 
afirmar el propósito 
gubernamental de resolver 
de modo satisfactorio el 
grave problema económico, 
social y político, existente 
en el árchrpielago. La 
aceleración de la autonomía 
sería uno de los temas que 
llevaría ea cartera. Tanto el 
presidente como el 
vicepresideate para la 
Defensa acudieron al 
Congreso para asistir tan 
sólo a la lectura de la 
proposición no de ley hecha 

por el presidente del 
Congreso, Alvarez de 
Miranda, y en la cual se 
condena la ingerencia de la 
OUA en los asuntos internos 
de España. La propuesta fue 
aplaudida por los diputados 
y poco después los señores 
Suárez yGutiérrez Mellado 
abandonaron el hemiciclo 
para marchar a sus 
respectivos, despachos 
oficiales. Un portavoz de la 
Residencia comenzó que 
ambos políticos habían 
querido estar presentes en el 
momento de la condena a la 
OUA.

Por su parte y respecto al 
mismo tema, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Sr. 
Oreja, puntualizó al ser 
preguntado sobre el tema 
que "es un asunto de gran 
envergadura y no se puede 
resumir en dos palabras. El 
Sr. Oreja eludió hacer otras 
manifestaciones y 
desapareció con rapidez en 
el hemiciclo para sentarse en 
el banco azul del Gobierno.

Felme González, líder 
del PSÓE, por su parte, no 
se hallaba en el hemiciclo en 
el momento de la condena, 
de la OUA y se incorporó a 
su escaño poco después, 
había mantenido un 
almuerzo en el hotel Palas 
con representantes del 
“Finantial Times" y allí, 
según el líder socialista, se 
había hablado mucho de 
economía.

■ Abso/uta so/idaridad con 
e/ arcbipié/ago y sus habitan tes

Protesta oficial del Gobierno 
español ante los países de la OUA

Cuando parecía que la apro
bación, por unanimidad, de 
todos los grupos parlamentarios 
de la resolución condenando 
la ingerencia del Comité de 
Liberación de la OUA, sobre 
el tema de Canarias, iba a 
producir un clima de cordia
lidad en el Pleno, los temas 
que se sucedieron a conti
nuación demostraron todo 
lo contrario.

En efecto, en la aproba
ción de ia resolución se ponía 
de relieve, de algún modo, la 
poco hábil política exterior 
que todos los grupos parla
mentarios del Congreso han 
venido llevando a cabo con 
el tema del independentista 
canario señor Cubillo, así 
como en el tratamiento que 
el propio Gobierno ha venido 
dando al asunto en las áreas 
diplomáticas con la Organi
zación de la Unidad Africana.

El Gobierno, que le daba 
poca importanda, nasta ahora

a este tema, no tendrá más 
remedio que ser consecuente 
con la resolución aprobada 
y aplicar toda su diplomacia 
para anular el acuerdo de la 
OUA; para que no prospere 
en su Consejo de Ministros. 
De otra parte, arbitrar 
rápidamente esas medidas 
de defensa y desarrollo socio
económico del archipiélago.
PROTESTAS ANTE 
PAISES MIEMBROS 

DE LA OUA

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores ha cursado 
instrucciones a las 
representaciones de España 
en los países mierfibros del 
comité de liberación de la 
O.U-A. para que hagan 
llegar a los Gobiernos de los 
mismos el texto de la 
mencionada resolución, 
expresando la más firme 
protesta por lo que 
constituye una ingerencia en 

asuntos internos españoles, 
comunica la oficina de 
información diplomática en 
ejecución de la resolución 
aprobada por el Congreso de 
Diputados. Idé'ntica gestión 
se efectúa cerca de la 
secretaría general de la 
CXU.A. en Addis Abeba.

GOBIERNO: LA INTE
GRIDAD POR ENCIMA 
DE TODO

La oficina de 
información diplomática del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores ha hecho público 
el siguiente comunicado, 
después de aprobarse por 
unanimidad la resolución 
del Congreso por la que se 
condena al comité de 
liberación de-la O.U.A.

"El Gobierno se siente 
confortado por la 
unanimidad de los grupos 
políticos. Ha expresado, y 
expresará en todo 
momento, la más enérgica 
protesta ante cualquier 
ingerencia en los asuntos 
internos españoles que, 
además, atenta contra la 
integridad territorial y la 
unidad nacional.

El Gobierno conoce 
quienes animan desde el 
exterior, y no siempre desde 
la sombra, tales iniciativas y 
utilizar todos los medios 
necesarios para atarjarlas.

España quiere mantener 
relaciones corjdiales con 
todos los países, y el 
equilibrio, y la cooperación 
constituyen presupuesto 
inexcusable de su acción 
africana. Pero por encima de 
todo, el Gobierno sitda la 
integridad nacional de 
España”.

^Teligro grave 
de indefensión^^

IVlADRID, 23 (Logos).— "Nosotros 
,”0 aceptamos de ninguna manera la idea 
Independentista de Canarias", ha 
inanifestado don Luis Yañez, diputado y 
^^retario de relaciones exteriores del 

en una reunión mantenida con los 
Periodistas.
, El señor Yañez dijo asimismo que 
.Canarias no tiene futuro en una. 
independencia idílica y neutral", y que 

canarios no quieren ver convertido 
archipiélago en una base nuclear, a lo 

Pal está contribuyendo Cubillo con su 
edsurdo movimiento".

El señor Yañéz aludió a la gravísima 
nuación económica por la que atraviesa 
anarias y la falta de atención preferente 

P?’’ parte del Gobierno. "La' solución, 
nadió, sería establecer un proceso 

çPfonômico real en todos los aspectos, 
^n el ámbito económico, Canarias 
Quiere un plan de desarrollo amplio y 

'caz. Las islas tienen como sectores 
'''damentales la pesca, el turismo y la 

Si’icultura. E1 primero ha recibido un
'Pe mortal por los acuerdos fie pesca 

jpP^i^o-marroquies, y el segundo está en 
''üro si el ambiente terrorista sigue en 

■“"Pento. Hay que adoptar medidas 
evitar que este mal se

(jj.Eor lo que se refiere al aspecto militar 
el señor Yañez que "ha'ÿ un peligro 

J'S de indefensión, con lo que no
I®® Canarias vayan a ser 

cadas, sino que es necesario establecer 
iíh ^'^®^'J3do sistema defensivo, dada la 

Portancia de la zona, lo que

"Es necesario establecer un adecuado 
sistema defensivo en las Canarias"

contribuiría a dar seguridad y confianza 
a los canarios".

Agregó que "el canario medio cree 
que desde el Gobierno se está 
desarrollando una estrategia abandonista. 
No creo que el Gobierno pretenda esto, 
pero parece que así lo quiere con actos 
como la aprobación del acuerdo 
pesquero con Marruecos".

"Por otro lado —añade el señor 
Yañez— se observa' una infiltración 
progresiva de Marruecos en el comercio y 
actividades cariadas.

Este es un factor negativo y debe ser 
cortado por el Gobierno porque supone, 
una penetración ideológica y política 
con el fin de ir dominando poco a poco 
en las islas. No sirven oara nada las 
declaraciones idílicas de Marruecos de 
que las Canarias son españolas. Hay que 
ser realista".

Respecto al tema de la OUA y 
Canarias, dijo el citado diputado que el 
conflicto se ha producido por una falta 
de visión en la política exterior española. 
"No es Argelia la que apoya a Cubillo, y 
eso me lo dijo Buteflica, sino los 
movimientos independentistas africanos, 
a los que la política exterior española ha 
venido ignorando, cuando debía haber 
mantenido contactos -con ellos y 
aclararles las ideas".

Volviendo a la situación de Canarias, 
el señor Yañez añadió que el PSOE 
considera que los partidos 
independentistas canarios, como el 
Partido Comunista Unificado de 
Canarias, debe ser legalizado, así como 
también el MPAIAC si abandoña su 
política terrorista. "Sin embargo, dijo, 
está claro que Cubillo no quiere la 
legalización, porque ello sería la 
sentencia de muerte del MPAIAC. No 
hay mejor forma de favorecer a un grupo 
de este tipo que rnantenerlo en la 
ilegalidad".

Respecto a la posibilidad de un 
referéndum canario, dijo el señor Yañez 

que el 95 por 100 sería contrario a la 
independencia.

Por su parte, el. diputado del PSOE, 
Manuel Marín, expuso su preocupación 
por el creciente conflicto en la zona y 
manifestó que "tengo la convicción 
personal de que algo muy grave se está 
tejiendo allí".

R efi-riéndose a la situación de 
Canarias, en donde ha estado días 
pasados, dijo que la ratificación de los 
acuerdos pesqueros y la resolución de la 
O.U.A. sobre las islas ha provocado una 
gran tensión.

"Ellos ven que la situación se va 
degradando cada vez más en las islas". 
"Há'y un 60 por 100 de analfabetos en el 
archipiélago, dijo y ésto puede ser un 
caldo de cultivo del radicalismo si se les 
viene encima una serie de 
acontecimientos que resultarían 
favorables al MPAIAC y al Partido 
Comunista Unificado de Canarias. Los 
canarios no ven su futuro y no 
encuentran a nadie que quiera 
explicárselo. Aílí la gente me preguntaba 
qué quiere hacer con- ellos el Gobierno".

FELIPE GONZALEZ: 
"HAY DESINFORMA- 
CION”

"Nosotros vamos a 
intentar hacer una política 
que clarifique la españolidad 
de Canarias, las buenas 
relaciones con los países de 
la OUA, y lo haremos con 
todos los Gobiernos que nos 
sea posible” ha declarado 
Felipe González secretario 
generaljjel PSOE.

El iTder socialista aclaró 
que "creo que hay una 
d e s i n f o r m a c i 6 n , u^ 
desconocimiento que tenia 
que haber suplido una 
buena política exterior y 
añadió que el PSOE no tiene 
ningún representante en 
Argelia.

"Queremos saber lo que 
pasó exactamente en el 
debate de la OUA, y cuando 
lo sepamos daremos 
cumplida cuenta de ello al 
pueblo. Yo estoy 
convencido que desde 
Argelia no se va a realizar 
una política contra España 
en el tema de Canarias. No 
creo que en esta fase haya 
sido Argelia el país que ha 
motivado todo el asunto”.

El líder socialista añadió 
que "no ha habido interés 
por parte del Gobierno en 
informarse exactamente de 
nuestras gestiones en 
Argelia, porque en otro caso 
no hubiese enviado al 
embajador de Marruecos en 
barbecho”. No se me llamó 
para informar al Gobierno 
de mis gestiones y si lo 
hubiesen hecho 
posiblemente las cosas se 
hubiesen producido de 
forma distinta porque 
habrían contado con una 
información suficiente sobre 
la situación. En definitiva, el 
Gobierno se debía haber 
informado previamente de 
mis gestiones en Argelia, 
dada la intención e 
importancia de las 
relaciones que sostuve en 
ese país.
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LAS HUELLAS DE UN
ALUCINANTE DRAMA

Hacia un canal privado 
de TV. en Aragón

De golpe, el tema de la Televisión ha entrado en 
órbita. A pesar de que, como anunció “A/e” en 
esta misma sección, el presidente Suárez no ests muy 

dispuesto a que funcione en España la Televisión 
privada antes de dos años, parece que las presiones a 
las que no son ajenas los grupos empresariales, ni los 
políticos están a punto de vencer su resistencia con 
unas sugerencias de parcelar las concesiones. Es decir, 
hacer con la T. V. privada, algo parecido a lo que se ha 
hecho con las emisoras de radio.

El revuelo es enorme. Pór lo visto, Barcelona 
tiene ya todo previsto para una emisora de 
ámbito regional. También Bilbao quiere su T.V. 
para Euskadi, y Andalucía tampoco va a la 
zaga. En los medios rumorólogos madrileños, se 
señala que esta parcelación de la T.V. reglamentada 
con ciertas conexiones a la T.V.E. en determi
nadas circunstancias, podría ser una solución 
para democratizar el monopolio actual, y además 
contribuiría a que en muchas "zonas oscuras" 
por dificultades de propagación, pudiera llegar 
también la televisión.

En este caso, sorprendentemente, áragoza 
podría ser pionera. Una multinacional de T.V. 
de primera línea ha puesto sus ojos en Aragón y 
según rumores de anoche mismo, recogidos en 
fuentes muy directas en conversaciones 
informales a las que fue invitado “^le", se 
muestra interesada en el tema.

Por hoy, nada más podemos anticipar: sólo 
el rumor ^Je la posible "parcelación" de las 
concesiones de cadenas regionales de T.V. y el 
de que Aragón no se quedaría en la "sombra".

■ Los esqueletos de siete miembros de una 
familia aparecen decapitados debajo de 
las escaleras de una iglesia de Vizcaya

■ La horrorosa matanza debió cometerse 
a golpes de hacha hace unos veinte años

B I LBAO,23 .—(Europa Press).— Seis 
esqueletos humanos, decapitados por 
hachas y, al parecer, miembros todos ellos de 
una misma familia, han sido encontrados 
en la iglesia de Cortezubi (Vizcaya), 
sometida a obras de restauración.

Junto a los restos humanos fue hallada 
una caja de madera que parece contener el 
esqueleto de un niño recién nacido, que 
sería la séptima víctima. El hallazgo fue 
realizado, según informa el diaro "Deia” 
por José María Loma, uno de los albañiles 
que trabaja en la restauración de la iglesia. 
Al derribar el muro que existía bajo las 
escaleras del coro e iniciar las tareas de 
desescombro, encontró un fémur, y a 
continuación el resto de los miembros..., y 
finalmente las seis cabezas, todas juntas.

Se calcula que estos réstos han 
permanecido durante más de veinte años 
debajo de la escalera del coro. Nadie 
recuerda la separación de ninguna familia 
entera en esta zona, aunque se han iniciado 
las correspondientes investigaciones. Los 
cráneos demuestran que las personas 
murieron a golpes de hacha. El encargado 
de la obra, señor Jiménez, ha declarado que 
los seis esqueletos han aparecido tumbados 
en el hueco de la escalera, uno encima de 
otro, y tapados con cal viva, arena y 
piedras del río. Las cabezas estaban todas 
juntas, al fondo del hueco, y separadas de 
los demás huesos. En la pequeña caja de 
madera sólo ha sido hallado polvo, por lo 
que se sospecha pudo haber contenido los 
restos de un recién nacido, cuyos huesos.

más blandos, se han pulverizado. Dos de los 
esqueletos parecen ser de personas adultas, 
y los otros cuatro de personas más jóvenes. 
Por otra parte, todos los cráneos presentan 
la misma constitución morfológica. Estas 
dos circunstancias hacen sospechar que se 
trate del esterminio de una misma familia; 
es decir, los padres, cuatro hijos adultos, y 
uno recién nacido, el que podía estar en la 
caja.

Junto a los restos se han hallado jirones 
de ropa y restos de periódicos regionales 
fechados el 1 de marzo de 1959 y del 15 de 
octubre de 1961, respectivamente. Se cree 
qu& estos periódicos han podido llegar por 
coincidencia hasta donde estaban los restos 
humanos, al haberse colado por las rendijas 
del coro. Tres de los peldaños de la escalera 
del coro se ha advertido ahora que estaban 
cortados, y nuevamente colocados y por ese 
hueco pudieron ser depositados los 
cadáveres.

Los vecinos de Cortezubi se encuentran 
impresionados por este hallazgo, y 
precisamente han dicho que hace unos 20 
años hubo comentarios sobre el mal olor 
que había en la iglesia.

Junto a los esqueletos ha sido hallada 
una pequeña tarjeta de visita en la que se 
puede leer "Isidro Navera, profesor de 
Instrucción pública". Esta puede ser la 
única pista a seguir, ya que este tipo de 
tarjetas era utilizado por el profesorado en 
la época de la II República También ha sido 
encontrado un cartucho del calibre 12, 
marca "La Estrella”, pero no se sabe, si 
guarda alguna relación con los cuerpos.

I GALERIAS DE ARTE
Galería LEONARDO

PESQUEROS 
ESPAÑOLES 
APRESADOS 
EN DAKAR

Ayer tarde, en Madrid

EXPONE:

VICTORIA (Esmaltes) 
Del día 21 de febrero al 8 de marzo 

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 378600

"Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permanecienrio sobre la 

¿cera, sin bajar impaciente a la calzada.

el día
SANTORAL; S. Policarpo, 

Sta. Marta, mártires.

EL SOL sale a las 6,58 y se 
pone a las 17,59 (hora solar)

LA LUNA sale a las 18,41 y se 
pone a las 6,57 (hora solar)

No hay cosa encubierta que 
tarde o temprano no sea des
cubierta.
No hay cosa mala en Espa
ña, sino lo que habla.

No hay cosa más fría que 
sin tiempo la risa.

paOas 
ion 

iBBÿtaF
"Hay a/go que nos separa 
de/ PSOE: ellos piensan 
que son una alternativa 
próxima de Gobierno, y 
nosotros pensamos que, 
ahora mismo, un 
Gobierno de izquierda 
llevaría a España a la 
•catástrofe".

(Santiago Carrillo)

TEAiKO rein
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY 
Tarde, 7; noche, 10*30 
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CADIZ, 23 (Logos).- Los 
pesqueros "San Gregorio" y 
"Antonio Rodríguez" 
fueron apresados cuando 
faenaban en aguas 
senegaleses. Los pesqueros 
permanecen detenidos en 
Dakar m ientras sus 
armadores, los señores 
Fenabre y Garrido Pinero, 
realizan los trámites 
p e rt in entes para su 
liberación.

1535.— Tomás de Berlanga, 
o bispo de Castilla del Oro, sale de 
Panamá y, arras trado por la 
corriente que luego se llamó de 
Humboldt, descubre el archipiélago 
de los Galápagos.

1 756.— Nace en Mérida 
(Badajoz), Juan Bautista Pablo 
Forner y Piquer, uno de los 
m áximos defensores del idioma 
castellano. Por sus invectivas contra 
algunos literatos, le fue prohibido 
por real decreto publicar sus obras.

1 765.— El químico y físico 
inglés Enrique Cavendish descubre 
el hidrógeno, al que llamó “aire 
inflamable”. El nombre de

MADRID., 23 (Efe).— Ningún itinerario de interés 
general se halla afectado por nieve o hielo, segi'in inlorma 
el Servicio General de Carreteras a las 09,00 horas de hoy.

HERIDOS Y DETENIDOS
EN UNA MANIFESTACION

MADRID^ 23 (Logos).— El gabinete de prensa del Gobierno Civil 
facilitó anoche la siguiente nota: “Esta tarde, y a causa^ de un 
despido se celebró en Coslada una reunión de tranajadores/Tras la 
reunión, se intentó celebrar una manifestación ilegal, que hubo de 
ser impedida por las fuerzas de orden público y en la que 
participaron unas cuatro mil personas.

Una vez que los manifestantes se hubieron disuelto, grupos 
dispersos, que en algún momento llegaron aa sumar doscientas 
personas, formaron alguna barricada en la carretera de San Fernando 
a Coslada. Cuando la fuerza publica inició su actuación para facilitar 
el tráfico y establecer la normalidad, fueron atacados con piedras 
por los manifestantes, lo cual obligó a realizar alguna carga, como 
resultado de la cual, once manifestantes resultaron heridos de 
carácter leve. Asimismo, fueron asistidos de pronóstico menos grave 
cuatro personas, dos de las cuales se produjeron las lesiones a 
lanzarse a la calle desde unas obras.

Han sido detenidas siete personas y puestas a disposición del juez 
de paz de Coslada. A las diez quedo restablecida la normalidad”.

efemérides
h idrógeno se debe a Lavoisier, 
derivado del latín “hydro” (agua) y 
“genes” (engendrar).

18 5 2.— Bendición e 
inauguración del puente de Triana, 
o de Isabel II, sobre el rto 
Guadalquivir, en Sevilla.

1904,— Los japoneses imponen a 
Corea un tratado de protectorado.

1913.— Fúndase el centro 
asturiano de Buenos Aires.

1 9 3 2.— Na ce la

ESTADO 
DE LAS 
CARRETERAS

de Petor Shaffer 
edaptacián de 
Vicente BaNert

Dirección

MAWa COLIADO

x-w

cinematográfica inglesa Isabel 
Taylor, también conocida como Liz 
Taylor. Se la considera como la 
mujer que mejor expresa la belleza 
estática, el hieratismo. Reside desde 
1939 en Estados Unidos.

1976.— Ocho hombres ocupan la 
Embajada de Canadá en Beirut y 
solicitan hablar con Pierre Trudeau. 
Amenazaron con ejecutar a sus 
veinticuatro rehenes.

1976.— Brota petróleo en cinco 
pozos de la zona de Caspe 
(Zaragoza). La calidad del crudo era 
igual al de Tarragona y Amposta.
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MADRID, 23 (Efe)-r„? 

tiempo previsto para mañanai 
es de lluvias y chubasc^ 
alternando con claros w 
todas las regiones, segu" 
informa esta mañana 
Servicio Meteorológ*^ 
Nacional.

Las precipita mes sera" 
más abundantes y frecuenj» 
en la región catalana, y y 
más débiles y dispersas en 
Cantábrica, tn Canarias 
cielo estará nuboso w” 
chubascos dispersos.

Los vientos serán fuertes y 
rechaeados de componen^ 
oeste. Las temperaturas * 
mantendrán estacionaria»' 
con tendencia a bajar.

Igualmente, no es necesario el uso de cadenas, 
circular por los principales puertos de montaña de la red 
principal
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"Se encontrarán 
cm nosotros..."

Marcelino Camacho asegura que /os ú/timos conf/ictos /abora/es 
se deben a/ incump/imiento de /ospactos de La Monc/oa

LA LIGA COMUNISTA 
CONTRA EL CONSEJO 
GENERAL VASCO
IB Por su estrecha dependencia 

del Gobierno

epara 
ensan 
lativa 

^0, y 
Que, 
un 

lierda 
a /a

îrrillo)
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10*30

r

)

LIEN

MADRID, 23 (Europa 
Press).— El secretario 
general de CC.OO., don 
Marcelino Camacho, ha 
manifestado a "Europa 
Press" que el incumpli
miento de algunos puntos 
de los pactos de La Moncloa 
y el problema del paro son 
el origen de ios conflictos 
laborales registrados en 
nuestro país en ios últimos 
días, y ha señalado que las 
movilizaciones irán a más y 
las presiones de ios 
trabajadores seguirán 
aumentando, mientras el 
Gobierno abandone sus 
compromisos.

EL GOBIERNO 
NO HA CUMPLIDO 
EL PACTO

Ver 
e 
irt

B

TA. 
sN

En este sentido, ha 
indicado que tales conflictos 
no responden a un cambio 
de táctica por parte de 
CC.OO., sino a una 
respuesta dada por ios 
trabajadores ai Gobierno, 
que no ha cumplido alguno 
de los acuerdos de La 
Moncloa, sobre todo en el 
campo social, como el del 
incremento de las pensiones 
en un 30 por ciento a partir 
del primero de enero de este 
año, la elaboración de un 
código de los derechos y 
ob I igaciones de los 
trabajadores, etcétera.

Asimismo, ha declarado 
que el proyecto del 
Gobierno sobre 
flexibiiización de plantillas, 
a pesar del millón de

Congreso de ayer: /fttewSMK ¡mases i íesnns.
“¡...y ahora que me metan preso!”
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/\ÍADRID, 23 (Resumen de Logos).— Aprobada por 
Unanimidad la proposición condenando la declaración de la 
OUA sobre Canarias, se debatió una proposición no de ley 
ptesentada por el PSOE sobre autonomía universitaria.

De nuevo el Partido Socialista sufrió una derrota en un 
iema que estaba ya más que debatido en la Comisión de 
Educación. El ministro de Educación, señor Cavero, ha 
tenido repitiendo estos días, en todos los idiomas, qi¿e antes 
de mayo remitirá a las Cortes un proyecto de ley que 
’'egulará la autonomía de las Universidades y el estatuto de 
occeso a la docencia con un nuevo procedimiento que 
^^stituya al arcaico, memorístico y absoleto de las 
^Posiciones.

fuertesy 
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•NTELHORCE: 
Resignes masivas

Por otra parte los obreros 
de Intelhorce, que habían 
''enido al pleno para 
P''esionar cuando interpelara 

diputado socialista, no se 
Pi’ivaron de hacerlo pese a 
9ue lo prohibe el 
"■eglamento y a que los 
^eryicios de seguridad les 
dejaron entrar en el 
hemiciclo con la pegatina 
?h donde sé reclamaba que 

Intelhorce es de Málaga”.
El ministro de Industria, 

^eñor Oliart, apenas si se 
hiolestó en responder al 
P roceso de sospechas 
hefastas intenciones de 
disolución de la empresa 
Pon que la oposición volvió 
® insistir sobre el tema.

LOS OBREROS DE SEAT, CONTRA 
LA REGULACION DE EMPLEO

Con e/ fin de mostrar su protesta por el expediente de regulación de 
empleo que la dirección de SEAT ha presentado a la Delegación de 
Trabajo, varios miles de trabajadores se manifestaron ayer desde la 
puerta de la factoría, situada en la zona franca, hasta la plaza de 

España, donde se disolvieron sin incidentes. (Foto Efe).

“Y AHORA QUE ME 
METAN PRESO”

Quizás la sequedad del 
ministro provocó la reacción 
airada de la tribuna pública 
‘‘¡Intelhorce es de 
Málaga! ”, gritó un obrero, 
y otro asomándose por el 
balconcillo diría: “¡Se está 
jugando con el pan de 
nuestros hijos! ¡Y ahora, 
que me metan preso! ”, 
añadió dramatizando la 
escena. Pero el seráfico 
presidente, Alvarez Miranda, 
haciendo de pantalla con sus 
manos para librarse de los 
focos y que apenas si dan 
luz a la televisión y que 
mandó cambiar varias veces 
de posición a lo largo de la 
tarde, tranquilizó al obrero 
de Intelhorce diciendo que

''Que no piensen que saldremos de la 
crisis cargándola a las espaldas de los 
trabajadores"

■■ Pilar Brabo arremetió contra 
TVE: "Ansón la dirige 
desde la sombra"

■■ El PSOE sufrió una nueva 
derrota en su proposición 
sobre autonomía 
universitaria

nadie le iba a meter preso, 
pero que había que respetar 
el reglamento:

PILAR BRABO PONE
A TVE, DE “CHUPA 
DE DOMINE”

La diputado comunista 
señora Brabo interpeló al 
ministro de Cultura sobre el 
caos del Consejo Rector de 
Radiotelevisión Española. 
Afortunadamente, la 
oradora comunista si facilitó 
su texto. La señora Brabo 
recordó todo el proceso de 

parados que existe en el 
País, ha sido interpretado 
por los trabajadores como 
una provocación, y como un 
incumplimiento de los 
pactos, "que para nosotros 
lo son todo en los terrenos 
político, económico y 
social, y ios resultados 
obtenidos en las elecciones 
sindicales demuestra que los 
trabajadores están en 
CC.OO. a la hora de 
defender los acuerdos".

"SE ENCONTRARAN 
CON NOSTROS"

En cuanto a la razón por 
là que el Gobierno, en su 
opinión, no cumple algún 
punto de los acuerdos, el 
señor Camacho ha dicho 
que está claro que el 
Gabinete se ha visto 
presionado en las últimas 
semanas por los grandes 
empresarios y por 
asociaciones de los mismos, 
como es el caso de la CEDE.

Finalmente, ha puesto de 
manifiesto que, a pesar de 
que los pactos de La 
Moncloa necesitarían ahora 
ciertos retoques, "creimos 
en ellos y si no se cumplen 
se encontrarán con 
nosotros, porque no se 
puede creer que saldremos 
de la crisis cargándola a las 
espaldas de ios 
trabajadores".

frustración del mencionado 
consejo. y 
acabó poniendo de “chupa 
de domine” a los telediarios 
y programas de 
entretenimiento, a la 
información parlamentaria y 
a toda la producción en 
general de la pequeña 
pantalla.

Señaló nombres de 
directores y responsables del 
medio, a algunos de los 
cuales acusó de presuntos 
beneficiados con un tipo de 
publicidad encubierta que se 
hacía por determinados 
programas.

SAN SEBASTIAN, 23 
(Logos).— “Por su estrecha 
dependencia del Gobierno y 
por la presencia en su seno 
de partidos burgueses (PNV 
y UCD), el Consejo General 
Vasco no va a aplicar una 
política favorable a los 
intereses de los trabajadores 
de Euskadi", afirma la 
L.K.Í. (Liga Comunista), a 
través de un comunicado 
hecho público en torno a la 
constitución del órgano 
preautonómico. “Por estas 
razones —añade la nota— la 
organización troskista había 
pedido al PSOE v a 
Euskadiko Esquerra no 
formar parte del mismo para 
—dice la nota— no servir de 
cobertura de izquierda à la 
política pro burguesa que 
esta institución va a 
desarrollar”.

Una vez constituido el 
Consejo con este partido 
dentro, la L.K.I. considera 
llegado el momento de que 
para probar la validez del 
mismo, el movimiento 
obrero y popular de Euskadi 
exige, entre otras cosas, que 
sean convocadas elecciones 
inmediatas para una 
asamblea constituyente 
vasca y que ésta elabore de 
forma soberana el futuro 
estatuto. Que también se 
fije la celebración de 
elecciones municipales a 
partir de una ley electoral y 
de una ley de régimen local 
elaboradas por el propio 
consejo general, aboliendo 
la figura del gobernador 
civil.

El consejo —según la 
L.K.I.—■ debería además 
establecer la cooficialidad 
del Euskera. y crear una 
Universidad vasca, así como 
paralizar de inmediato los 
proyectos nucleares y 
nacionalizar las empresas en 
crisis.

BILBAO: OBLIGADO POR 
UN COMANDO A 
ENTREGAR LAS LLAVES 
DEL COCHE

BILBAO, 23 (Logos).- 
A las siete y media de ayer 
tarde, un comando armado 
obligó al conductor y 
propietario del “Seat” 131 
matrícula Bl 48-45-J, don 
José Antonio González 
Escudero a que entregara las 
llaves de su automóvil.

El comando je salió al । 
paso al señor González 
Escudero en una zona

PIO cabanillas no 
ESTABA PREPARADO

El ministro Pió 
Cabanillas, que confesó no 
estar preparado para una 
interpelación de ese tipo, 
contestó que las denuncias 
debían planteajse por cauces 
competentes.

ANSON DIRIGE RTVE 
DESDE LA SOMRRA

La señora Brabo 
disconforme con la 
respuesta del ministro, 
manifestó que estaba 
dispuesta no sólo a seguir la 
vía de los tribunales, en sus 
denuncias, sino a que su 
partido pidiera la 
constitución de una 
comisión de investigación 
parlamentaria sobre la 
situación en Radiotelevisión 
Española, comisión ante la 
cual haría comparecer a 
todas las personas que 
dirigen o han dirigido la 
Televisión, incluido don 
Rafael Ansón, a quien acusó 
de seguir dirigiéndola desde 
la sombra.

PAG.

oscura del parque de doña 
Casilda Irutrijar, de esta 
capital. Estaba compuesto 
por dos individuos, de los 
cuales al menos uno iba 
armado con pistóla 
y que representaban tenei 
entre veintitrés y 
veinticuatro años de edad, 
vestían chamarras de ante y 
uno de ellos tenía barba 
poblada.

Antes de huir en el 
automóvil robado por dicho 
procedimiento amenazaron 
a su propiegario en caso de 
que denunciara el hecho 
antes de dos horas. Pasado 
dicho, tiempo formuló 
denuncia antela policía.

DISPAROS DE LA 
POLICIA CONTRA 
UN COCHE 
SOSPECHOSO

BILBAO, 23 (Logos).— 
Dos miembros de la Policía 
Armada efectuaron siete 
disparos de pistola contra 
un coche esta madrugada, 
cuando el conductor del 
mismo intentó atropellarles 
acelerando el vehículo, en el 
momento en que los policías 
se acercaban para proceder a 
identificarle por sospechoso.

En la calle Bailen, esquina 
a la Naja, una patrulla de la 
Policía Armada observó la 
presencia sospechosa de un 
conductor, a la 1,15 de esta 
madrugada. Cuando se 
acercaban dos policías para 
la identificación, el 
desconocido arrancó 
acelerando el automóvil e 
intentando atropellarles, por 
lo que efectuaron siete 
disparos contra el vehículo, 
saliendo después en su 
persecución. Más tarde fue 
hallado el coche en la calle 
Zamacola, frente al número 
84, observándose que el 
coche presentaba dos 
impactos de bala, uno en el 
maletero y otro con orificio 
de entrada por el parabrisas 
trasero y de salida por el 
delantero, sin señales que 
permitan sospechar que el 
conductor fuera alcanzado.

El automóvil es el Seat 
124, matricula BI-0374—C, 
robado alrededor de las 10 
de la noche a su propietario, 
don Manuel Burru I 
Gimenez, de 29 años, peón, 
en las inmediaciones de su 
domicilio, en esta capital. El 
propietario, avisado por la 
policía, se hizo cargo del 
automóvil.

INCUMPLIMIENTO Y 
PENSIONES MINIMAS

Por último —el diputado 
comunista señor Camach^ 
Abad— pré^rrfó al ministro 
de ja Seguridad :Social por 
qué se había escalonadQ'la 
subida de las pensiones y no 
se hacían de golpe, a 
primeros de enero, el treinta 
por ciento previsto en los 
‘‘pactos de La Moncloa”.

El señor Sanchez de 
León, demostró con 
datos y cifras que si se había 
hecho este escalonamiento 
en los aumentados debido a 
la necesidad de no presionar 
excesivamente sobre las 
empresas con el aumento de 
cuotas de la Seguridad 
Social, aumentos que no se 
van a disponer sino a partir 
del mes de marzo.

DE OBSEQUIO, OTRA 
MOCION

En definitiva, el señor 
Camacho tampoco se ' dio 
por satisfecho y dijo que los 
obsequiaría con otra 
moción sobre el tema en 
próximas sesiones.
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EN ENERO EL IN
DICE DE PRECIOS 
SUBIO EN UN 
1'5. POR CIENTO

MADRID, 23-(Logos).- 
Scgún datos provisionales 
elaborados por el Instituto 
Nacional de Estadística, 
pendientes de examen, por las 
comisiones provisionales de 
precios de consumo, el índice 
f;cncral de precios de consumo 
la experimentado en el mes de 

enero un aumento del 1,5 por 
ciento con respecto al mes 
anterior.

La variación de los índices de 
los grupos generales 
componentes en el mes de enero 
de 1978 han sido la siguiente:

Alimentación, Debidas y 
tabaco, aumentó del 1,9 por 
ciento, vestido y calzado, 
aumento, del 0,9 por ciento, 
vivienda, aumento del 0,9 por 
ciento, menaje y servicios para 
el hogar, aumentó del 2,2 por 
ciento, servicios médicos v 
conservación de la salud, 
aumento del 2,2 por ciento, 
transportes y comunicaciones 
aumento del 1,6 por ciento, 
esparcimiento, deportes, cultura 
y enseñanza, aumento del 0,8 
por ciento, y otros gastos, 
aumentó del 0,9 por ciento.

EN LA QUE'FUE CASA 
DE ALCALA ZAMORA

UN “BUNKER”
EN MADRID

En e/ número 32 de /d'^caf/e Genera/ Martínez Campos, donde estaba ubicada id Casa de Córdoba y, antes, /a re
sidencia de/ presidente de /a // fíepúb/ica,'don /\/i ce to A/ca/á Zamora, ha aparecido un "bún/rer" en forma de 
"4" de unos /2 metros de /argo 2,5 de a/to y 1,8 de ancho, todo é/ de hormigón y chapas de acero, dotado de 
respiraderos, /uz e/éctrica y servicios, y con una capacidad de unas 25personas. En /as fotografías exterior e in

terior de/ "bún/rer" que se ha descubierto ai ser demo/ido e/ edificio que /o ocu/taba.

Conferencias de Jesús de la Serna, director de Informaciones EL ESTATUTO DE
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LA LIBERTAD DE PRENSA
A AA Ï? 1\T A A FA A "El Estado está monopolizando 
A IVl Jb 11 A Li O A la libertad de expresión"

MADRID, 23 (Logos).— El Estado está monopolizando 
la libertad de expresión y el Estado no es algo abstracto, 
debería serlo, pero tiene rrombres, y apellidos”, ha dicho 
Jesús de la Serna, director de “Informaciones” en el 
transcurso de una conferencia en el Colegio Mayor Castilla.

Dentro del "Curso de 
Dinámica del Proceso 
Informativo", que se viene 
desarrollando en el citado 
colegio Jesús de la Serna, a 
instancia de los presentes, 
estudiantes de periodismo, 
abundo en el papel que 
Juega la Prensa en una 
democracia, y la situación 
que, por el contrario, se da 
en España.

Señaló que en manos del 
Estado están el 35 por 
ciento de los periodistas, 
totalmente laHelevisión y en 
grañ medida la publicidad.

“En una democracia 
—afirmó— lo que el Estado 
no puede hacer es 
monopolizar".

Se refirió a la

facturación de publicidad de 
televisión, que es uno de los 
puntos que vienen siendo 
destacados corno motivo de 
la crisis de la Prensa, que 
representa un casi-moñopo- 
lio del mercado, para 
destacar que "el Estado está 
cumpliendo deslealmente 
desde un monopolio” 
haciendo “dumping”. “Por 
lo menos —concluyó en este 
punto— que dejen sacar a la 
iniciativa privada canales de 
televisión".

“La Prensa está en grave 
crisis. Por un lado, 
estructura de empresa y por 
otro, la crisis económica 
general. No tiene la Prensa 
ni desgravaciones fiscales, ni 
aranceles de papel, etc., 
cuando en los países 
occidentales los periódicos

gozan de unas ayudas que en 
España ni se han planteado 
siquiera".

El coloquio se desarrollo 
en un clima de cordialidad, 
y fue seguido con interes 
por lo claro del diagnóstico. 
“Si uno de los instrumentos 
de la democracia es la 
libertad de expresión, esta 
libertad está amenazada”, 
Jesús de la Serna explicó 
cómo los representantes de 
la Prensa privada han pedido 
al Gobierno que afronte el 
tema y “estudie una ley que 
ayude a la Prensa".

Durante todo el tiempo 
en que se refirió a estos 
aspectos, se mostró 
partidario de un 
planteamiento democrático 
que evite los monopolios 
estatales, que ponga en 
competencia leal a medios 
estatales y privados, y que 
más que la defensa del 
mantenimiento de antiguos 
estatalismos, el Estado 
apoye a la iniciativa privada 
para que pueda darse en la

prensa la pluralidad de 
opiniones y tendencia que 
existen en la sociedad.

Señaló también que el 
habito de la lectura 
desciende. En 1975 el índice 
de lectura de periódicos fue 
de 105 por cada 100 
personas, en 1976 bajó a 93. 
No contamos con los datos 
de 1 9 7 7, pe ro, muy 
probable vaya hacia abajo, 
aumentan los títulos y nos 
repartimos los lectores”.

Se sucedieron, a lo largo 
del coloquio, preguntas de 
estricto sentido tanto 
profesional como 
redaccional. Así dijo que si 
se está modificando la 
diferencia entre periódicos 
de la tarde y de la mañana, 
porque están cambiando los 
modos de vida”. Resaltó la 
importancia del servicio de 
documentación como apoyo 
de la noticia, y explicó 
algunas características de su 
periódico, así como 
anécdotas de su dilatada 
experiencia profesional. II

TELEVISION
Presentado por el 
Consejo Rector

MADRID, 23 (Logos).- El 
Consejo Rector de 
Radiotelevisión Española, ha 
mantenido esta mañana una 
breve reunión en el Palacio de 
Esposicianes y Congresos 
durante la cual se analizaron 
ajgunas cuestiones referentes al 
borrador del fuÆro estatuto de 
RTVE. A la mencionada 
reunión asistieron todos los 
representantes que componen el 
citado consejo, excepto los del 
Partido Socialista Obrero 
Español.

El preádente del Consejo 
Rector, José María Martin 
Oviedo realizó la presentación 
de once puntos, que servirán 
como base para la eleboración 
del mencionado proyecto

1 .— Estatuto: medios radio 
televisión.

2 .— Definición del ámbito de 
servicio público, exploración 
red, difusión y producción.

3 .— Modos de organización.
4 .— Gestión con o sin 

monopolio, modalidades, cable, 
circuito cerrado y radio 
privada.

5 .— Gestión: pública, 
modalidades: privada, diferente 
o no, según medios y 
actividades, estatuto del 
personal.

6 .— Organización y 
dirección: relaciones con 
parlamento, relaciones con 
Gobierno, relaciones con 
usuarios, formas: control y 
tutela (presupuestos).

7 .— Organización regional: 
Planteamiento general.

8 .— Derecho de antena: 
relaciones con partid,os, 
relaciones con organizaciones 
patronales y sindicales, y 
sindicales, relaciones con grupos 
sociales y culturales.

9 .— Financiación: pública: 
presupuestaria, impuestos 
afectados, privada y combinada.

10 .— Programación: 
Organización y principios, 
objetividad informativa: 
entretener formar, informar 
(coherencia global).

11 .— 'Derecho de 
rectificación y réplica.

ANTONIO TIRADO 
ESCOBAR, recientemente 
fallecido en Ecija a la edad de 
sesenta y cinco años, ha vivido 
durante cuarenta con una bala 
alojada muy cerca del corazón. 
El Sr. Tirado Escobar fue herido 
durante la guerra civil, 
alojándosele una hala en el 
pecho, a escasos centimetros del 
corazón, por lo que los médicos 
desecharon su extirpación, por el 
peligro que ello representaría.

ANTONIO LIÑAN JODAR, 
apodado "El Málaga" por ser 
natural de dicha ciudad, ha sido 
detenido en Bilbao como 
presunto traficante de drogas, 
habiendo sido sorprendido en el 
interior de un bar fumando un 
"porro", junto con otros cinco 
jóvenes de 19 a 23 años, a 
quienes les dio a probar la droga 
con intención de vendérsela. En 
el domicilio de este individuo 
fueron intervenidos unos 350 
gramos de hachis.

RAFAEL GIRON LOZANO, 
coronel del acuartelamiento de 
Madrid y el de más antigüedad 
con su graduación, será 
designado para hacerse cargo del 
mando de la VI Zona de la 
Guardia Civil, con sede en León.

Sustituirá por tanto al general 
Prieto López, que fue cesado en 
su mando a raiz de un discurso 
pronunciado en Salamanca con 
ocasión de la entrega de un 
donativo a la viudad del guardia 
civil salmantino. D. Antonio 
Tejero Verdugo, fallecido el 26 
de noviembre pasado, a 
consecuencia de las heridas 
recibidas, mientras cumplía 
servicio en la carretera de San 
Rafael.

LEON SPINKS, flamante 
vencedor de Cassius Clay, se verá 
obligado a defender su corona 
mundial frente a Ken Norton, 
según fuentes próximas ai 
Consejo Mundial de Boxeo. Esto 
postergará por tiempo indefinido 
las aspiraciones de Mohamed 
Alí.

ENRIQUE TIERNO GALVAN, 
presidente del P.S.P., ha. 
declarado que la unidad 
socialista está prácticamente 
hecha, mostrándose satisfecho 
de la marcha de las 
negociaciones. También ha 
añadido que no es irremediable, 
pero es posible que se presente a 
Jas municipales para alcalde de 
Madrid. Por el contrario, rechazó 
opinar sobre el Pacto de La 
Moncloa y del problema canario, 
por considerar que es realmente 
al PSOE a quien corresponde dar 
su opinión sobre estos temas.

FRANCISCO JAVIER 
URBISTONDO, fue secuestrado 
durante unas horas por tres 
individuos, dos de ellos armados 
con pistolas, cuando circulaba 
con su coche por el casco urbano 
de la localidad guipuzcoana de 
Tolosa. Después de decirle que 
necesitaba su coche, le 
trasladaron a un caserío, a unos 
doscientos metros de la carretera 
y le dejaron atado de pies y 
manos a un pesebre. Cuando 
pudo desatarse de sus ligaduras, 
se trasladó al cuartel de la 
Guardia Civil de Tolosa, donde 
denuncio el hecho.

★★★

ANDERS WED BER G, 
filósofo sueco falleció la pasada 
madrugada cuando contaba 
sesenta y cuatro años de edad . 
El profesor Wedberg estuvo largo 
tiempo enseñando en distintas 
Universidades de los Estados 
Unidos, habiendo publicado 
importantes libros, tales como 
“Nueva Lógica”, “La filosofía 
de las matemáticas de Platón”, e 
“Historia de la Filosofía” en tres 
volúmenes.

COVARRUBIAS

CINES LOPEZ CIRERA, 
presidente de la comisión 
sevillana promundial, ha salidos* 
paso de unas declaraciones 
Pablo Porta, quien según 
informa un diario de Sevilla» 
llegó a llamarle ignorante. El Sí- 
López Cirera ha dicho que a él no 
le gusta la polémica y que aoaf^ 
tipo de intervenciones le ha 
obligado el propio Porta, al 
referirse a él. "Lo que hay 9**® 
hacer es trabajar más y hablaf 
menos"—, ha afirmado.

★★★
MIGUEL SANCHE^ 

presunto dirigente de la COPEL 
ha sido juzgado en Barcelona 
un delito de estafa cometido 
una entidad bancaii^' 
ob te niendo una cantid^^ 
aproximada a las trescientas 
pesetas. El procesado declaró 
el juicio que se había visto 
obligado a cometer la estafa, 
que el mismo día de su boda s^ 
quedó sin trabajo y quedábate 
bajo su responsabilidad tro 
familias.
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JAVIER SOLANA, DEL PSOE LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA

IRRF Una “TORRE 
RELIGIOSA LIDIiL fl a RA REI»

"Escuela pública no es escuela estatal" BRRi

la re
ía de 
io de 
e in-

Œ

MADRID, 23 (Logos).— El “PSOE acepta los 
espacios religiosos con tal aue la enseñanza 
religiosa sea recibida e impartida libremente”, ha 
manifestado el diputado del Partido Socialista 
Obrero Español, Javier Solana, sobre el tema “la 
enseñanza a debate”^ dentro de los “miércoles 
políticos y culturales” qu’e organiza la 
universidad pontificia de Comillas.

El señor Solana, catedrático de Física de la 
Universidad Complutense y miembro de la 
ejecutiva del PSOE, ha dicho que su partido ha 
hecho y hará serios esfuerzos por evitar toda clase 
de “guerra de conciencias” y que se luchará por 
llegar a un “pacto escolar”. En este sentido, ha 
aludido a que su partido no ha presentado 
ninguna enmienda al artículo 28 de la 
Constitución.

En el debate, ha participación también don 
Alfonso Alvarez Bolado, vicerrector de la 
Universidad de Comillas, quien se ha referido a la 
concepción de escuela pública. “Es fundamental 
-ha manifestado— que quede claro que escuela 
pública no es escuela estatal. Dentro de la escuela

pública hay auc trabajar más el estatuto que 
seguir un control verdaderamente democrático que 
se manifestará entre otras cosas, en la manera 
como se salvaguarden los derechos de las 
minorías”.

Más adelante ha dicho: “Quede o no 
con-stitucionalizada la economía social de 
mercado, lo cierto es que aun desde una 
perspectiva socialista, la fase de economía mixta, 
sena, una paradoja curiosa, un sistema 
socioeconómico de economía mixta con un 
sistema escolar de solo escuela pública y unica. 
“Lo predecible —ha añadido— es un sistema 
mixto de escuela pública con pluralismo interior 
icon un sector ae centros plurales. Sobre esta 

ipótesis habría que trabajar 
político-pragmáticamente. Esa competencia 
puede dar lugar a un experimento interesante con 
tal que ninguno de los modelos sea tratado por el 
Estado como, “su” modelo, en cambio, habría 
que desenmascarar los centros de enseñanza que, 
bajo pretexto de libertad de enseñanza, fueran 
“clubs de élites”.

Las interferencias políticas y confusa gestión del 
Gobierno desmoralizan a profesores y alumnos
MADRID, 23 (Logos).— Aunque el presente curso se 

está desarrollando, a excepción de los sucesos de La 
Laguna, sin acontecimientos conflictivos de gran 
trascendencia, en diversos medios del profesorado 
universitario crece un malestar que puede tomar cuerpo en 
un breve plazo de tiempo, según se ha recogido en distintos 
ambientes universitarios.

Profesores de marcada significación liberal, con historial 
de oposición al régimen político anterior, coinciden con 
otros muchos apolíticos en estimar nociva la politización de 
la vida universitaria, que se considera creciente, pues si bien 
la profusión de carteles y mítines ha disminuido un tanto, 
ha aumentado, en cambio, la interferencia partidista en el 
interior de rectorados, decanatos, juntas, claustros, 
comisiones de contratación, etc.

departamento comunicaron al 
nuevo catedrático-director que 
“el departamento no precisaba 
de sus servicios” haciéndole la 
vida imposible hasta que logró 
trasladarse a otra universidad.

. Otro factor de malestar lo 
constituye la intervención 
fáetica de diversas centrales 
sindicales en la citada 
universidad y la pretensión de 
consagrar legalmcnte esa 
intervención, pretensión 
reflejada ya, a nivel de EGB, 
BUP y FP, en la proposición de 
ley sobre consejos escolares, del 
Grupo Socialista del Congreso.

A dónde va nuestra agricultura
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VERDE EERIDRNI
A noticia de que algunos miembros de la “Unió de 
Pagesos” destruyeran Lérida una carga de 

fruta que un camión italiano transportaba para el 
mercado español — con las debidas licencias de 
importación facilitadas por el Ministerio de Comercio 
— nos da una nueva prueba de la desarticulación que 
existe entre el campo español y los mercados. Y es 
necesario señalar que los cosecheros de manzanas son, 
posiblemente, de todos los productores agrícolas los 
más afectados por cuanto durante años se han hecho 
importaciones de esta especie. En lo que atañe a la 
última cosecha, se acumulan todavía en las cámaras 
frigoríficas más de ochenta mil toneladas de 
manzanas —que no es grano de anís—, cosa que 
explica la indignación de estos-campesinos. Así pues 
la “cólera verde”, como llamó la prensa francesa a las 
primeras violencias de los agricultores contra los 
productos que venían de Italia y de España, va a 
adquirir carta de naturaleza entre nosotros. Porque lo 
que es cierto es que nos vemos abocados a una crisis 
general de muestra agricultura, problema esencial de 
nuestra economía.

zonas rurales en tanto que los consumidores vemos 
ascender los precios que las primeras materias de una 
manera inverosímil, de tal modo que los costes del 
mercado diario de los artículos esenciales para la 
alimentación son, en algunos aspectos, más altos que 
los de Francia, por poner un país vecino, y siempre 
tuvo un nivel de vida más elevado que el nuestro.

OMO más de una vez he confesado, los misterios 
económicos, sobre todo los que van ligados a la 

agricultura, superan a mi capacidad de comprensión. 
Y io cierto es que si aludo a ellos lo hago exactamente 
con la dolorosa experiencia del hombre de la calle que 
pregunta para que, si puede ser, le contesten. Porque 
tales problemas, como se dice vulgarmente, no me ca
ben en la cabeza. Mi preparación en este sentido es 
mala a pesar que en mi lejano bachillerato existía una 
ásignatura nebulosa llamada Agricultura, que tan sólo 
comencé a estudiar porque, al iniciarse el curso 
cambiaron el plan de bachillerato, como ha sido rigor 
durante todo nuestro siglo XX, y me acogí al plan 
nuevo que ya ignoraba olímpicamente a la Agricul
tura. Quizás sea por esto pero el caso es que me vierto 
en la política económica de nuestro país. No obstante 
repito, creo que no estoy solo en mi ignorancia.

Estos son ios hechos, la realidad de cada año. 
Con todo ello creo que llega el momento de 
preguntar a quienes digamos que nos administran qué 

piensan hacer seriamente con nuestra agricultura. El 
régimen anterior no supo o no pudo mantener un 
nivel para que resultara productiva para el trabajador 
del campo. No se hizo la reforma agraria y es una de 
las más esplendorosas no realizaciones de los últimos 
cuarenta años que pasaron. Nadie nos ha de negar este 
principio. En el campo se han movido intereses muy 
grandes y se han olvidado generalmente los intereses 
menudos, justísimos y legítimos. Con todo ello el 
negocio de los intermediarios se ha multiplicado. Yo 
no diré que todos los intermediarios se hagan ricos y 
sean culpables del diabólico desorden de nuestra 
vida económica pero salta a los ojos que el interés de 
los agricultores ha sido olvidado mientras que el de 
los intermediarios ha sido permitido.

Adepiás, comienza a registrarse

^^SrQUE lo cierto es que ante todos los reveses 
^^^^que cotidianamente se nos dan a conocer sólo 
hay algo que siempre aumenta que son los productos 
agrícolas. Y siempre hay una promesa que se nos 
repite hasta la saciedad: que se van a contener los 
ftrecios. Si queremos examinar estos problemas con la 
ógica necesaria hemos de pensar que o_ nos sobra 

producción, y entonces la importanción es innecesaria, 
o bien no vendemos lo que se produce, por razones 
que desconozco, de modo que resulta más fácil 
importar o, finalmente, que se quieran mantener unos 
bajos precios —que dicho sea de paso tampoco se 
estabilizan— a base de contenerlos importando del 
extranjero. Todos estos razonamientos disparatados 
se me ocurren ante tan gran desbarajuste. Pero corno 
ignoro todo de los arcanos de la económía, como dije 
antes, mejor es que no caiga en teorizar, que bastantes 
teóricos nos ¿TTigen. Lo que se me antoja indiscutible 
es que los agricultores y ganaderos protestan y 
quienes pueden abandonan en masa los cultivos y las

así nos encontrumos que, en el intento de 
mantener los precios que jamás ha dado el 

menor resultado lisonjero, se han ido desbarantando 
gran parte de las mejoras de nuestra agricultura. Los 
sucesivos xlepartamentos ministeriales de Hacienda, 
Agricultura Y Comercio, siempre anduvieron 
desconcertados y cuando se hizo algo útil por un lado^ 
se estropeó por otro. Y, como es natural, ni los 
precios se han sostenido ni dan él menor indicio de 
que puedan sostenerse en los niveles actuales. Y si 
todo el arreglo que puede aportar el Ministerio de 
Comercio es importar manzanas cuando una sula 
región española se arruina bonitamente ochenta mil 
toneladas, ya me dirán ustedes en manos de quiénes 
estamos.

STE es un hecho como centenares que podría 
aportar aquí: es la realidad de cada día. Con los 

agricultores sintiéndose tan vejados, -los negocios de 
importación me temo que deben ser más suculentos. 
Decía Cicerón en su “Tratado de los Oficios”: “Entre 
lo bueno, nada mejor que la agricultura; nada más 
fecundo, más dulce, más digno de un hombre libre”. 
¡Cómo cambiaron los tiempos! Hoy es lo más estéril, 

lo más amargo, lo más sujeto y esclavizado a normas, 
reglamentos y leyes a las que no se les vé las más veces 
qué utilidad pueden tener para los dos extremos 
afectados que realmente importan: el agricultor que 
gana poco y el consumidor que paga mucho.

Al propio tiempo', siguen 
produciéndose “revoluciones 
silenciosas” en la composición 
de los óiganos de gobierno de 
algunos centros. Así, el 
Filosofía y Letras de Granada, 
que ha adoptado recientemente 
una junta formada por 43 
numerarios (comprendidos 
catedráticos, agregados y 
adjuntos),' 43 PNN, 43 alumnos 
y 43 miembros del personal no 
docente (PND), habiéndose 
sustituido al decano por un 
llamado “presidente de la 
Facultad”. Los rectores liberales 
aludidos entienden que la 
igualdad numérica de 
representantes no tiene nada de 
“democrática” y sí mucho de 
demagógica encaminada a lograr 
el control político de facultades 
y univereidades.

Por otra parte son frecuentes 
las presiones y coacciones —a 
veces muy graves— contra los 
profesores que expresan sus 
reservas' o se oponen por medios 
legales a la aludida 
“democratización univereitaria”. 
Estos profesores son injuriados 
y calumniados en carteles sin 
firma, reciben llamadas 
telefónicas y cartas anónimas o 
son sometidos a “juicios 
críticos”, con veredictos 
previamente aprobados, en 
algún caso, ha sido el decano, 
militante de un partido político 
de izquierda marxista, quien ha 
designado tribunal 
—maniñestamente ilegal— que, 
sin audiencia del interesado, 
acordó “expulsarle’* de la 
Facultad (el profesor 
“encausado” se recuperaba de 
un infarto cuando se le anunció 
verbalmente la “sentencia”). En 
otro caso, los “penenes” de un

ftresiones para la sindicación en 
as universidades.

Es de señalar que todas estas 
maniobras se producen en un 
momento en qqfe la gran 
mayoría de alumnos, cansados 
de asambleas y mítines, desea 
estudiar y recibir las clases con 
normalidad. Sin embargo, este 
estado de ánimo colectivo 
propicia una inhibición 
estudiantil general ante las 
convocatorias de asambleas o 
elecciones, con lo que. los 
partidos poh'ticos consiguen, 
con un mínimo de votos, 
irrogarse la representación de 
miles de estudiantes, Son 
significativos los casos de la 
Facultad de Derecho y de la 
Facultad de Filología, ambas de 
la Complutense.

Es muy acusado, en los 
medios univeisitarios aludidos, 
el disgusto ante la falta de una 
política ministerial coherente, 
3ue se traibuye a las conocidas 

isenciones entre altos cargos 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Por último, y desde uru 
perspectiva distinta, netamente 
política, fuentes bien 
informadas hacen notar que el 
partido gubernamental 
encuentra grandes difícultades 
para su implantación entre el 
profesorado y el alumnado 
universitario. Se estima que la 
confusa poh'tica gubernamental 
en relación con la universidad 
provoca que UCD fcsté 
perdiendo continuamente 
futuros votos del profesorado 
independiente, sin conseguir, 
encontrapartida, ganar terreno a 
la izquieraa entre loe profesores 
más poBtizadoe.
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empezar

INQUISICION PERSONAL

desarrollo

es malo, 
crecer

—Tuvimos desarrollo económico sin 
desarrollo político- Ahora tenemos
desarrollo político sin 
económico. ¿Qué es peor?

—Indudablemente todo 
Hay que avanzar y

perspectivas de la economía española.

económica de los mil dólares per 
cápita?

qi^e el^ desarrollo del político debía 
al alcanzarse la cota

DESARROLLISMO Y 
DESARROLLO

LOFEZ RODO
El P. C. ND TIENE

En esta cuestión del diálogo con las figuras políticas nacionales el preguntador curioso 

acumula una experiencia múltiple y variopinta. Unas veces tropieza con el famoso 
inabordable, parapetado tras la correspondiente nube de secretarias y gabinetes de Prensa (como 

le ha sucedido con con los secretarios generales de los principales partidos de izquierdas); otras, 
con los diputados atareadísimos, que dan cita y después plantón, como en algún.ejemplo de 
UCD. En ocasiones dá con el político que no se compromete al diálogo expontáneo, y que exige 
un cuestionario con antelación al que responderá mediatamente y por escrito... 0 sea, que cada 
sujeto es de una tipología distinta.

Si particularmente hubiese que otorgar premios “Naranja" y "Limón" según vicisitudes 
personales, creo que mi "Limón" iría para Julián Marías, que siempre se pone al teléfono y 
dice "no", y los “Naranja" irían para hombres tan dispares como Marcelino Camacho, Mamiel 

Fraga o López Rodó. Camacho hace un hueco en su actividad como sea; Fraga dá fecha y hora 
enseguida exigiendo , eso sí, puntualidad cronométrica; y López Rodó, que anda viajando sin 
parar, se interesa por la urgencia del informador y buSca el día adecuado a la mayor brevedad 
posible.

Con don Laureano he charlado hace 
escasos días en su despacho de la calle 
de Alcalá, frente al Retiro, próximo a 
la Plaza de la Independencia. La ante
sala, casi nula. Una introducción rápi
da sobre ios temas sobre los que intere
sa hablar, y enseguida el magnetófono 
en marcha y el juego de preguntas y 
respuestas. Eso siempre se agradece.

—El señor López Rodó es autor de 
un libro titulado “Política y 
desarrollo". ¿Qué política y qué 
desarrollo tenemos ahora?

—Estamos en la política de la 
transición, y esta transición era 
obligada al clausurarse una etapa 
histórica y abrirse otra nueva. En 
cuanto al desarrollo, evidentemente no 
lo hay en el orden económico (estamos 
en una situación de estancamiento e 
incluso de retroceso de la inversión, de 
la inversión productiva) pero incluso 
en este 1978, hacia el final, creo que 
comenzará a mejorar el ambiente y las

HORIZONTE
Estamos en una situación de retroceso 

económico, pero a finales de este año 
comenzarán a mejorar las perspectivas"

"Tenemos crisis económica, pero a 
veces está en peligro eí Estado mismo

La mayoría de los españoles está 
pidiendo a gritos un gran partido 
de centro - derecha"

EL FRANQUISMO
"La historia nunca camina hacia 
atrás y una vuelta al pasado carece 
de sentido"

—¿Mejorará por el esfuerzo de los 
españoles o por los efectos 
"milagrosos" del pacto de la Mancloa?

—Por el esfuerzo de los españoles 
fundamentalmente. Y también por que 
en sus líneas generales las directrices 
económicas que están recogidas en el 
pacto son las únicas que cabía adoptar 
para salir de la tremenda dépresión y 
de la fuerte crisis en que nos 
encontrábamos.

paralelamente en ambas direcciones, 
en el orden económico y en el político. 
Precisamente el libro mío al que usted 
aludía al principio, “Política y 
desarrollo", tiene como tesis 
fundamental la íntima unión que 

existe entre los desarrollos político y 
económico, que yo calificaba como las 
dos caras de la misma moneda. Creo 
que no se deben divorciar ambos 
desarrollos. Y que uno coadyuva al 
otro.

—¿No dijo usted en cierta ocasión

—Bueno, no fue exactamente así... 
Si consultamos la entrevista en la que 
se hablaba del tema verá que lo que yo 
d.Ü® que no es lo mismo un país que 
tiene menos de mil dólares “per 
cápita" que otro que esté por encima 
de esos mil dólares. Pero sin afirmar en 
modo alguno que precisamente tal 
cifra marcara la frontera entre el 
s u b d e sa r roIlo y el desarrollo 
políticos...

—Don Laureano: ¿con Franco vivía 
mejor?

— ¡Pues yo siempre he vivido 
igual! (Ríe) Es decir, en medio del 
trabajo y de los libros, y andando a 
bofetadas con el tiempo para poder 
llegar a todo...

—¿Dónde estaba más a gusto? ¿En 
la Comisaría del Plan de Desarrollo, en 
Asuntos Exteriores o en Alianza 
Popular?

—Donde mejor me he encontrado 
en cada etapa era en lo que estaba 
haciendo. Porq^ze en la de la Comisaría 
allí era donde mejor me encontraba; 
en la de Asuntos Exteriores me hallaba 
muy agusto y feliz en aquél 
departamento; y ahora me encuentro 
también muy a gusto trabajando en la 
federación de partidos que es Alianza 
Popular.

— ¿A quién llevaría ahora mismo a 
la “comisaria”?

—Creo que el Plan de Desarrollo 
está en buenas manos con José Ramón 
Alvarez Rendueles, que fue 
precisamente el jefe del gabinete de 
estudios de la Comisaría del Plan de 
Desarrollo en la etapa del III Plan, que 
fue el último que yo elaboré. De modo 
que no llevaría a nadie, sino a quien 
está ahora mismo allí... Y en cuanto a 
otra comisaría, a la de policía, debo 
decirle que no me dedico a actividades 
policiales, ni tampoco a condenar a 
nadie. Para eso están los tribunales de 
justicia.

—Y del franquismo, ¿debería seguir 
algo?

—Creo que la Historia nunca camina 
hacia atrás y que por tanto, esta idea 
de la vuelta al pasado, aunque fuera 
una vuelta parcial del pasado, no tiene 
sentido. Insisto en que la Historia no 
se detiene y marcha siempre hacia 
delante. Y hay que tratar en cada 
momento de estar a la altura de las 
circunstancias y dar la respuesta que el 
pueblo español aemanda para cada 
uno de sus problemas.

—¿Qué ha sido lo peor de la España 
de Franco?

—Tampoco tenemos la suficiente 
perspectiva histórica para realizar un 
juicio de esta etapa. Habrá que esperar 
a que transcurra mas tiempo, y creo 
también que habrá que dejar la tarea, 
para ios historiadores.

—¿Tenemos crisis económica o de 
Estado?

— Fundamentalmente crisis 
económica, aunque a veces está en 
peligro el Estado mismo. No creo que 
pueda hablarse con objetividad de una 
crisis de Estado. Quizás nos 
encontremos a veces al borde de esa 
crisis... De todas formas no me parece 
que se vaya a llegar a tal extremo. 
También opino que todos podemos 
poner mucho de nuestra parte para 
que no llegue a producirse algo tan 
grave como la crisis de Estado, para la 
convivencia pacífica de los españoles.

— Nuestro Estado ¿inspira 
confianza?

— El Estado siempre inspira 
confianza. Ahora habría que aclarar si 
•I Gobierno la inspira igualmente. El 
Estado español tiene solvencia 

intemac¡o.nal, como es lógico; tiene 
buena prensa ante el exterior, lo cual 
es importante, y puertas adentro 
tendríamos que preguntarnos si el 
Gobierno produce desconfianza. Creo 
que el nuevo equipo económico inspira 
confianza. Quizá es Iq^mejor del 
Gobierno, lo que cuenta con más talla 
personal y mejor preparación.

—El español, ¿está condenado a la 
crisis continua?

—No. ¿Por qué?

UN POCO DE FUTUROLOGIA

—¿Qué futuro le ve al PSOE?
—Depende de l<^ que acusen las 

elecciones municipales del próximo 
otoño. Este será un punto de 
referencia para ver si va a más o 
menos.

—¿Y el Partido Comunista?
—Es un partido muy disciplinado... 

Tiene una disciplina férrea, una 
organización eficaz, ha sabido 
infiltrarse en muchas esferas de la vida 
española... No obstante pienso que el 
pueblo español, de un modo instintivo, 
le repele el comunismo. No le veo 
horizonte en España.

—¿Futuro de la derecha?
—Si deja de estar dividida cuenta 

con un gran futuro, porque entiendo 
3ue la gran mayoría de los españoles 

e hoy son gentes de moderación, de 
buen sentido, que 
evolución sensata, un

quieren una 
cambio... No 
convertirlo endesean derribar el país 

un montón de ruinas.
El futuro de UCD?
—Depende de la cohesión interna 

que alcance... Depende, en segundo 
lugar, del desgaste que le ocasione su 
actual permanencia en el poder. El 
poder siempre desgasta... Y sobre todo 
depende de la generosidad con que 
quiera participar en la creación de ese 
gran partido a de centro—derecha que 
la mayoría esta pidiendo a gritos.

—Para finalizar: ¿qué futuro le ve a 
Adolfo Suárez?

—Naturalmente, está más cerca del 
fin de su mandato que cuando fue 
nombrado presidente...
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FRAGA Y FELIPE, 
A LA MISMA MESA

■■ ""Contactos de lo 
mas normales"

MADRID. 23 (Logos).—
Fraga y yo hemos tenido un cambio de impresiones en general 

sobre aspectos constitucionales, ha declarado Felipe González, 
secretario general del PSOE, en relación con el almuerzo mantenido 
ayer con el líder de Alianza Popular,

El señor González añadió que no se trató del tema de la 
formación de una gran derecha y que AP., era el único grupo 
parlamentario con el que el PSOE no había mantenido ningún 
contacto todavía. Agregó que efalmuerzo se mantuvo a propuesta 
de Fraga Irlbarne y que se había recordado que se produjo cuando el 
señor Fraga era ministro del Interior, aunque "corrimos un tupido 
velo sobre el mismo y Fraga dijo que aquella era otra situación”.

Por su parte el señor Fraga manifestó que no quería entrar en 
detalles sobre el contenido de la entrevista y que esta forma parte de 
los contactos que Aianza Popular viene manteniendo con los demás 
partidos políticos.

PAG.

estrictamente 
confidencial

Amplio pian legislativo 
para el campo

EL ECC/O/\/ES E/V 
LAS CAMARAS 
AGRA El/AS

Huíanla 
apa^a a [spam

MADRID, 23 (Logos).— Según el decreto de 
convocatoria de elecciones a las cámaras agrarias que se 
publicará probablemente el sábado o el lunes próximo en el 
Boletín Oficial del Estado estas elecciones tendrán lugar del 
23 al 30 de abril próximo en las 8.300 cámaras agrarias 
existentes en todo el pais.

El ministro de 
Agricultura, señor Martínez 
de Genique informó a la 
prensa que las elecciones 
tendrán lugar con arreglo a 
los criterios siguientes: listas 
abiertas para los municipios 
de menos de 250 titulares 
de explotaciones agrarias, lo 
cual coincide con pueblo de 
unos 1500 habitantes y 
listas cerradas y bloqueadas 
a partir de Cámaras donde 
exita un número de 
titulados de explotaciones 
agrarias superior a dicha 
cifra de 250.

Los candidatos pueden 
5er propuestos por los 
9rupos Y asociaciones 
agrarias, así como por 4 por 
100 de las personas censadas 
fin cada cámara.

Se establece un 
procedimiento para lograr 
coaliciones muy similar al 
de las normas electorales 
legislativas de marzo pasado.

Tendrán derecho al voto 
os titulares de explotaciones 
figrarías que ejerzan la 
fictividad directamente y 
fisumañ el riesgo como 
Propietarios, arrendatario o 
aparceros o por cualquier 
°tro condepto, así como los 
b’jos mayores de 18 años 
Siempre que se dediquen 
fixclusivamente a la 
actividad agraria y estén 
^edos de alta en la 
^guridad Social. También 
podrán tomar parte en estas 
fiiecciones los socios de las 
'■Ooperativas.

Se cree que en estas 
fiiecciones tomarán parte 
fiirededor de tres millones 
"fi votantes se trata en 
oennitiva, de democratizar 
fis Cámaras agrarias, que se 

Piensa pueden llegar a tener
Papel de lugar de 

ocuentro entre la empresa 
' los trabajadores agrícolas, 

®5*® es un tema que 
todavía pendiente, que 

d» c® i'fisolverse en el plazo 
® o meses, según el decreto 

regula las cámaras, a fin 
br 3*^®. *’5 asociaciones 
^^ofesionales agrarias, 
¡n« algún modo
"’firtarse en las mismas.

El censo de asalariados 
riJ en la actualidad 
ain 700.000 aunque 
hak?®® sindicales
lift.®’' ochocientos o •'ovecientos mil.

•Respecto del precio de

los productos de campaña, 
el señor Martínez de 
Genique informó de que se 
procurará que no suba del 
once y medio que supone el 
índice del coste de vida que 
el Gobierno tiene pactado 
para el primer semestre, o 
de lo contrario se intentará 
traspasar los aumentos de 
costos a otros conceptos.'

Se está tratando en estos 
momentos de unificar los 
procedimientos de fijación 
de precios entre todos los 
departamentos, aunque 
hasta el último momento es 
posible que se mantengan 
las discrepancias. En cada 
departamento se trata 
naturalmente, de defender 
los intereses del sector.

El ministro de 
Agricultura insistió en que 
tanto su departamento 
como los secretarios de las 
cámaras agrarias como todos 
los funcionarios de la 
administración agrícola van 
a tratar de ser neutrales 
frente a las distintas 
opciones políticas. Los 
representantes de las 
centrales obreras agrícolas, 
si comprueban esta 
neutralidad en el 
funcionamiento de las 
cámaras podrán ver en ellas 
un nuevo encuentro en el 
que podrán incorporarse en 
el futuro. Las cámaras no se 
van a dedicar a hacer la 
reivindicación agraria, 
puesto que esto corresponde 
a las centrales sindicales, 
sino que serán corporacio
nes de derecho público para 
prestar una colaboración y 
unos servicios a los 
empresarios agricolas que en 
su día pueden ser 
extendidos a los 
trabajadores.

El ministro anunció que 
todos los órganos 
representativos de las 
actuales cámaras, unas 
50.000 personas, cesarén en 
cuanto se ponga en marcha 
el decreto, es decir, a la 
semana que viene.

Por otra.parte el ministro 
anunció que en la reunión 
de subsecretarios de hoy se 
elevará una moción del 
FORPPA para empezar a 
sacar carne congelada al 
mercado a un ritmo de unas 
300 toneladas por semana, a 
fin de influir en los precios a 
la baja.

motivo de que los Países Bajos "den largas" 
a nuestra incorporación a la Comunidad 
Europea. Desde esta perspectiva hay que 
contemplar la visita que el ministro de 
Asuntos Exteriores de los Países Bajos, 
Christoph Albert Van Der Klaauw, inicia 
el domingo a España, la primera de un mi
nistro de Asuntos Exteriores holandés a 
nuestro país.

ciarán en el palacio de Santa Cruz las con
versaciones entre las delegaciones de los 
dos países. Está previsto un amplio "tour 
d'horizon", un repaso general a la política 
internacional, que constituirá un profundo 
cambio de impresiones con vistas al mejor 
conocimiento y a la sincronización de 
puntos de vista. Especial importancia 
tendrá la temática relacionada con

IMPORTANCIA DE LA VISITA

Se va a hablar muy a fondo de las rela
ciones España-Mercado Común durante la 
estancia de Van Der Klaauw en Madrid, 
que llegará acompañado de cinco expertos 
de su Departamento, entre los que figuran 
los directores generales para Asuntos Polí
ticos y para la Cooperación Europea, 
Rutten y Meyjes. Según hemos podido re
coger de fuente holandesa, el nuevo 
Gobierno de La Haya —encabezado por el 
partido popular, el democristiano, al que 
pertenece el titular de Exteriores, concede 
especial relevancia a esta visita, la más im
portante de un político holandés a España 
en todo lo que va de siglo. Se proseguirá, 
—con más cordialidad, si cabe—, la nueva 
línea por la que discurren las relaciones 
entre España y los Países Bajos, desde que 
se ha restablecido la democracia en España 
y desde que en agosto recibió en La Haya 
el entonces primer ministro socialista 
Joop Den Uyl al presidente Suárez. La vi
sita de un ministro holandés de Exteriores 
a España no pudo celebrarse antes: durante 
mucho tiempo por la tirantez de las rela
ciones bajo el régimen de Franco y, luego 
porque, tras establecerse la democracia en 
España, los Países Bajos han estado sumi
dos en una larga crisis de Gobierno, que 
no quedó definitivamente resulta hasta el 
pasado enero, que fue cuando Van Der 
Klaauw asumió la cartera de Exteriores. 
Esta es su primera salida al extranjero, a 
un país no miembro del Mercado Común.

el Mercado Común. Holanda no pondrá 
dificultades a nuestra integración en el 
Mercado Común Agrícola. La competencia 
de nuestros productos con sus frutos de 
invernaderos, sobre todo tomates, no será 
motivo de "resistencia" holandesa a la in
tegración de España, según hemos podido 
recoger en fuente de los Países Bajos 
próxima al Ministerio de Asuntos Exteriores. 
De parte española se planteará el tema de 
nuestras exportaciones siderúrgicas a la 
Comunidad, puesto que Holanda ha sido 
importador de æeros españoles, últimamente 
discriminados por la Comunidad. También 
se abordará, por lo visto, el tema de la 
emigración española a Holanda dentro del 
marco de la Europa Comunitaria.

EL CONVENIO CULTURAL

TEMAS DE LAS CONVERSACIONES

El domingo llega Van Der Klaauw a 
Barajas a las ocho de la tarde y tiene pro
pósito de hacer unas declaraciones en el 
mismo aeropuerto, en presencia de su co
lega Marcelino Oreja. Después, Oreja le 
ofrecerá una cena y al día siguiente se ini-

Concluida la sesión de trabajo del lunes 
por la mañana en el palacio de Santa Cruz 
Van Der Klaaw se trasladará a la Zarzuela, 
donde será recibido a laguna y media por 
don Juan Carlos y a las dos y media le re
cibirá en La Moncloa el presidente Suárez. 
Por la tarde continuarán las sesiones de 
trabajo en el palacio de Santa Cruz y se 
firmará,el convenio cultural hispano- 
holandés, cuyo texto ha quedado ya 
redactado por vía diplomática. Con motivo 
de la firma, Marcelino Oreja improvisará 
unas palabras, resaltando la importancia 
de este acuerdo entre España y los Países 
Bajos, culturalmente unidos a través de 
los siglos, pero que hasta ahora han care
cido de un cauce idóneo para orientar este 
tipo de relaciones. El ministro holandés 
celebrará una reunión con los periodistas 
españoles y extranjeros en el Club de Prensa 
y luego, en la residencia de la Embajada, 
ofrecerá una cena a su colega español. El 
martes visitará el Museo del Prado y em
prenderá vuelf regreso a La Haya, casi 
coincidiendo ;a salida de Suárez y 
Oreja para Varsovia.

A vueltas con 
el incendio 
de Meirás

NO hay más remedio 
que seguir 
informando sobre el 

incendio del Pazo de 
Meirás. Han sido tantas 

> las páginas de la historia 
de España de las que 

► fue escenario principal, 
k que su incendio, mucho 

ma*s trascendente de lo 
que pudiera parecer, no 
podemos reducirlo a 

> una simple información 
más o menos 

’ inconcreta.
L Por lo pronto, el 

guarda insiste: la línea 
eléctrica estaba cortada, 
por lo que el 
cortocircuito como 
causante del fuego es 

* imposible.
De otra parte el incen

dio comenzó simultánea- 
mente por tres puntos 

k distintos.
' Cuentan que en el 

salvamento de muebles, 
joyas, pinturas, y demás 
objetos preciosos 
intervinieron 150 
personas y 23 vehículos 
militares, porque el 
Pazo albergaba casi un

> museo. Tanto es así, 
que cuentan que doña 
Carmen, pese a su 
emoción, recorrió las 
salas devastadas sin 
pronunciar una sola 
palabra, y únicamente 
habló para lamentar la 
pérdida de algunos 

' cuadros pintados por el
general Franco.

La familia guarda 
. absoluto silencio en 

torno a las pérdidas, 
pero se sabe que 
muchos documentos 
privado? de carácter 
personal que habían 
sido llevados desde El 
Pardo por tener un gran 
valor histórico, han sido 
destruidos por el fuego.

No se descarta la 
posibilidad de que entre , 
estos documentos 
personales del general 
Franco figuren muchos 
fragmentos testimo- ' 
niales de las tan ' 
codiciadas memorias. .

Finalmente, noticias ' 
muy concretas, señalan 
que.de las tres 
bibliotecas que existían ( 
el Pazo, la de Pardo i 
Baz^n, sólo hal 
resultado ligeramente y 
afectada por el humo; ] 
otra no, sufrió ningún I 
desperfecto, y la tercera ] 
que era personal de \ 
Franco, fue transpor- J 
tada por la Brigada 1 
Aerotransportable y / 
trasladada ai cuartel de j 
Infantería de La < 
Coruña, donde ha i 
quedado depositada. S

Cuando se haga la J 
revisión de esta ] 
biblioteca personal, se ¿ 
podría saber con J 
certeza si en ella i 
figuraban los legajos J 
documentales de las \ 
memorias de Franco, J 
testimonio que sería de 1 
extraordinario valor ( 
para enjuiciar la vida J 
españo la en ios cuarenta 1 
últimos decenios. /
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Elecciones francesas
¡Al fin! lo consiguió el gobierno laborista

POR PRIMERA VEZ, 
UN SONDEO FAVORABLE
A LA MAYORIA

PARIS, 23 (Efe).- Por primera vez desde 
hace meses, un sondeo de la opinión pública 
da pronóstico favorable, en las próximas 
elecciones francesas, a la mayoría actual.

Según resultados de uoa encuesta que 
publica el semanario “Paris Match", los 
candidatos de la mayoría saliente obtendrían 
243 escaños en la Asamblea Nacional, contra 
222 los de izquierda.

Se efectuó el sondeo entre el 2 y 12 de 
febrero, interrogando a 20.000 personas 
residentes en un amplio sector territorial que 
comprende 50 circunscripciones electorales. 
La mayor proporción de "intenciones de 
voto", en la priniera vuelta, corresponde al 
Partido Socialista y a los radicales de 
izquierda (27 por ciento) seguidos de la 
R.P.R. gaullista, que recoge 24 por ciento

...Y OTRO A LA OPOSICION
PARIS, 23 (Efe).- Según un sondeo de 

opinión publicada hoy, los partidos 
izquierdistas de, la oposición conseguirán en 
las elecciones generales francesas el próximo 
mes 13 escaños más que la coalición 
centroderechista en el poder.

Según la encuesta, que publica el periódico 
progubernamental "L'Aurore", los socialistas, 
comunistas y radicales izquierdistas podrían 
conseguir 252 escaños, mientras que la 
agrupación centroderechista obtendría 239.

A 17 días de las elecciones, de las personas 
interrogadas un 49 por ciento contestó que 
votaría por la izquierda, un 46 por ciento se 
pronunció por el centro derecha, y un 5 por 
ciento por diferentes grupos. '

En otro sondeo de opinión efectuado hace 
dos semanas el resultado fue: el 47 por ciento 
votó por la izquierda, y el 45 por ciento pór el 
centroderecha.

A UTO/VOMIA ESCOCESA 
COIV RECORTES

LONDRES, 23 (Efe).- El 
Gobierno laboralista consiguió 
anoche sacar adelante su 
proyecto de conceder una 
parcial autonomía a F^scocia, al 
obtener una mayoría de 40 
votos en la Cámara de los 
Comunes en el debate final, 
antes de que el proyecto pase a 
la Cámara de los Lores para su 
aprobación definitiva. Para 
poder salvar el escollo de esta 
tercera lectura del proyecto en 
los Comunes, el Gooiemo tuvo 
que introducir el procedimiento 
de urgencia conocida por 
“Guillotina” para acortar los 
debates y encajar varias derrotas 
parciales en ennliendas 
presentadas a su articulado.

El proyecto concede a 
Escocia el dereçho a tener una 
asamblea legislativa que 
intervendrá sólo en asuntos de 
Gobierno local, siguiendo las 
decisiones de mayor cuantía 
controladas por el parlamento 
de Londres.

Sin embargo, el sentir general 
de los parlamentarios es que el 
proyecto ha quedado 
deformado con las derrotas 
parciales hasta dejarlo casi 
inoperante en la práctica.

El mayor éxito conseguido 
for los partidarios de mantener 

a hegemonía central del 
Gobierno de Londres —entre los

■ Tendrá una asamblea legislativa 
sólo para asuntos locales

que figuraron muchos diputados 
laboristas rebeldes — fue 
imponer que en el referéndum 
que se realice en Escocia para 
ratificar el proyecto autonómico 
haya de figurar por lo menos un 
40 por ciento de los votos 
totales del electorado en sentido 
afirmativo, sin importar el 
número de los que voten.

Esto puede hacer casi 
imposible su aprobación por 
voluntad popular, dada la 
indiferencia que el proyecto 
tiene en el pueblo escocés, qué 
lo considera, insuficiente.

El Gobierno no tuvo 
dificultades en la votación de 
anoche, ganada por 297 votos 
contra 257, ya que no hubo 
rebelión laborista y tanto 
liberales como nacionalistas 
escoceses votaron a favor.

AMENAZAS DE 
MUERTE Y MENSA
JES OBSCENOS 
A MARGARET 
THATCHER

i Por tu Salud !
DONCASTER (Inglaterra), 

23 (Efe).— La líder de la 
oposición Margaret Thatcher y 
el ministro de Industria, Eric

Varley, fueron dos de las 
víctimas escogidas por un 
maniático de las cartas 
anónimas, según se anunció ayer 
en el júzgalo de la ciudad 
inglesa de Doncaster.

Phlip Thompson, de 30 años, 
fue acusado de enviar, en los dos 
últimos años, más de 2.500 
cartas anónimas, con amenazas, 
de muerte y mensajes obscenos, 
a diversos destinatarios 
escogidos al azar en una guia de 
teléfonos.

En el caso de la líder 
..conservadora, no fue posible 
leer en público, durante la vista, 
la carta enviada por Thomson, a 
causa de las injurias ÿ dibujos 
pornográficos que contenía.

En el anónimo enviado al 
ministro británico de Industria 
el acusado utilizó la nueva 
modalidad de introducir hojas 
de afíetar en el interior del sobre 
para que el abrirlo —declaro en 
el juzgado— se produjera cortes 
en los dedos.

El juez tras escuchar los 
argumentos de la acusación ha 
aplazado el caso y ha ordenado 
el examen de las condiciones, 
mentales del acusado, al que 
calificó de “esquizofrénico 
mental”.

A BUÑUEL, FA\/Ofí/TO AL 
"OSCAR"A LA MEJOfí 
PEL/CULA EXTRAÑJERA

Un exceso de medicamentos es perjudicial.
No abuses de los medicamentos.
Cuídate de no tomar grandes dosis.
Rotundamente NO, a la áutorreceta.
Una visita a tiempo al Médico, 
ahorra poner en grave riesgo 
el tesoro más valioso; La salud.
El Médico es un profesional 
que domina una ciencia compleja. 
Un hombre que tratará de comprenderte y ayudarte. 
Por el bien de tu salud, sólo el Médico 
puede recetarte el medicamento y la dosis más adecuada.

NO TE RECETES A TI MISMO. CONSULTA A TU MEDICO.

Es un consejo del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social, 
con la colaboración r a Industria Farmacéutica

LOS ANGELES, 23 
(Efe).— El director de cine 
español, Luis Bunuel, 
aparece como el favorito 
para obtener el "Oscar" de 
Hollywood a la mejor 
película extranjera, se 
comentó ayer en círculos 
cinematográficos de esta 
ciudad.

En el cénit de su carrera 
como director de cine, 
Bunuel recibió el martes dos 
nominaciones de la 
academia por su película 
española “Obscuro objeto 
de deseo".

Las nominaciones fueron 
a la mejor película 
extranjera y a la mejor 
adaptación argumentai. 
Buñuel comparte esta 
última nominación con el 
francés Jean-Claude 
Carriere.

Los críticos de cine 
estadounidenses consideran

a Bunuel como el favorito 
número uno para conseguir 
el premio m¿ ambicionado 
pór los artífices del Séptimo 
Arte.

Protagonizada por 
Angela Molina y Fernando 
Rey, la película narra la® 
aventuras amorosas de un 
rico y maduro^ hombre de 
negocios con una joven» 
cuya doble personalidad 
permite a Buñuel ironizar, 
una vez más con los valores 
morales de la burguesía.^

La película de Buñuel 
competirá con "Iphigenia, 
(Grecia), "Madame Rosa 
(Francia), “Operación 
Thunderbolt" (Israel) y "bn 
día especial" (Italia).

El actor italiano Marcello 
Mastroianni recibió también 
una nominación al ^^¡9^ 
actor por su papel en “bn 
día especial", líos premio’ 
serán fallados el próximo 
tres de abril.
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Ante las argucias de Pinochet:

firgeiitiiia
Bierile la
pamenma

El comandante de la Armada 
asegura que el tiempo de las 
palabras se está agotando

BUENOS AIRES, 23 (Por 
Julián HERREROS de Efe).- 
Argentina ''calibrará la 
verdadera posición chilena en 
torno al conflicto en el Mar 
Austral en los hechos 
concretos" de la primera 
comisión mixta de negociación.

Ese criterio era coincidente 
hoy en todos los círculos 
oficiales de Buenos Aires al igual 
que el de "negociación y 
vigilia", feegún pudo recoger 
"Efe", lia atmósfera en esas 
esferas estaba aún vivamente 
cargada con la "sorpresa y 
desagrado" de las cúspides 
militares ante el discurso que 
pronuncjó el presidente chileno, 
general Augusto Pinochet, el 
lunes último, en Puerto Montt.

El comandante de la Armada 
y miembro de la Junta Militar 
Argentina, almirante Emilio 
Massera, formuló ayer una dura 
advertencia que nadie dudo en 
interpretar como respuesta al 
controvertido discurso del 
presidente y jefe del Ejército de 
Chile,

Massera arremetió sin 
tapujos contra "las' intenciones 
oblicuas, palabras elásticas, 
argucias protocolares y la 
oratoria malhumorada". Ef jefe 
naval argentino lanzó su ataque 
durante un relevo de efectivos 
de infantería de Marina en una 
base naval cercana al canal 
Beagle. Mansera hizo referencia 
expresa al ''potencial 
bélico-argentino que "no estará 
nunca al servicio de la agresión 
sino de la razón" pero advirtió 
seguidamente que "nadie olvide 
que se está agotando el tiempo 
de las palabras".

En esferas autorizadas no son 
pocos los que temen en Buenos 
Aires que los negociadores 
chilenos "endurezcan" las

posiciones. Lá primera comisión 
mixta que en 45 días (desde el 1 
de marzo) debe fomentar una 
''desescalada y normas de 
convivencia" eufemismo por 
"statu quo" militar y-político) 
será el "banco de prueba" cié la 
real actitud de Santiago. Si 
dicha comisión fracasa no 
tendría hada que hacer la que en 
seis meses posteriores debe 
discutir límites definitivos en el 
mar Austral, agregaron.

En Africa de/suroeste y Suda frica

GUERRA INTEGRAL
WINDHOEK, Namibia,

nacionalistas han
23 (Efe).— Guerrilleros

secuestrado a 119 muchachos
estudiantes en una zona remota de Africa del suroeste y los 
han llevado a Angola,

El secuestro colectivo se efectuó el martes en una zona 
próxima a la frontera con Angola donde en estos últimos 
dios han dado muerte seis soldados blancos y 12 guerrilleros 
n egros.

Marthinus Steyn, adminisirador general para Namibia, ha 
níanifestado que el Swapo, “Organización Popular de Africa 
del Suroeste”, era el autor del secuestro dé los estudiantes 
negros en la población fronteriza de Odibo. En el secuestro 
intervinieron unos SO guerrilleros.

En Johannesbumo, el 
teniente general Conrad 
Viljoen, jefe del Ejército de 
Africa del Suroeste 
(Namibia), dijo ayer que la 
situación en Africa del 
suroeste y en Sudáfrica, 
estaba comenzando a 
convertirse en una guerra 
integral”

LOS DERECHOS 
HUMANOS EN AFRICA 
LA ONU APROBO 
AYER CINCO 
RESOLUCIONES

GINEBRA, 23 (Efe).- 
Cinco resoluciones en 
contra de las violaciones de 
los derechos humanos que 
tiene lugar en el Africa 
Austral—Rhodesia, Namibia

y Sudáfrica —
aprobadas 
comisión de 
Naciones 
Oinebra.

ayer
fueron 
por la

derechos de las 
Unidas, en

En la primera de esas 
resoluciones se solicita al 
secretario general de la 
“ONU” que haga circular 
una lista con los nombres de 
13 a^ntes de les fuerzas de 
seguridad sudafricana, que 
han sido encontrados 
culpables del delito del 
“apartheid” o de graves 
violaciones de los derechos 
humanos en Namibia”.

La segunda propone 
medidas para que se 
adopten en la “conferencia 
mundial de lucha contra el 
racismo y la discriminación 
racial.

La guerra en el Cuerno de Africa

UNA "MERIENDA DE NEGROS'
NAIROBI (Kenya), 23 

(Efe).— Los etíopes se han
arrogad o 
muerte a

el haber dado 
ma’s de cien

soldados y guerrilleros 
somalíes durante cuarenta y 
ocho años de combate .en el 
sector de la provincia de 
Sidamo, en el sudeste del 
país. Radio Addis Abeba, 
captada en Nairobi, ha dado 
cuenta de que esas luchas 
han tenido lugar el domingo 
y el lunes. Notificó, además, 
de que “considerables 
cantidades de enemigos 
habían sido heridos”.

La emisora de la capital 
aseveró que las fuerzas 
somalíes “están siendo 
liquidadas en todos los 
frentes” por las tropas 
etíopes.

La provincia de Sidamo 
•^una de las cuatro que 
integran la disputada región 
del Ogaden— fue 
desbordada y casi 
totalmente tomada por 
elementos del Frente de

Liberación de la Somalia 
Occidental en julio último. 
La citada provincia dista 
centenares de kilómetros del 
sector principal del^ frente 
de batalla entre etíopes y 
somalíes, que discurre entre 
las plazas de Harrar y 
Dire-Dawa a través de la 
sierra de Ahmar, en plena 
meseta del Ogaden.

A su vez, Mogadiscio 
informaba el martes de que 
los insurgentes somalíes 
occidentales habían dado 
muerte a más de cien 
soldados y milicianos 
etíopes en una batalla 
librada recientemente cerca 
de la frontera etiopico-ke- 
nyata.

las fuerzas etíopes cerca de 
Asmara a quien había 
causado fuertes pérdidas.

Un portavoz del Frente 
para la Liberación de Eritrea 
señaló que mas de 10.000 
soldados etíopes con apoyo 
de la artillería y la aviación 
habían avanzado contra los 
guerrilleros “en un intento
por romper el cerco 
Asmara”.
LOS INSURGENTES 
ERITREOS: OTRO 
PROBLEMA PARA 
ETIOPIA

de

BEIRUT (Líbano), 
(Efe).— Un representante

23

COMBATES ENTRE 
ERITREOS Y ETIOPES

DAMASCO, 23 (Efe).— 
Los guerrilleros eritreos 
informaron ayer que 
estaban combatiendo contra

Doce pa/estínos (Arafat, entre 
elfos} entre fas tropas chipriotas

autorizado de los 
insurgentes de Eritrea ha 
declarado en Katar que las 
guerrillas de este territorio 
que combaten contra la 
dominación etíope tienen 
actualmente asediadas a tres 
importantes poblaciones de 
su región natal e impiden 
que las tropas abisinias 
sitiadas que las guarnecen 
reciban suministros tanto de 
material bélico como de 
vituallas por via terrestre.

El aludido portavoz.
Mohammed 
B a k r e ,

Osman Abu
jefe

departamento
d e I 

d e

■ 119 estudiantes secuestrados 
por el Swapo

La tercera resolución 
solicita ayuda para 
confeccionar listas de 
personas, organizaciones, 
instituciones y agentes de 
estado responsables del 
delito de “apartheid”. La 
cuarta pide que la comisión 
de derechos humanos de la 
ONU celebre una sesión 
especial en el Palacio -de las

Naciones de Ginebra el 
próximo 21 de marzo, fecha 
en que se conmemora la 
matanza de Sharpeville.

La quinta condena 
trato inhumano infligido 
los combatientes por 
libertad (movimientos de 
liberación) en Africa del Sur

el 
a 

la

y en Rhodesia.

Ante la próxima visita de Suárez

POLONIA
TAMBIEN GRITA

VIVA ESPAÑA”
VARSOVIA, 23 (Efe).— Ante la próxima visita a Polonia 

primer ministro español, Adolfo Suárez, el diario católico 
“Slowo Powszechne" publica hoy comentario bajo el titulo 
de ‘^Viva España” en el que, entre otras cosas, se dice:

España es un clásico ejemplo de la interdependencia de 
dos procesos de democratización en lo interno y en lo que 
concierne a las relaciones internacionales. Nos ha servido 
asimismo de ejemplo concreto de que existe una relación 
compleja, si bien evidente, entre la paz y la justicia en el 
sentido de que la distensión internacional favorece las 
transformaciones democráticas dentro de las diferentes 
naciones. Particularmente fue posible darse cuenta de ello 
en la' fase de trabajo de la Conferencia de Seguridad y 
Cooperación en Europa, en los años 1973-75, cuando el 
régimen español seguta formalmente sin cambiar y, sin 
embargo, las nuevas corrientes y opiniones se manifestaban 
ya libremente en la actitud de la delegación española, 
especialmente en todo cuanto se relacionaba con la 
colaboración europea. La firma de España bajo el acta 
final de la conferencia de Helsinki reintroducta en esta 
colaboración a un pats que conoció cuarenta años de 
intervalo en su biografía europea a causa de un régimen 
dictatorial en lo interno'y au túrquico en lo exterior.

Hasta los más benévolos observadores se sorprendieron 
por la profundidad y por el rápido y uniforme ritmo de las 
transformaciones que han permitido a este pueblo creador 
incorporarse plenamente en el proceso de la distensión 
internacional.

ELISEOS
maSana estreno

LA DENUNCIA DE LA ETERNA OPRESION 
Y ABUSO DEL FUERTE HACIA EL DEBIL

Fue el propio presidente 
Kyprianou quien autorizó 
a los palestinos a disparar 
contra el comando egipcio

por el jefe de Seguridad del líder Yasser 
Arafat, que llego a Beirut en un avión

WASHINGTON, 23 (Efe).- Un 
grupo de doce tiradores de la 
Organización para la Liberación de 
Palestina (O.L.P.) se unió a las tropas 
chipriotas que dispararon contra el 
comando egipcio el domingo en el 
aeropuerto de Larnaca.

“The Washington Post”, en una 
información procedente de Nicosia, dice 
que el presidente Kyprianou conocia y 
autorizó la presencia de los tiradores de 
la O.L.P., para evitar que el comando 
egipcio consiguiera liberar el avión 
secuestrado, en el que estaban los dos 
terroristas que asesinaron al director del 
periódico “Al-Ah ran”.

The Washington Post” no identifica 
la fuente de la información, pero dice 
que el grupo palestino estaba dirigido

Aunque los detalles del suceso no 
están claros, el greco-chip rio ta Spyros 
Kyprianou ha afirmado que autorizó la 
llegada de una delegación de la O.L.P. 
para negociar con los dos terroristas.

información del Frente 
Popular de Liberación de 
Eritrea, formuló tales 
observaciones en el curso de 
una entrevista que le hiso un 
periodista de la agencia 
Katarí, de noticias (Q.N.A.).

La posición actuál de las 
guerrillas secesionistas de 
Eritrea es “bien contraria a
la propaganda 
— afirmó Abu 
Añadió que los 
“están sitiando

etiope” 
Ba kre—. 

rebeldes 
las tres

ENTRE LOS EGIPCIOS 
MUERTOS EN LARNACA 
HABIA SEIS OFICIALES

EL CAIRO, 23 (Efe).- Los miembros 
del comando egipto muertos en el 
aeropuerto de Larnaca fueron seis 
oficiales y nueve soldados, segiin una 
información gubernamental emitida 
ayer.

La mencionada información añade 
que los oficiales eran un coronel, dos 
mayores y tres tenientes.

Los quince muertos recibieron de 
manos del presidente Anuar el Sadat 
“La Estrella del Sinaí” (la mayor 
condecoración militar agipcia).

mayores ciudades eritreas de 
Massawua, Asmara y 
Barentu”, e impiden que a 
las tropas que guarnecen 
esas plazas les lleguen 
abastecimientos.

Mohammed Osman Abu 
Bakre dijo, asimismo, que 
“nuestros revolucionarios 
están librando ahora duras 
batallas contra las tropas 
etiopes en varios lugares”.

El jefe de la resistencia 
de Eritrea —antigua 
posesión italiana cedida a 
los etíopes antes del fin de

ESPERANZA ROY ANTONIO FERRANDIS

áéc.

la Guerra M u ndial—
exhortó a los estados árabes 
a que acrecienten su apoyo 
a los insurgentes que
combate por 
independencia 
territorio.

I a 
d e I
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No contamos con técnicos, científicos, 
políticos, sociólogos, suficientes para 
defender los intereses de los consumidores

“En una nueva etapa, el consuir or 
reivindicará su carácter de agent 
destinatario del proceso econón») y 
exigirá participar a todos los niies

servicios públicos o actúan en régimen 
monopolítico. El sentido de las 
principales enmiendas es una cualificación

Educar, informar, defender y representar a los consumidores. En 
estas cuatro palabras podrían resumirse la finálidad o las funciones de 
la Organización de Consumidores Usuarios (OCU) que preside don 

Antonio Careta Pablos. Y afé que dicha Organización está cumpliendo con 
ese cometido porque, logros aparte, no podía ser menos contando como 
cabeza visible con un hombre de las características del señor García 
Pablos. Tenacidad y entrega ya son, de entrada, un aval de garantía. Y unas 
singulares dotes de convicción, sea por sus recursos de hombre de foro, 
porque sabe que está asistido por la razón, o porque vuelca en su empeño 
todo el humanismo de quien entiende que el servicio a la dignidad humana 
es un compromiso que se puede ofrecer en cualquiera de las parcelas de 
nuestra variopinta existencia. Yo me atrevería a decir que el señor 
García Pablos ha sabido captar la profunda elementalidad del “Dios también 
está entre los pucheros” de Teresa de Jesús, como también supo 
impregnar de talante teresiano otras tareas. Porque no se olvide que don 
Antonio García Pablos —menudo, de rápidos reflejos, bondadoso, dialo
gante— fue un elemento destacado en La Editorial Católica o en el 
apostolado seglar. Pero no mezclemos. Nuestra conversación se va a centrar 
en “Los consumidores y sus problemas”, tema que mi interlocutor 
desarrolló anteayer en el Ateneo de Zaragoza. Otro día, si él accede, ya 
hablaremos, por ejemplo, de las relaciones Iglesia-Estado durante la etapa 
franquista, cuestión que él tan bien conoce, y de la que esperamos aporte 
por escrito su clarificadora y autorizada visión.

de la presencia 
derechos, que 
ciudadano.

— ¿Cómo 
organizaciones

del consumidor y de sus 
se derivan de los del

sitúa u sted a I as 
de consumidores dentro

del marco de una sociedad democrática?
— Los partidos políticos, las 

organizaciones de empresarios y de 
trabajadores y las organizaciones de 
consumidores son elementos básicos en 
una sociedad pluralista y democrática; 
estos tres factores deben tener un nivel de 
importancia semejante.

hombres de "marketing", sociólogo, 
psicólogos... que están ai servicio de li 
planes y programas de los vendedores si 
una mayoría aplastante respecto a los i 
se dedican a los intereses dele 
consumidores. Tampoco contamos t ¡ 
líderes políticos que asum 
adecuadamente la problemática i 
consumidor. En conjunto, se trata de u 
indigencia económica y técnica p 
nuestra parte, que nos sitúa i 
inferioridad con relación a nuest 
i nterlocutores.

SIMPATIA HACIA EMPRESARI 
Y TRABAJADORES AGRICOLE

"POR QUE ME FUI 
DEL MINISTERIO"

El señor García Pablos fue llamado en 
1974 por el Gobierno para presidir el 
Consejo de Comercio Interior y de los 
Consumidores, un organismo oficial al 
que por primera vez en este país se

— ¿Mantienen ustedes contactos « 
los productores y distribuidores?

—Estamos dispuestos al diálogo y 
entendimiento con ellos, pero hasta
momento no se producen ni se
institucionalizado estos contact 
Tenemos una especial simpatía parai 
los empresarios y trabajadores agríco

signifii 
genere 
sociedi 
econói 
elegir 
preoct 
la libei 
en los 
sólo ei 
todas I 
incluir 
fiscal, 
el pri< 
impon 
social, 
la redi 
presup 
los cc 
justos 
plusva 
valor 
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El 
-advií 
garant 
caráct

ANTONIO GARCIA PAB
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— ¿Cuál es la situación actual o el 
grado de sensibilización del consumidor 
español?

— Durante 1977 el consumidor ha 
logrado un avance trascendental en todos 
los terrenos sobre todo respecto a su 
imagen entre la opinión pública. Y al 
obtener ios primeros éxitos se ha 
encendido una luz de esperanza. El 
momento clave fue el mes de diciembre 
de 1977 cuando se logró someter a la Ley 
a la Compañía Telefónica. Yo interpreto 
todo esto como un signo de una nueva 
etapa en la que el consumidor reivindicará 
su carácter de agente y destinatario del 
proceso económico, y exigirá participar a 
todos los niveles incluso en la gestión de 
la empresa pública. Hasta ahora sólo le 
competía el triste papel de pagar y callar, 
mientras que actualmente se agrupa, 
empieza a rodearse de técnicos y pretende 
ser protagonista de su propia producción.

— ¿Cuáles son las perspectivas 
inmediatas?

—Se inicia una labor que comienza por 
el ejercicio de acciones legales con el fin 
de erradicar clausulas y prácticas abusivas, 
y probablemente en este mismo año se va 
a reforzar la colaboración con la 
Administración Pública, hasta hoy muy 
incipiente y fragmentaria. Las empresas 
todavía no temen ni casi aceptan al 
consumidor organizado, pero ya 
empiezan a tomarlo en consideración, 
como una variable más con la que han de 
contar.

— ¿Cuál es la actitud de los 
parlamentarios respecto a la problemática 
planteada por la OCU?

— Durante el ano pasado la 
Organización de Consumidores Usuarios 

ha mantenido dos contactos con ios 
parlamentarios de todos los grupos del 
Congreso y del Senado. En el primero se 
trató acerca de la dotación presupuestaria 
en favor de los consumidores, 
dotación que ha pasado de 
cero a cincuenta millones de pesetas para 
el actual ejercicio, y en el segundo se 
habió sobre el ante-proyecto de la 
Constitución. Estos contactos han sido 
muy positivos y constituyen el comienzo 
de nuevos encuentros, orientados a hacer 
llegar a los partidos políticos de todas las 
tendencias la problemática y las 
aspiraciones de los consumidores.

ENMIENDAS A LA CQSNTITDCION

—Tengo entendido que la OCU ha 
formulado ^arias enmiendas al 
anteproyecto constitucional.

—Ciertamente; la OCU ha redactado 
once enmiendas a la Constitución 
enmiendas que ha hecho llegar a todos ios 
sectores públicos. Las más importantes 
son: a) suplir la omisión del artículo 5. en 
el sentido de que ha olvidado al 
consumidor al citar a ios interlocutores 
económicos y sociales; b) acoger, junto a 
los derechos de los trabajadores y de los 
empresarios especificados en el artículo 
30, los derechos de los consumidores 
según la concepción de los órganos 
internacionales europeos; c) la presencia y 
participación activa de los consumidores 
en la planificación económica junto a 
trabajadores y empresarios, y d) la 
audiencia y participación en la gestión de 
las empresas públicas y de cuantas prestan

encomendaba la defensa de los 
consumidores. Tal cargo le llevó a 
estudiar el tema y a conocer la filosofía y 
las acciones emprendidas en otros países 
hacía cuarenta años. Y se identificó con 
la necesidad de una doble acción en este 
campo: la que correspondía al Estado y la 
que pertenecía a los consumidores. "Pero 
—señala el señor García Pablos— a los seis 
meses dejé el cargo por no encontrar las 
condiciones mínimas necesarias para 
responder ante el pueblo español de mi 
deber de defenderlo". No obstante 
aquella experiencia le fue estimulante, y 
ahora dedica el tiempo útil que le queda a 
cumplir —con la aceptación de los 
consumidores y no por designación del 
Gobierno— con aquella tarea a través de 
la OCU.

— ¿Cuenta la OCU con suficiente 
asistencia científica y técnica?

— Ahora estamos empeñados en 
incorporar a profesionales de todas las 
especialidades en las tareas de promoción 
y defensa del consumidor. Actualmente 
todos los problemas requieren una acción 
interprofesional de conjunto para dialogar 
y debatir con la Administración, con los 
productores y vendedores. Y encuentro 
que la gran mayoría de los universitarios 
e spañoles estamos al servicio de los 
vendedores asistiéndoles con nuestra 
ciencia y nuestra técnica, y no hacemos lo 
mismo con los intereses colectivos de los 
consumidores, acentuando de este modo 
el desequilibrio de fuerzas en favor de 
aquellos. Es un pecado social —añade el 
señor García Pablos— que debemos 
redimir. Si se hace un inventario veremos 
cómo en las técnicas de actividades 
económicas los ingenieros, científicos,

•con quienes coincidimos en un ten*- 
común. Se quejan de que les pagan P 
y nosotros, de que pagamos dema5¡aD0’¡| 
comprobamos que no pocas veceS/ o®- 
cien pesetas que paga el consumidor 
veinte o treinta •Iefln ” J 
productor-ganadero. Creemos" 
debemos hablar y esforzarnos por<P*®| 
hagan transparentes los 
comercialización, canales que ® ■ 
constituyen un punto negro en nua 
realidad económica. . i, 

— ¿Cuáles son a su juicio 
i ngredientes de la calidad de vida? 

—Para el consumidor moderno io 
cuenta es el equilibrio entre 
rentas, de modo que se asegure a t , 
cuerpo social el acceso a un ni* 
calidad de la vida de acuerdo co . 
dignidad de la persona bP 
Alimentación y vestido, salud, 
cultura, esparcimiento y 
medio ambiente integran la calió® 
vida.

INTERPRETACION “Stl 
GENERIS" DE UN PECW^

Transpariencia, h on radet •• 
nada! Y el señor García 
cuenta la siguiente anécdota: 
estaba al frente del Consejo de Co 
Interior y de los Consumidores 
ocasión invoqué un decreto que 
derecho a pedir información. 
me contestó que tal decreto no d^ 
él tenía la obligación de informar ■ 

— ¿Qué piensa del actual oK) 
sociedad?

—En toda esta labor que ‘
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"Dejé la presidencia del Consejo de Comercio 
Interior y de los Consumidores al no encontrar 
las condiciones mínimas para responder hasta 
el pueblo de mi deber de defenderlo"

significación a niveles de planteamiento 
general juega un tipo o modelo de 
sociedad y unos valores no simplemente 
económicos que el consumidor utiliza ai 
elegir ios bienes y servicios. Entonces la 
preocupación del consumidor está unida a 
la libertad, la justicia, la lealtad la equidad 
en los contratos y transacciones. Y no 
sólo en contratos y transacciones, sino en 
todas las relaciones económicas y sociales, 
incluidas expresamente las de carácter 
fiscal, tanto en el sector público como en 
el privado. Por eso al consumidor le 
importa la política económica, la política 
social, la política energética, transporte, 
la redistribución de rentas por medio del 
presupuesto... Entran también en juego 
los conceptos d e precio y beneficios 
justos y la adecuada distribución de las 
plusvalías, los sistemas de garantías, de 
valor semejante en las relaciones 
económicas.

El vendedor en escritura pública 
-advierte mi interlocutor— tiene todas las 
garantías y es titular de acciones civiles de 
carácter ejecutivo, e incluso de naturaleza

penal, mientras que el comprador sólo 
dispone de acciones declarativas y muchas 
veces se ve defraudado por la insolvencia 
y el incumplimiento del vendedor.

— Dentro de todo este contexto, 
hábleme de un punto moral primordial.

— El tema moral más importante se 
refiere a los excesos en materia de 
a u to-f i nanciación de las nuevas 
instalaciones de empresas con capital 
privado, que explotan servicios públicos. 
Según las leyes actuales, sólo el accionista 
es propietario del patrimonio social, 
cuando en realidad el que financia es el 
usuario, a quien ni siquiera se le reconoce 
u n título de crédito, y se le trata como a 
un extraño sin admitirle a participar en la 
gestión. Me estoy refiriendo a Compañías 
Eléctricas, Teléfonica, etc.

Don Antonio García Pablos anuncia 
que volverá pronto a Taragoza, mientras, 
animoso y concreto, se apresta a seguir en 
la brecha de un cometido que mucho 
dudamos le consuma.

Jesús VIVED

Panorámica nacional

del îûaaüa©
LA TEfíCEfíA

FUEfíZA SII\IDICA L
Tanto U.S.O., como S.U. y C.S.U.T. los Independien

tes se disputan ya ser la tercera fuerza sindical de las 
elecciones. El gran problema para las centrales sindicales 
que no contaban con ayudas del exterior o partidos po
líticos ya sido la financiación de la propaganda en la 
campaña electoral. A última hora parece que un grupo 
de independientes han logrado una poderosa ayuda que 
se cifra cercana a (ostreinta millones de pesetas y en 
cuya financiación podría haber tenido parte la U.C.D. 
Sin embargo, se estima que si esta posible ayuda hu
biese llegado meses atras y hubiera sido destinada a pro
moción, contactos, locales, etc. el rendimiento sindical 
hubiese sido muy superior.

EL SINDICATO DE ADMINISTRACION DE 
JUSTICIA DE BALEARES LITIGA

Los miembros del Sindicato de Administración de 
Justicia de Baleares (SAJ) no están conformes con que 
su expediente no se haya admitido (al igual que sucedió 
con un sindicato similar de Catalunya) y, como entre 
profesionales de la justicia anda el juego, han decidido 
oponerse a la demanda del fiscal. Este sindicato se de
clara unitario, democrático e independiente y cuenta 
entre sus miembros a magistrados, jueces de distrito, mé
dicos forenses y magistrados de Trabajo.

OTRA'VEZ LA MASA SALARIAL

Existen marcadas diferencias entre empresas para de
terminar cuál es la masa salarial bruta, ya que del con
cepto legal al contable va siempre un trecho. Los especia
listas en el tema consideran que una de las principales re
formas que se imponen en buen número de empresases 
la clarificación de la contabilidad, de acuerdo con un si
milar plan contable. De esta forma, en las centrales sindi
cales podrían tener profesionales especializados para es
tudiar los datos proporcionados por la empresa. Sin em
bargo, no todas las empresas admiten este posible con
trol ya que por ahora, dicen, la información interna no 
tiene por qué trascender fuera de la empresa. Otro mé
todo intermedio podría ser una especie de certificación 
de un Censor jurado de cuentas, cuyo organismo central 
se debería poner de acuerdo para determinar el concepto 
en la práctica, de la masa salarial bruta. Un problema, 
por ejemplo, reside en determinar a que nivel se ha de 
partir para considerar algunas retribuciones como pro
pias del concepto salarial o gratificaciones para directivos 
como pluses e incluso como porcentajes sobre beneficios.

El tema es que para muchas empresas no hay todavía 
conceptos claros sobre la masa salarial, conceptos que 
deben señalaren su declaración a Hacienda si quieren ob
tener o seguir disfrutando de determinados beneficos fis
cales.

CALEFACCION Y JUVENTUD

Junto a los gastos familiares clásicos que tiene una 
familia obrera motivados por el coste "normal” de la 
vida, aparecen ahora nubarronés sobre las familias que 
han logrado la superación del invierno a base del brasero 
de su infancia. Los aumentos que se anuncian para deter
minadas materias primas energéticas son de un creci
miento “animal”. Por ejemplo, el gasóleo, que se emplea 
en calefacción dicen que pueden aumentar de precio a 
casi el trescientos por cien en menos de nueve meses. 
Otro problema de las familias obreras es la falta de empleo 
para los jóvenes o incluso para las que financian su edu
cación. Este nuevo capítulo es el de los “gastos de bolsi
llos” que exigen hoy los jóvenes. En una reciente encues
ta del Instituto de la Juventud, el promedio de gastos de 
bolsillo de los chicos es de 2.500 pesetas mensuales y de 
1.500 pesetas al mes para las chicas. A partir de los 
diez años ya piden cassettes, guitarras y máquina foto
gráfica.

LOS EJECUTIVOS BIEN PAGADOS

Según un estudio de la revista “Management Centre 
Europe” los directivos españoles tienen un poder de 
compra (relación entre salarios y precios de consumo) 
superior al veinte por ciento de la media de los mismos 
empleos en los países del Mercído Común. A ello hay 
que añadir que para los altos cargos empresariales la 
presión fiscal rean en España es mucho más baja ya que 
en la mayor parte de paises europeos se declaran las re
tribuciones como salarios, mientras en España, los suel
dos oficiales son muy bajos y la mayor parte de la retri
bución se cobra como dietas, primas de beneficios o 
“sobres fantasmas”. Dado que los salarios obreros están 
aquí mucho más bajos, la tendencia salarial española de 
cara al Mercado Común ha de consistir en ir cerrando el 
actual abanico salarial. El pacto de La Moncloa persigue 
esta dirección.

LA DIFICIL INDUSTRIA TEXTIL_____________ _
Con motivo de la crisis actual de la empresa Interhor- 

ce, se conoce ahora el precio al que Instituto Nacional de 
Industria se vendió dicha empresa a un grupo financiero 
catalán hace seis años, cuando había crisis, pero menos 
que ahora. Las acciones fueron vendidas al 55 por ciento 
de su valor nominal, lo que nos lleva a considerar que en 
aquel entonces el capitalismo español no veia considera
bles alicientes en la industria textil y el I.N.I. tuvo que 
vender a precio de saldo.

SGCB2021



PAG. 14 A/E - 23-2-78

CONTINUAN SIN MOVIMIENTO 
LAS BOLSAS ESPAÑOLAS

MADRID, 23 (Europa 
Press).— Durante el día de 
hoy las bolsas españolas han 
continuado la misma tónica 
de jornadas anteriores sin 
casi movimiento y con 
ligeros descensos de sus 
índices generales.

Al cierre, la Bolsa de 
Madrid había perdido 0,42 
puntos, situándose en 
92,51. La de Barcelona 
cedió 0,8 y cerró con 92,92. 
Y la de Bilbao descendió

TODA VIA no HA Y FECHA 
FUA PARA EL DESCUEIVTO 
DE LETRAS POR LA CAJA 
DEA HORROS DE MADRID

BOLSA de

BANCOS

Preced. HOY

LA SEGUNDA 
JORNADA

DE LA PYME SE 
CELEBRARA

EN ZARAGOZA
MADRID,23 (Logos).- 

La segunda jornada de la 
Pequeña y Mediana Empresa 
se celebrará el próximo 3 de 
marzo en Zaragoza, 
organizada 
Asociación para el Progresso 
de la Dirección.

Los tema sa tratar serán 
los siguientes: política 
crediticia en relación con la 
pequeña y mediana empresa, 
la información y los medios 
de comunicación ante la 
pequeña y mediana 
empresa, creación de 
puestos de trabajo por 
unión de pequeñas y 
medianas empresas y, 
finalmente, participación de 
la pequeña y mediana 
empresa en las decisiones 
del Gobierno.

0,23 enteros, con la que 
término de la jornada 
índice quedó en 91,65

Jóse A.Traver

COSO.24 32 2' 
TELS 210496-210497 
. ZARAGOZA 4

DETENIDOS
PRESUNTOS 
ESTAFADORES

al 
el

ALMERIA, 23 ÍLogos).- 
Presu nto s estafadores 
autores de numerosos delitos 
en distintas capitales 
españolas, ban sido 
detenidos por la policía en la 
localidad de Los Gallardos, 
donde llegaron hara un mes 
y medio y ejercieron como 
ayudantes técnicos 
sanitarios, aunque se duda de
la legalidad de 
titulación.

Los detenidos

esta

son

(.FSTION 
DF

CREDITO 
OFICIAL

Santiago Alcalde García, y. 
su hermano Fernando, junto 
con la esposa de uno o de 
ellos, Valentina Gallego 
Fernández, la policía les 
ocupó más de un millón de 
pesetas en joyas y otros 
efectos.

MADRID, 22 (Logos).— Hasta que no estén totalmente consti
tuidos y en marcha los nuevos órganos de gestión de la Caja de Alíorros 
no se podrá saber cuándo podrá comenzar a descontar letras la Caja 
de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid, según se ha informado a 
Logos en dicha entidad.

Durante todos estos meses, la Caja de Ahorros y Monte de Piedad 
de Madrid ha estado preparando a su personal para esta nieva función 
e incluso ya se tienen habilitados los locales donde va a estar destinada 
la cartera para esta función. El personal ha realizado cursillos tanto 
en Madrid como en centros de la popia entidad fuera de la capital.

Según se ha informado a Logos no es previsible oue el descuento 
de letras vaya a comenzar a producirse hasta finales ue marzo o prin
cipios del mes de abril.

CREDITO 
EXTRAORDINARIO 
DE 2.056 
MILLONES PARA 
RTVE

MADRID, 23 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy la 
Ley 9/1978, de 20 de 
febrero, sobre concesión de 
un crédito extraordinario, 
por importe de 
2 056.822 589 pesetas, para 
subvencionar al servicio 
público centralizado de 
Radio Televisión Eqjañola, 
para liquidación de deuda de 
ejercicios anteriores.

Dicha Ley fue aprobada 
por las Cortes. El importe 
del crédito extraordinario se 
cubrirá con anticipos a 
facilitar al tesoro por el 
Banco de España.

CREDITO
EXTRAORDINARIO
PARA PAGAR 
LOS GASTOS DE 
LAS ELECCIONES 
DEL 15 DE JUNIO

Banco Zaragozano .........................
Banco Exterior...................................
Banco Central ...................................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ......................  
Banco Popular Español ................  
Banco de Bilbao................................ 
Banco de Vizcaya............................. 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental............................  
Banco Atlántico . .............................  
Banco Urquijo................................... 
Banco Industrial del Sur................

ELECTRICAS

/\/ueva regulación de /os órganos

rectores de/ Banco de España
Será presentada antes del 31 de marzo

MADRID, 23 (Logos).— A primeros de marzo se espera que el Banco de España 
entregue al Ministerio de Hacienda el proyecto de ley para la nueva regulación de 
los Organos rectores del Banco de España y del créclito oficial, según ha manifestado 
el director general de Política Financiera, Juan José Toribio Davila.

El proyecto de ley se encuentra actualmente en preparación de un borrador que 
se realiza en sesiones de trabajo en el Banco de España. Una vez que esté terminado 
y revisado por el Ministerio de Hacienda, se repartirá a los ministros para su estudio 
antes de pasar a a reunión de consejo.

Según los pactos de La Moncloa dicho proyecto de ley debe ser presentado a las 
Cortes antes del 31 de marzo de 1978, razón por la que el proyecto entra ya en un 
proceso de urgencia.

El proyecto de ley correrá paralelo con las normas reguladoras del crédito oficial, 
de manera que las distintas entidades bancarias oficiales se financien, al menos en su 
tercera parte, con fondos captados del mercado. Las operaciones de dichos bancos 
oficiales tendrá gran similitud con las de la banca privada y contarán con la 
posibilidad de acceder a los créditos de regulación monetaria del Banco de España.

Los tres principales problemas que se plantean a este sector público se concretan 
en tres:

— La captación de fondos en el mercado.
—Las realizaciones de operaciones similares a las de la banca privada.
—El acceso a los créditos de regulación monetaria del Banco de España.
Todos estos puntoé" deberán quedar regulados en el proyecto que actualmente 

prepara el Banco de España.

BOLSA DE DIVISAS

INFORxMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 23 de Febrero de 1978

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 F ranco Francés.........
1 Libra Esterlina............

1 F ranco Suizo.........  
100 Francos Belgasfcom) .

1 Marco Alemán............
100 Liras Italianas............

1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca ......
1 Corona Danesa.........
1 Corona Noruega ....
1 Marco Finlandés . . . . 

100 Chelines. Austríacos . . 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) . .

80,048 
71,835 
16,667

155,629 
44,225

152,477
39,440
9,384 

36,688 
17,421 
14,299 
15,126 
19,196

547,149 
200,120

33,622 
252,040

80,308 
72,148 
16,739

156,456 
44,491

254,099 
39,666
9,425 

36,892 
17,515 
14,371 
15,204 
19,304

552,704 
201,778

33,802 
254.461

DEMANDAS
¡EXCLUSIVA EN ESPA
ÑA! Concedemos neg'o- 
cio envergadura consumo 
masivo. Imprescindible te
ner visión comercial, ofi
cina y pequeño capi
tal. Ingresos anuales 
3.500.000 ptas. Tel. (93) 
254-28-00 y 323-02-26.

Ef Boletín Oficial del 
Estado publica hoy la Ley 
13/J978, de 20 de febrero, 
sobre concesión de un 
suplemento de crédito de 
2311,5 millones de pesefás 
para satisfacer los gastos que 
ocasionó la celebración de 
las elecciones legislativas.

Industr ia Comercio. 
Const f uccion 

.Navales

LA RENTA 
AGRARIA

CAYO EN 1977
MADRID, 23 (Euroopa 

Press).— La renta agraria 
aumentó un 29 por cierrto 
durante el año pasado en 
términos monetarios, es 
decir, con la incorporación 
del valor añadido sobre 
1976 según datos de la 
Secretaría General Técnica 
del Ministerio de 
Agricultura.

Sin embargo, medida en 
términos reales, según la 
misma fuente, la renta 
agraria descendió el pasado 
ejercicio un 4,3 por ciento, 
que equivale a una caida del 
0,8 por ciento en la 
producción.

En medios autorizados 
del Ministerio de 
Agricultura se precisaba que 
estos datos no tienen valor 
más que comprados con los 
de otros sectores.

MAÑANA SEGUIRAN 
NEGOCIANDOSE LOS 
PRECIOS AGRARIOS

MADRID, 23 (Europa 
I Press).— En medios 
i autorizados del Ministerio 

de Agricultura se espera que 
para mediados de marzo 
pueda haber ya un 
promedio de subida para los 
19 productos sujetos a 
regulación de campaña, que 
constituyen la mayoría de la 
producción sectorial.

Según las mismas 
fuentes, para finales del 
mismo mes podría estar ya 
pormenorizada para cada 
producto la subida que le 
corresponde comoconse- 
cuencia de este promedio.

ENSEÑANZA
CONVOCADAS 26.298 

Plazas para profesores, ba
chillerato Formación pro
fesional E.G.B. Temas 
completamente desarrollados 
cada asignatura. Ejercicios 
prácticos. Infórmese en 
Cede: 109 Villas. Madrid, 
23. 7.15.19.94.

Como 
lunes

se sabe, el pasado
comenzaron

negociaciones entre
las 
el

Ministerio de Agricultura y 
cuatro organizaciones 
profesionales del campo 
para llegar a un promedio, 
negociaciones que 
continuarán mañana viernes 
en el “FORPPA”. Cuando 
se lleguea un acuerdo, este 
habrá de ser sometido al 
Gobierno, en cuyo seno las 
diferencias de criterios cara 
al promedio oscilan en diez 
puntos. Como tope, los 
pactos de La Moncloa fijan 
indirectamente el 22 por 
ciento.

Hidro Española . . 
Sevillana...................  
Cantábrico .............  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ................ 
E. Reunidas............  
Unión E. Madrileña 
Fenosa . ...............  
Fecsa 5.000 ............  
Fecsa 1.000 ............

MINERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos . .
Auxiliar F.C. . .

AUMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...................
Urbis.......................... 
inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica.............
Galerías Preciados
Campsa...................
Tabacalera.............
Astilleros
Metro......................
Unión Fénix . . .
Seat..........................
Renta inmobiliaria

300 
276 
319 
206 
203 
326 
210 
255 
202 
166
171 
202 
220 
210

77,25 
69,5 
74
65
67 
81,25 
49
68,25 
68.5 
65,5
67,5

88
50

35,5 
74

84
240
62

172,5
100,5
54,5

224
100
100
109

85,5 
90

234 
180

27

300

73

300 
276 
319 
206
203 
326 
206
255 
202
166 
171

218
208

76
69,75
75,5

65,5
79,5 
48,5
68

67,25

51

36

78

169
100,5 
53

222 
100,5 
100 
104

86

236

26

71

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

J flirt WflKOftKOS

COMPRAS
Compro monedas, se
llos antiguos. Lláme
nos, informaremos. 
Telefóno 427761.

FINCAS
FINCAS Otove. Uncet», 
Pisos todos los sectd^ 
Locales comerciales. H’" 
tecas. _

banco de huesea... un banco de "ínteres** capital

I i
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7,25

51

36

78
Francisco y

86

16

26

«fl

15

I ingemero 
lo que ha

59 
30,5
»

5,5
9,5 
8,5
B

22 
00,5 
00 
04

esperaba ubjcar otro en el 
barrio de las Fuentes..

OBRAS REALIZADAS 
EN 1977

verdes en todos los puntos 
cardinales de la capital, se

hecho es facilitarme un

y pocas 
que hacer 
situación,

de Jóse’ Antonio, Domingo 
Savio, San

:ata, 
«ctore*- 
s. Hipo-

A/E - 23-2-78

ZmUEOZA ND UEGA a Its
00 
76
19 
06 
03
26 
06
55 
02
56
71

HZ MITDOS CIUDIUDOS
antíiá^población y 

Aumenta 'Y. gpgc os 
disminuyen los espa .

OY

18 
)8

d e 
me

6 
9,75 
5,5

N la serie 
reportajes que

propongo realizar para 
desentrañar un poco lo que 
es el Ayuntamlento de 
Zaragoza me parece que no 
es ningún absurdo el 
empezar por el apartado de 
los parques y jardines. 
“Primum vivere" primero 
respirar y después comer, 
trabajar, trasladarse de un 
lugar a otro, divertirse o 
ilustrarse. Y para respirar no 
hay más remedio que contar 
con espacios abiertos y con 
zonas verdes que compensen 
un poco to d'à esa 
contaminación que nos 
proporciona la tecnificación 
de nuestra vida cotidiana. 
Antes el humo de la leña 
hasta Contribuía a la 
purificación, ahora los 
derivados petrolífeos matan 
nuestra salud y nuestra 
economía. Este es el tema, 
doña Pilar Fernández 
Portolés, delegada de 
Parques y Jardines del 
Ayuntamiento, y don 
Rafael Barnola Usano, 
ingeniero de Montes y jefe 
del servicio, 
preguntas tengo 
yo. Ahí está la 
don Rafael.

Entonces el 
Barnola Usano I

71

B

estudio de lo que es lo ideal 
y la realidad de Zaragoza y 
la memoria de las 
actividades del servicio 
durante el año 1977. De 
esos dos documentos hago 
la selección y pongo al 
lector en el camino de 
conocer un poco* de la 
problemática oe las zonas 
verdes zaragozanas, 
problemática que se 
entendió como urgente en 
1950 y que desde entonces 
se trata de mejorar, aunque 
el aumento de población 
desborde espectacularmente 
al de metros cuadrados de 
zona verde, por habitante. 
En 1970 había 9,16 mts. 
cuadrados por habitantes, 
en 1975, 8,15 y en 1976, 
7,96. O sea, que vamos para 
atrás como el cangrejo y 
cada vez nos alejamos mas 
de la cifra ideal que está 
niarcada en 30 metros 
cuadrados de zona verde por 
habitante, aunque el señor 
Barnola Usano me asegura 
due en este último año 
habremos mejorado algo y 
hay perspectivas de que en 
años sucesivos se haga todo 
lo posible para que se vuelva 
• lo que se tenía y aun se 
aumente.

. Lks zonas verdes de una 
ciudad se dividen en ios 
siguientes apartados:
I*- Pequeñas plazas 

ajardinadas, arbolados y 
avenidas con bulevar en 
las que debe haber 
fuentes para beber, 
bancos y algún juego 
infantil.
Grandes plazas o jardines 
Con fuentes, zona 
infantil, arbolado y 
kiosko.

Pequeños parques 
urbanos con zonas de 
arbolado, i nfantil, 
bancos, paseos, césped, 
bares y elementos de 
óecoración.

4.- Grandes parques urbanos 
con todo lo anterior más 
piscinas, instalaciones 
deportivas, parking, 
arbolado natural y 
kiosco de conciertos.

5.- Parque suburbano o 
rarque forestal, con todo 

o anterior más lagos, 
aparcamientos, camping, 
barbacosas, restaurante y 
pesca. 

A todo esto se pueden 
añadir las calles verdes, que 
son solamente peatones y 
que se abren al tráfico 
rodado unas horas al día 
para cubrir las necesidades 
del comercio.

Con todo este detalle se 
puede hacer el estudio de lo 
que es ideal para una ciudad 
como Zaragoza y luego 
comparar con la realidad de 
lo que existe y por ese 
razonamiento llegaremos al 
cuadro que se inserta a 
continuación y que nos 
ofrece la situación, actual jardines del Cqrral de la 
comparativa y a lo que se Leña. En el de pequeños' 

parques urbanos tenemos elpuede llegar, según las 
previsiones, en 1980. Como 
se ve por las cifras estamos 
muy lejos de lo ideal y lo 
estaremos más si no se 
toman medidas para paliar 
el problema en la medida 
que lo necesita nuestra 
capital.

CUADRO COMPARATIVO ENTRE LAS ZONAS VERDES DE ZARAGOZA Y LA CIUDAD-PATRON ESTIMADA EN ESTE TRABAJO

1973 — 500.000 habitantes 1980—800.000 habitantes

Existente Debería tener Déficit Debería tener el año 80

M2. Has. M2. Has. M2. Has. M2. Has.

Superficie total .......................... 4.316.193 431,62 15.000.000 1.500 10.683.807 1.068,38 24.000J300 2.400
Pequeñas plazas y avenidas . . . 154.720 15,50 900.000 90 745.744 74,50 1.360.000 136
Grandes plazas............................. 53.467 5,35 400.000 40 346,533 34,65 640.000 64
Pequeños parques urbanos . . . 145.000 14,50 390.000 39 245.000 24,50 624.000 62,4
Grandes parques urbanos .... 3.963.000 396,30 4.000.000 400 37.000 3,70 6.400.000 640
Parques suburbanos ........ — —_— . 9.310.000 931 9.310.000 931,00 14.976.000 1.497,6

En el apartado de las suburbanos o forestales no día de campo. El 
grandes plazas tenemos las hay ninguno, pero se nos ha Ayuntamiento tiene más de

de Macanaz, el de Bruil, el 
de Pignatelli, Delicias y 
Jardines del Aeropuerto y 
en el de grandes parques 
urbanos, los de Primo de 
Ribera y Cabezo, el de Tío 
Jorge y los Pinares de 
Venecia. En el último 
apartado de grandes parques

hablado de la posibilidad de 
realizarlos en los montes 
propios del Ayuntamiento 
en Peñaflor, en el vedado de 
Vil la may or, cerca de la 
nuevaautopistay en-Cad re te.
A diez o doce kilómetros de 
la capital para no tener que 
hacer grandes desplaza
mientos, con autobuses con 
un servicio regular los días 
de fiesta y las vísperas y con 
instalaciones suficientes 
para disfrutar de un buen 

quince mil hectáreas de 
monte y en ellas se podía 
llevar a cabo esta gran obra, 
para la que sólo hace falta 
un buen presupuesto. ¡Casi 
nada! También me han 
dicho que el alcalde don 
Miguel Merino tenía el 
proyecto de proponer la 
construcción de un parque 
en las cien hectáreas que 
tiene el meandro del Ebro y 
que, para contar con esas 
grandes áreas de zonas

En la relación de obras 
Realizadas durante este 
ultimo año figuran los 
L'ardines de la Ciudad 

Iniversitaria, los de la calle 
Nobel, los de la plaza de San 
Eugenio del barrio de la Paz 
y los de la plaza del barrio 

de Cáselas. En ejecución 
están los jardines de la calle 
Millán Astray y la 
ampliación del parque de las 
Delicias y en proyecto la 
plaza de San Miguel en 
Monzalbarba, las márgenes 
del río Huerva, ampliación 
del parque del Tío Jorge, el 
parque del antiguo cuartel 
de Pontoneros, y parques en 
ios barrios de Montañana, 
Alfocea, San Gregorio, 
Villamayor, de la Cartuja, 
Torrero y el de San Viator 
en el barrio de la Paz.

Las obras realzadas en 
1977 suman 107.930 mts.2 
las zonas en ejecución, 
27.000 mts.2 y en proyecto, 
246.159 mts.2, unas 381 
hectáreas en total que 
salvarían un poco ese 
desnivel ya existente entre 
la cifra real y la ideal.

Dejo para otro reportaje 
todo el detalle de la 
organización del servicio de 
Parques y Jardines del 
Ayuntamiento de Zaragoza 
y el cambio de opiniones 
con doña Pilar Fernández 
Portolés y don ^Rafael 
Barnola Usano y así dar al 
tema toda la amplitud que 
se merece.

Benjamín
BENTURA REMACHA
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Ayer tarde, en un 
desfile benéfico CAIRIRIOim

ipire/©fllcó /y maedlQ

COMO cada año, la 
gran manifestación de 
moda de Cerrión congregó a 

un gran número de personas 
en el Gran Hotel en un 
desfile con fines benéficos 
en colaboración con Calibo, 
no en vano es la primera 

firma dedicada 
exclusivamente a la moda 
fundada en nuestra ciudad; 
no en vano, también es la 
pionera en estos avances de 
colección.

A los conjuntos de 

baño que abrieron el desfile, 
(con casi total ausencia de 
vikinis), siguieron los trajes 
de primavera y verano, 
sueltos, ablusados de 
grandes vuelos... con 
perfectas combinaciones de 
encajes puntillas, bordados 

volantes y golas 
renacentistas. Gasa, seda, 
algodón, hilo v volilés en 
todas sus gamas, para las 
faldas en su triunfal regreso. 
Con ellas el armonioso 
contraste del “blazar", la 
camisola o la camisa, sin 
más.

La diversidad sigue 
siendo la regla de oro. No 
hay un largo determinado 
como tampoco hay colores 
preferentes ya que todos 
entran en el juego, si bien 
los tonos pastel ocupan un 
lugar destacado. La silueta 
también varía libremente 
desde la ajustada y estrecha 
del pantalón, a la vaporosa y 
flotante de las faldas. Él 
estilo también tiene su 
pincelada anárquica: desde 
las reminiscencias helénicas 
hasta el folk en su sentido 
más puro y y sensual.

Los sastres y abrigos 
—alta costura, por encima 
de todo— no pierden el rigor 
de lo clásico. En lana y sin 
forro para que la silueta no 
resulte pesada y, a poder 
ser, acompañados de un 
gracioso sombrero de paja o 
bombín.

Una novia romántica y 
etérea, con un precioso 
vestido de gasa bordada, 
cerró la colección que, fue

presentada por ese gran 
profesional de los 
micrófonos que es Conchita 
Carrillo. Los zapatos y 
sandalias, algunas en 
perfecta combinación con 
los modelos, eran de 
Manacor. Fémina y Optica 
General fueron también el

complemento perfecto en la 
muestra. Al finalizar ésta se 
sortearon numerosos 
obsequios regalados 
gentilmente por Astrain, 
Loscertales, Basilé, Chelo 
Valdivia, Cardón Boutique, 
Manacor, El rastrico. Ríos, 
Agüeras y Optica General.

EIIIASTIIICO LISTAS DE BODA

BASILE
ARTICULOS PARA REGALO

Royo. 32 ZARAGOZA Teléfono 215080
Francisco de Vitoria, 8 al 12 - Teléfono 23 91 95 ZARAGOZA 

Rambla, 4 - CALAFELL - PLAYA (Tarragona)
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Para que se apruebe por fin el texto sobre preautonomía para Aragón

El PSOE urge al Gobierno
23 (ARAGON/expres).- Ya ha expirado 

el plazo dado por los parlamentarios aragoneses a la 
Administración central para la aprobación en Consejo de 
Ministros del texto preautonómico para la región, texto 
que, como se recordará, fue acatado y ratificado por la 
Asamblea de Parlamentarios reunida en el Ayuntamiento de 
Fraga elpasado día 20 de diciembre.

El primer grupo político en hacerse eco de este tema ha 
sido la federación zaragozana del Partido Socialista Obrero 
Español. El PSOE, en un comunicado hecho público esta 
mañana, manifiesta lo siguiente:

ËI plazo dado por los
parlamentarios aragoneses 
para la entrada en vigor del 
estatuto preautonómico ha 
expirado ya

“Ante el tiempo transcurrido 
desde la aprobación por los 
parlamentarios aragoneses del 
proyecto de preautonomía para 
Aragón, el pasado día 20 de
enero en Fraga, sin que el 
Gobierno haya dado 
aprobación al citado texto, la 
Federación Provincial de

su

Zaragoza del Partido Socialista 
Obrero Español (PSOE) desea

hacer públicas las siguientes 
puntualizaciones:

1,— A pesar de las diferencias 
de matiz que han mostrado en 
sus posturas las fuerzas políticas 
aragonesas, la mayor parte de 
ellas, incluid^a ,1a UCD, 
consideramos necesario el 
obtener un régimen de 
preautonomía para Aragón, 
como se puso de manifiesto en

el documento firmado el pasado 
20 de diciembre por 12 partidos 
pob'ticos aragoneses.

2.— Respetando otras 
opiniones diferentes, nuestro 
Partido ha considerado que la 
aprobación del texto de Fraga, 
aunque no sea nuestro texto 
ideal constituye un avance 
fundamental, un marco de 
actuación que corresponde 
ensanchar a todos nosotros, en 
el camino hacia la autonomía

fíAMO/y ABADIAS
N Ramón 

Abadías es el 
botero más antiguo de 
Zaragoza. Tiene setenta y 
nueve años, muy bien 
llevados y plenos de 
vitalidad y lucidez y hace 
poco hizo sesenta que se 
estableció en su popular 
botería que todavía 
regenta en la calle de San 
Pablo, muy cerca del 
Mercado Central.

— ¿Continúa usted 
. elaborando las botas que 

vende?
—Sí señor.
—Pero no las hará de 

plastico ¿verdad?
— ¡Hombre por Dios, 

, no diga eso! Yp hago la. 
auténtica bota de piel de 
cabra y pez que como se

sabe es uno de los 
productos del pino.

— ¿Se venden muchas 
botas actualmente?

— M u c h a s 
muchísimas.

’ —¿tas adquiéranlos 
extranjeros?

—Ya lo creo y además 
me piden tarjetas para 
recomendar mi 
establecimiento a otros 
compatriotas suyos.

— ¿Cuál es la bota más 
grande que ha elaborado 
en su vida?

—Una de treinta y seis 
litros. Me la encargaron 
por capricho y la verdad 
es que costaba levantarla 
cuando estaba llena. El 
que la compró era un 
hombre fuerte y alguno

de

1

sus amigos tambiéni 
— ¿Y la de menor

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida de Madrid, 50. Moreo
Fuenclara, 2. Lasala
Reina Fabiola, 17. Bengoa
San Juan de la Cruz, 23. Claveria
Santa Inés, 22. Bonafonte.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Albareda, 21 Bernal.
Antonio Bravo (Par. Vicente), 12. Laborda
Asin y Palacios (Romareda), 15. Amigot
Avenida Tenor Fleta, 108. Aguilar
Coso, 158. Manzanares
Costa, 6. Galbán.
Luis Sallenave (Cuéllar), 13 Torres
Nicaron Villa (Las Fuentes), 21. Barrachina
Oviedo (Torrero-Paz), 179 Hornero 
Salamanca, 1 5. Sancho Verdú 
Valle de Broto, 15. Larraz.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden
. Solicitarse en todas

directamente al teléfono 257253
farmacias o avisando

37771?

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

tamaño?
—La más pequeña la 

hice para mi hija. Apenas 
cabía un vaso de vino. 
Además estaba 
totalmente cosida a 
mano.

— ¿Es que no lo está 
todas?

—No porque lo que 
más sube él costo de la 
bota es el cosido, por eso 
ahora mientras a mano 
haces una docena, a 
máquina fabricas 
quinientas.

— ¿Qué hay que hacer 
cuando se compra una 
bota para que luego el 
vino sepa bueno?

—Enjuagarla en agua 
templada simpleménte y 
a continuación, sin más, 
echarle vino.

— ¿No es también 
conveniente echarle 
coñac?

—Es un error, porque 
el coñac, como lleva 
mucho alcohol arranca la 
pez y echa a perder la 
bota.

— ¿Y para conservarla

definitiva de Aragón, tanto por 
las facilidades constitucionales 
que implica poseer un régimen 
de preautonomía, como por la 
urgencia objetiva que el pueblo 
aragonés tiene de evitar que 
continúe el expolio de sus 

■ recursos.
3 .— El Partido Socialista 

Obrero Español, dando pruebas 
de la responsabilidad política 
que se le quiere negar d^e 
algunos sectores y de la que a la 
vista de los hechos, parece 
carecer el Gobierno de la UCD, 
ha mantenido coherentemente 
la misma postura desde el inicio 
de las negociac'iones y exige, en 

.'consecuencia, que el Gobierno 
asuma, con loda urgencia, su 
compromiso de aprobar el 
decreto de preautonomia, 
mostrándose, a su vez, 
coherente con las posturas 
defendidas por la UCD 
aragonesa.

4 .— Comprendemos 
perfectamente que los sectores 
oligárquicos que han mantenido 
su status de privilegio en este 
país se apresuren a consumar el 
expolio de nuestra Región 
(Escatrón, Mequinenza, etc., 
etc.) antes de que comience a 
actuar la preautonomía, pero 
pedimos publicamente que el 
Gobierno UCD se defina 
urgentemente en el sentido de si 
va a seguir colaborando o no en 
esta colosal rapiña.

5 .— Queremos agradecer el 
apoyo mostrado por los 
senadores de Entesa deis 
Catalans y al Partido Socialista 
de Cataluña a. la postura de 
exigencia de Aragón, haciendo 
gala de un sentimiento solidario 
que, a nuestro juicio, es base 
nindamental de toda autonomía 
progresista que pretenda 
representar un avance en la 
lucha del pueblo español hacia 
la democracia política y 
económica”.

^campanadas-
I L juego domina la sobremesa déla ciudad.

Es francamente curioso, al terminar de 
comer, darse una vuelta por los bares y cafeterías 
de los alrededores y ver un grupo de cuatro 
hombres sentados alrededor de una mesa cantando 
las cuarenta mientras otros les contemplan 
ersimismados. En otra mesa otro grupo arma la 
gran escandalera con el rebotar de los dados, ruido 
que no acalla ni los pitidos siderales que lanza una 
máquina ‘‘tragaduros". Y ya el colmo de la 
sofisticación jugadora es otro artilugio que se 
mueve como un cedazo y que casi nunca deja caer 
las monedas que uno lanza por una ranura. Este es 
el último grito del juego de la sobremesa y el 
preferido de los chaveas, que dejan la cartera en el 
suelo y concentran sus músculos y su atención 
para arrojar a tiempo el duro. De vez en cuando, 
un pequeño estrapalucio y vuelta a empezar la 
aventura de las monedas al filo del precipicio. 
Chicos y grandes se disputan un puesto junto a la 
máquina mientras que las chavales de uniforme 
consumen el último cigarrillo antes de acudir al 
colegio.

fODOS, juegos inocentes, como lo es 
también el origen del bingo, la famosa 
lotería de nuestros tiempos juveniles. Pero es el 

primer peldaño del gran vicio nacional. La lotería, 
los ciegos, la quiniela, el bingo, el poker, el bacarrá 
y la ruleta. Algunos juegan a la ruleta hasta con el 
tambor de un revólver. La ruleta trágica. Y a punto 
están los propietarios de salas de fiestas de apuntar 
a sus propias sienes y disparar. Me lo decía, anoche 
mismo, Andrés Alvarez; ‘‘Me parece bien que haya 
juego, pero deberían limitar un poco el horario 
para que nosotros también podamos vivir. Hay que 
tener en cuenta que pagamos fuertes impuestos y 
que de nosotros dependen un montón de familias, 
las de los porteros, camareros, músicos y artistas y 
que, si siguen las cosas así, muchos no tendremos 
más remedio que cerrar. No lo veo justo”.

SI están las'cosas en esta Zaragoza que no 
se le queda atrás a Madrid en lo que se 

refiere al juego. Une ciudad con mucha afición al 
tapete verde, que tenia gran tradición por lo que se 
refiere a los espectáculos nocturnos con los cafés
cantantes como ‘‘Ambos Mundos", 
‘‘El Oasis” que se 
prestigió con otros 
posteriores de gran 
altura artística y que 
ahora están en la 
más completa de las 
indigencias.

“El Plata” y

Benjamín 
BEIVrURA 
REMACHA

vacía durante 
tiempo?

—Echarle uñ 
agua con un 
vino.

bastante

vasico de 
poco de

— ¿Mezclados?
—Claro, porque el 

agua sola, con el tiempo, 
se corrompe y el vino se 
vuelve vi nagre. En 
cambio mezclados se 
conservan.

Un sabio y práctico 
consejo que viene de un 
hombre entrañablemente 
popular y que lleva más 
de sesenta años 
elaborando botas.

MUEBLES
BRONCES

J.L.E.

DECORACION
SIMON ■

LOSCERTALES
BONA.S.A.

ZARAGOZA

CASA FUNDADA EN 1890

Informando
en directo

Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en lla
marnos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

Autobuses a
su aire

Nos telefonea un lector muy 
quejándose de la anómala manera 
circulan por la ciudad algunos 
autobuses de Zaragoza. Según nos

Irritado 
en que 
de ios 
cuenta,

por culpa de uno de ellos, ha estado a punto 
de tener un grave percance al arrancar el 
autobús de una parada sin tener en cuenta al

resto de los automóviles que venían detrás. 
Y añade que actitudes como la de este 
conductor lejos de ser aisladas son más bien 
frecuentes. Nos habla de cruces de carril sin 
señalizar y otros desafueros contra el Código 
de la Circulación. "iCIaro —comenta—, 
como llevan ellos siempre tas de ganar con 
semejantes tanques! "

Confiamos en que los conductores de 
autobuses y la propia compañía tomen 
buena nota de la queja de este 
ciudadano.

SIETE DETENIDOS POR
LA GUARDIA CIVIL

Del día 13 al 22 del mes 
actuaL han sido detenidos por 
fuerzas de la Guardia Civil y 
puestos a disposición de las 
Autoridades competentes, los 
individuos que a continuación se 
relacionan:

Antonio Gonzalez Arias, de 
24 años, natural de León y 
vecino de Barcelona.

Francisco Soltero Díaz, de 
24 años, natural de Rosal de la 
Frontera (Huelva) y vecino de 
Ho^italct de Llobregat.

Carlos Rubio Cpellar, de 42 
años, natural de Madrid y vecino 
de Barcelona,

Los tres autores de los robos 
de los turismos M.G. 1.300, 
matrícula B-.SOO.TO.S, sustraído 
en Barcelona. Mini-Morris 8,50, 
BU-39.727, sustraído en Aranda

de Duero (Burgoe), e intento de 
robo de un Seat 131 en 
Calatayud; habiéndoseles 
ocupado una navaja y una tijera 
con las que sustraían los 
vehículos.

José Antonio Alvarez García, 
de 27 años, natural y vecino de 
Oviedo por robo de varios 
objetos en el interior de un 
vehículo valorados en 14.000 
pesetas. Este hecho ocurrió en 
Brca de Aragón (Zaragoza).

Juan Santos Jaramillo, de 21 
años y Mana Teresa Moreno 
Bald res de 17 años, ambos 
vecinos de Zaragoza, por robo a 
un vecino del Barrio de Moverá 
de 1.800 pesetas, un anorak y 
un cordero. Se comprobo 
también que dicho individuo, es 
desertor del Ejército.

Miguel Juan Heredia 
Carmona, como autor de un 
supuesto robo o hurto de una 
carabina de aire comprimido 
con mira telescópica, por no 
haber podido justificadar su 
procedencia ni compra.

José Gallego Flores, de 33 
años, natural de Ronda y vecino 
de Estepona (Málaga) por hurto 
de mercancías valoradas en 
2.0Q0 pesetas en 

‘ Mercazaragoza” de esta 
Capital.

Por fuerzas del Grupo Fiscal 
fue aprehendido a un súbdito 
norteamericano un automóvil 
marca DATSUN por circular 
con placas de matricula que no 
le correspondía.
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El Pontisc Phoenix, de la General Motors, y el Pinto MPG de la 
Ford, El primero sigue la línea tradicional del ampuloso coche 
made in USA; el segundo ha adoptado la línea europea más eco
nómica.

OSA
A/F. - 23-2-78

de

mantiene poraunque

d e

encima de 100.000 millones 
de pesetas.

Francia mantiene íntegro 
programa de ampliación 
su red de autopistas en
78. Unos 480 nuevos

kilómetros serán puestos en 
servicio, pese a que el 
presupuesto de carreteras 
para este es ligeramente 
Inferior al del pasado.

O,

checoslovacas han decidido 
no imponer límites de 
velocidad de ningún tipo en 
las carreteras del país. Lbs 
servicios de seguridad en 
carretera han declarado que 
el principal factor

L©/ COCInlES
©IRi^OES
©im IREUI@IRI©

Los vehículos habrían de 
adaptarse a las nuevas 

normas de ahorro 
de combustible y lucha 
contra la contaminación

Los mode/os 1978 de Genera/ 
ñ/lotors fian "perdido" ya 500 

kilos con respecto a los del 
año precedente

incumpiimiento del Código 
de Circulación, así como el
estado técnico 
vehículos y la

de los 
falta de 
algunos

conductores, siendo muy

velocidad. La única 
limitación en Checoslovaquia 
es de SO kilómetros por hora 
en población.

Ei Gobierno francés está 
reexaminando la posible alza 
del precio de 'os Carburantes. 
Es casi seguro que tal alza no 
se produzca debido a la baja 
del dólar que, lógicamente, 
repercute en la factura del 
petróleo. Se preverá un
aumento dei 2 por ciento 
ei próximo mes.

La colocación de 
cepo” para Inmovilizar

en

un 
un.

La todopoderosa industria automovilística norteamericana 
va a tener que someterse a las exigencias de la crisis 
energética y pasar del lujo y él derroche al ahorro y la 

moderación.
•De buena o mala gana, los constructores de Detroit llegaron a 

la conclusión de que no hay escapatoria al .nuevo y severo 
reglamento federal en materia de consumo de gasolina y lucha 
contra la contaminación y que hay que proseguir y acelerar la 
mayor transformación tecnológica de la historia de la industria.

Como tantos otros elementos del tren de vida norteamerjcana 
de los años 50/60, los automóviles grandes, devoradores de 
carburantes, parecen en peligro.

119,NORMAS 
FEDERALES

Las normas federales 
de 1975 estipulan que los 
coches de cada 
constructor deben 
consumir un promedio 
de un galón (3,6 litros) 
por 22 millas (35 kms.) 
en 1981 y por 27,5 
millas (44 kms.) en 1985.

inversiones de general 
Motors serían de 25.000 
millones, las de Ford de 
12.000 millones y las de 
la propia Chrysler, de 
2.000 millones. Y al total 
se sumará el costo de los 
cambios en las industrias 
subsidiarias.

El programa de los' 
tres grandes constructo
res apunta a tres

Otra “espada 
Damocles’’ e 
suspendida sobre 
fabricantes: la

d e 
s t á

los 
ley

objetivos prí 
reducción del

principa les:

tamaño de 
existentes,

peso y
los modelos 
introducción METUCHEN (Nueva Jersey). — El nuevo automóvil económico de la Ford, el "Pinto" MPG, que 

acaba de ponerse a la venta, sale de la línca de producción en la fábrica de la compañía, en esta 
localidad. Se ha comprobado que el consumo del vehículo es de 38 millas por galón en autopista 
y 25 millas por galón en la ciudad. Es un automóvil de cuatro pasajeros y dos puertas, con 
transmisión manuel de cuatro velocidades. (Telefoto Cifra Gráfica - Upi).

automóvil es anticonstitu
cional y contraria a las 
libertades Individuales. Así 
lo ha decidido un tribunal de 
Voivodina, en Yugoslavia.

Orden del jefe de Policía 
del Estado de Michigan: 
“recordamos a los agentes de 
policía que está prohibido 
hacer uso de las armas de 
fuego para disolver los 
embotellamientos’’.

En Brasil, Mercedes 
continúa con éxito sus 
experimentos de fabricación 
de carburantes de origen 
vegetal, particularmente a 
partir de caña de azúcar.

En Alemania Federal, con 
buen criterio. Insisten mis en 
los problemas del alcohol al

que e n
limitaciones de velocidad. 
Así, durante los seis 
primeros meses de 1977 
fueron retirados un total de
127.000 perm isos 
conducir por un ! 
motivo: alcohoiemia. En ¥
otros países prefieren insistir 
en los radares.

anticontam i nación 
(Clean Air Act) de 1970, 
que entrará en vigor en 
1980 y exige reducciones 
d r ac on i a ñas de las 
emanaciones de 
hidrocarburos, 
monóxidos de carbono y 
óxido de nitrcigeno. Y 
cuando las firmas 
automovilísticas creían 
que con ello acababan 
sus desventuras, el 
programa energético del 
presidente Carter vino a 
liquidar su orgullo: la 
gran máquina de dos 
toneladas de acero, 
motor de 300 CV y 20 o 
25 litros de carburante 
por cada 100 kms. Si el 
Congreso ratifica el texto 
presidencial, la compra 
de semejantes 
"monstruos” llevará una 
tasa de 500 dólares, al 
concluir este decenio, y

de nuevos modelos 
intermedios o pequeños y 
preparación de motores 
que consuman menos 
gasolina.

CURA DE 
ADELGAZAMIENTO

Los modelos de 1978 
de General Motors, ya 
“perdieron” 500 kilos 
con respecto a los del 
año precedente. En Ford, 
la disminución de peso 
empezó en 1974 con el 
“Mustang”, prosiguió en 
11975 con el “Granada” y 
el "Mercury Monarch" y, 
en 1977, se sometió el

europeo. Los diminutos 
“Vega” de General 
Motors han sido un 
fracaso comercial. 
Prosigue el desarrollo de 
los ^‘Mini Chevette”, 
pero, hoy por hoy, sin 
ganancia.

Ford tuvo más suerte

con sus modelos "Pinto”, 
"Bobcat” y, sobre todo, 
“Fiesta”, que, al menos 
en Europa, es un ",hest 
seller'’. También 
consiguió un record de 
venta con “Fairmont", 
de mediano tamaño.

Chrysler, que vaciló y

tergiversó durante diez 
años, terminó por entrar 
en competición con el 

. "Plymouth Horizon” y el 
“Dodge Omni", de los 
que es'pera vender 
200.000 ejemplares.

Blanca CAMPRUBI

ACLARANDO CONCEPTOS

Ingresar mensualmente 
130 millones de dólares y 
gastar 260 millones es un 
negocio ruinoso. Esto sucede 
con la autopista Varis-Netz, 
cada vez menos utilizada por 
los automovilistas. El 
Incremento del precio y las 
limitaciones de velocidad 
han provocado las huidas de 
ios usuarios, que no

carreteras normaies,

tiempo

MO7OR PRESS

“Thunderbird” a 
vendedera “cura 
adelgazamiento”.

una 
de

Según Chrysler, en
I 00^, coches de
Detroit pesarán otras
1985, los. coches

puede que de 2.500 
1985.
LA DURA 
RECONVERSION

en 1.000 libras (453 kilos) 
menos. La baja de peso 
se consigue rrrediante el
empleo del aluminio.

El aMnlamiento de camiiHies
Tras declarar que tales 

normas eran inaplicables, 
absurdas, y, en algún 
caso, haber amenazado 
con cerrar las fábricas, 
los constructores se 
resignaron a continuar la 
radical reconversión 
enprendida hace años, 
cuando se publicaron las 
primeras normas. Su 
costo será gigantesco: 
5 0.000 millo nes de 
dólares en los diez 
próximos años, según 
expertos de Chrysler. Las

plástico o grafito allí 
donde el acero no sea 
absolutamente necesario. 
Casi todo el sistema de 
transmisión de los 
“Ford” se hace con 
aluminio. Se está 
estudiando la fabricación 
en plástico de asientos y 
puertas.

En cambio, la 
campaña en favor de los 
coches pequeños y 
medianos no ha tenido
aceptación, 
compran u

Cuando 
n coche

pequeño, los norteame- 
------------ !.. compranri canos lo

L camión de gran tonelaje va siendo un vehículo cada vez 
con mayor presencia en nuestras carreteras. Este fenómeno 

aunque a muchos automovilistas les moleste un tanto en su viaje, 
constituye un signo de-desarrollo y una exigencia del tiempo en 
que vivjmos. La convivencia automóvil-camión,es, por tanto,ira 
asignatura importante, tanto para quienes transportan mercancías 
como para quienes utilizan cualquier modelo de turismo.

Como es lógico, los grandes camiones exigen precaución espe
cial para su adelantamiento. En primer término hay que tener en 
cuenta su anchura y su longitud. La primera nos impide,-por lo 
general, ver si llega otro vehículo en sentido cóntrarlo. La segunda 
alarga el período de adelantamiento y exije mayor esfuerzo y • 
atención al conductor, asi como mayor potencia al coche adelante.

Conviene deshacer la creencia de algunos automovilistas de 
que actualmente los camiones tienen todavía obligación de llevar 
montada una luz verde para advertirnos de que escucharon nuestro 
aviso pidiendo paso. La citada obligación fue suprimida, al com
probarse que era origen de frecuentes errores. Eran muchísimos

los que adelantaban al encender el camión su luz verde, con el 
consiguiente peligro. Ahora ya no llevan esa luz de aviso.Como 
cualquier turismo, únicamente utilizan el Intermitente rojo. No 
esperemos nunca la luz verde, ni nos molestemos porque los 
camiones no la lleven. Hay que estar atento únicamente a la luz 
de paso, comprobar entonces que podemos adelantar, con areglo 
a nuestras posibilidades, e iniciar la maniobra de adelantamiento. 
Dicha maniobra ha de hacerse con la rapidez exigida en el Código 
no circulando nunca paralelamente más de unos quince ^gundos 
ni recorrer de esta forma más de 200 metros. Prácticamente^ 
recomendable utilizar las marchas cortas, sin pasar el motor 
vueltas, para mayor seguridad de la maniobra. En una palabra,ps 
camiones están ahora equiparados al resto de los vehículos en lo 
que se refiere a indicadores luminosos de adelantamiento. Conviene 
recordarlo, ya que hemos comprobado que son muchos guienes 
olvidaron ía supresión del requisito, incluso los que ignoran que 
ya no existe tal obligación.

(MOTOR PRESS)
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LQS FELICES 
SUEÑOS DE UÑ 

CñOÑ/STA 
DEPORTIVO

Protogoniztci..

V/CTOfí

SOÑE, que los süeños no son 
sueños.

SOÑE, que harto de tanta in
justicia pelotonera aban
donaba el fútbol y me 
hacían un homenaje en 
La Romareda.

SOÑE, que seguían muy uni
dos los futbolistas del Za
ragoza y que no se pega
ban entre ellos.

SOÑE, que Barrachina no dijo 
a ningún informador que 
le había pegado Mendieta.

SOÑE, con permiso del señor 
Arrúa, que Villanova era 
el segundo entrenador del 
Zaragoza

SOÑE, que Arsenio Iglesias 
alineaba a Mendieta el do
mingo, para premiar de 
tal modo su irascible com
portamiento del sábado.

SOÑE, que, al saberlo todos 
los reservas se liaron a pa 
los, unos con otros, para 
que Arsenio los tenga en 
cuenta en sus alineacio
nes.

SOÑE, que a Fermín Moros : 
le invitaron a escribir la ; 
carta un par de señores ■ 
que no la firmaron. •

SOÑE, que José Angel Zalba • 
está tranquilo. ;

SOÑE, que ningún árbitro • 
me amenazará con llevar- • 
me al Juzgado en las pró- ■ 
ximas veinticuatro horas. :

SOÑE, que si se asciende, Gil • 
Lecha dirá a un todopo- 
deroso miembro de su í 
nueva directiva: "Toma 
el sillón y lúcete, tú, que'^ 
yo ya estoy lucido”. :

SOÑE, que Carlos Lapetra y • 
Violeta, volvían a tener : 
veinte años y que la can- : 
tera aragonesa estaba en • 
su momento mejor, por • 
lo que no tenía necesidad • 
de pegarse con la cantera : 
paraguaya para que se ha- :: 
blase de ella. <
Y, por soñar, soñé, que í 

nadie le había puesto ruedas ■: 
a la Ciudad Oeportiva del Za- 
ragoza y que seguía allí.

BRUNET :

Sorpresas en la Copa del Rey

CAYERON, VALENCIA,
ATLETICO OE MADRID 

Y BETIS
La competición copera sigue deparando resultados 

sorpresivos y otros que no lo son tanto. En la jornada de 
^yer pasaron a las semifinales el Sporting de Gijón, 
Barcelona, Las Palmas y Real Sociedad, dejando a sus 
^versarlos en la cuneta, dándose la circunstancia de que el 
todo poderoso Barcelona de Cruyff se las vio y se las deseó 
Para eliminar, por la raquítica diferencia de un gol a su 
adversario, el humilde, pero no tanto Alavés.

Estos fueron los resultados: Gijón 3, Betis, O, Las 
í^áknas, 2; Atlético de Madrid, 0. Barcelona, 2; Alavés, 0. y 
í^eal Sociedad, 4, Valencia, 1.

Si más riguroso de todos los árbitros, según las crónicas de 
tos encuentros, pareció el aragonÁ Pes Pérez aue arbitró el 
^ijón-Betis, amonestando con sus tarjetas a Biosca, Muhren, 
barrero, Valdés, García Soriano y otra vez a Biosca por lo 
'l^e este, al ver “la colorada" sufrió expulsión.

. Y como ganaron todos los equipos de casa, todos los 
publicos contentos con los jugadores y con los árbitros. Así 
® al fútbol. ¿Qué equipos llegarán a la final déla Copa del 
^ay? Eso habrá de decirlo, en primer lugar el sorteo. Según 
^^an emparejados. Los dos más fuertes, sin olvidar al 
^laador del Gijón Quini, son la Real Sociedad y el 
Amelona.

mi p articular 
pinion, que 

también cuenta, Víctor 
fue uno de los mejores 
jugadores zaragocistas en 
Pamplona, sobre todo en 
la primera parte, y quizá 
el más completo y 
entonado frente al Real 
Jbén, una vez superados 
los imprecisos minutos 
iniciales. Comenzó 
nervioso, como cualquier 
jugador de la cantera, 
hasta el momento en que 
colaboró decisivamente 
en la consecución del 
segundo tanto y se 
centró en su juego. Sin 
embargjo, ya se ha dicho 
que Víctor no jugará en 
Murcia, incluso que a lo 
peor ni siquiera viaja 
como suplente, puesto 
que ya puede contarse 
con Arrúa. Parece 
increíble, pero es cierto.

Y como quiera que a 
mí me sublevan estas 
cosas, (falta de criterio o 
decisión en directivos y 
técnico^s), como quiera 
que Víctor mantiene la 
ley del silencio impuesta 
por sus compañeros más 
poderosos, y como 
quiera que Víctor 
tampoco diría 
demasiadas cosas, aunque 
pudiese hacerlo, voy a 
exponer lo que yo 
respondería en su lugar, 
en una entrevista tan

soportarme si no fallo un 
balón.

— ¿Y qué nos dices de 
los figurones, ya que no 
pueden llamarse 
compañeros?

— Te culpan en 
exclusiva de las derrotas 
y si ganamos “te regalan” 
la prima.

— ¿Qué representas 
para el entrenador?

— Una solución de 
emergencia y el peón que 
debe trabajar para los 
arquitectos.

— ¿Y para los 
directivos?

—A veces, para 
algunos, un incordio.

— ¿Los que rhás te 
respetan?

—Por regla general, los 
contrarios. Incluso son 
los únicos que se enteran 
de que estás jugando y al 
final te dicen que lo 
hiciste bien.

— ¿Qué supone Víctor 
al lado de las grandes

SI n c e r a 
hipotética...

-Y el

como

próximo
domingo, ¿otra vez la 
grada?

—En efecto; a verlas 
venir y además a callar. 
Los jugadores de casa no 
podemos ni debemos 
"molestar” a nadie.

— En los actuales 
momentos, ¿te 
consideras inferior a 
"Niño” Arrúa?

—Desde luego aue no. 
Soy más jtíven y 
mantengo viva la llama 
de la ilusión futbolística.
Perdón, 
nada...

— ¿Por

no he dicho

qué piensas
que te critican casi antes 
de haber fallado una 
pelota?

—Porque he nacido en 
Aragón. Esta lección se la 
saben hasta los 
parvulillos.

—En Pamplona se te 
“acusó” de que no
marcaste bien
centro del 
¿conforme 
acusación?

— Eramos 
marcar en i

I en el 
campo,
con la

í tres a 
esa zona.

incluso cuatro, pero la 
culpa sólo la tuvo Víctor. 
Otra vez h aciendo 
penitencia por el mismo 
pecado.

— ¿Y por qué te 
apartan del equipo sin 
comerlo ni beberlo?

—Quizá porque no se 
pagaron millones por mi
traspaso ni he 
* ‘ d i videndos” 
desinterés 
“fichadores”.

dejado 
a los

a d o s

—Formando línea con 
Arrúa y Castany sólo a ti 
te encomiendan misiones 
de mareaje, ¿no es así?

— En efecto. Me 
toca marcar al contrario 
o contrarios y “cubrir” al 
compañero o 
compañeros^

— ¿Cuál es tu misión . 
específica cuando se 
acuerdan de sacarte a 
jugar?

—Como dice la ratita 
del cuento: Dormir y 
callar, o jugar y no fallar.

— ¿Actúas presionado 
por alguien?

— Pendiente de los 
líderes. Si no colaboras 
con ellos estás copado.

— ¿Te apoyan tus 
paisanos?

—Los más sensatos y 
realistas, sí; los “otros", 
lo que ustedes ya saben y 
yo también, me 
conceden la gracia de

figuras que tenemos en 
plantilla?

— Un casi descono
cido, un parvulillo o un 
apoyo en los momentos 
de buscar culpables para 
una derrota.

—Algo para cerrar el 
capítulo...

—Pues como todo el

mundo parece estar 
conforme “con la 
marcha” de siempre, el 
jugador de la cantera 
recoge velas y tiene que 
conformarse con su 
"suerte” o emigrar.

¡Apaga y vámonos, 
que “pa” luego es tarde!

Gloria ARIAS

nrm la cantera

Vísta
Y LAS MENTA
LIZACIONES

En Zaragoza, en el entorno de la región 
aragonesa, se habla siempre de la cantera 
propia sin demasiada convicción ni la debida 

mentalización, como fácilmente puede 
comprobarse. Más bien se perjudica a la 
cantera con estos comentarios que se la 
beneficia, puesto que casi nadie le concede la 
menor importancia. Y así nos va... Mejor 
dicho, así les va a los futbolistas que de ella 
proceden, como también a la tesorería del 
club. La culpa de que ocurran estas cosas, de 
que el problema se haya planteado siempre 
del mismo modo, la tenemos todos, sin 
excepciones de ninguna clase. Este es, al 
menos, nuestro punto de vista.

Llevamos muchos años, quizá demasiados, 
defendiendo al jugador de la cantera y 
enfrentándonos abiertamente con los^más 
reacios; pero, a lo peor, quién sabe, no la 
hemos defendido con los mejores argumentos 
y los resultados siempre fueron parecidos. Nos 
aferrábamos a la idea de que estábamos 
predicando en el desierto y se perdía el 
sermón, aunque es muy posible, a juzgar por 
los acontecimientos, que no eligiésemos bien 
el tema del sermón, o bien que predicásemos 
tartamuedeando y nadie nos entendiese una 
palabra. Ahora son bastantes quienes 
defienden a la cantera aragonesa y además lo 
hacen bien. Nos congratula este hecho 
probado y deseamos a estos gladiadores que 
tengan mejor suerte que nosotros.

Continuamos pensando, ya que nuestras 
convicciones y principios siguen siendo los 
mismos que hace dieciséis o diecisiete años, 
los mismos de siempre, que la cantera propia 
es la mejor salida para cualquier club

medianamente inteligente,' la salida más 
rentable y práctica, la salida capaz de evitar el 
casi seguro descalabro económico y de 
igualarse a las demás,por lo menos, en el 
aspecto meramente deportivo. Pero ocurre 
una cosa y ésto lo hemos repetido muchas 
veces; algo muy sencillo, pero también muy 
arraigado y costumbrista: no estamos 
mentalizados para comprender, soportar ni 
apoyar a la cantera. Trataremos de explicar 
nuestro punto de vista.

El aficionado aragonés, por regla 
general, desa tener como favorito a un 
conjunto puntero, a un conjunto acorde con 

' la categoría de la ciudad, a un conjunto que 
venza y convenza, sin reparar en medios ni en 
maneras, a un conjunto que obtenga 
excelentes clasificaciones,y, a ser posible, 
títulos y trofeos; a un conjunto que pueda 
presumir de nombres, sin que importen 
demasiado los hombres. En una palabra: A un 
conjunto de primera línea. Y así claro, ni 
soporta a ios valores en formación ni le 
importa derrochar millones; desea plato 
servido y bien servido, cosa hecha; no desea 
comprender que en el Deportivo Aragón, 
juveniles y conjuntos regionales puede haber 
futbolistas tan buenos como en Baviera o en 
Sebastopol y no siquiera se molesta en ir a 
verlos. De vez en cuando , cuando las cosas le 
ruedan mal o uy mal al primer equipo de 
Aragón, recuerda de pasada a la cantera, pero 
muy de pasada, poco menos que por 
obligación. Así ayer, hoy, mañana y sierppre. 
Una pena, pero...

Enrique PEYRONA 
Foto Calvo PEDROS
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En el homenaje

g ustari a— ¿Pero

Escribe: BENJAMIN BENTURA

Ya todo el mundo sabe que a José Angel Zalba se le 
dedica un homenaje taurino, el próximo domingo, en el 
“Casetón” de Casetas, organizado por el “Club Taurino 
Zaragozano”. Y puede ser que alguien tenga su punto de 
extrañeza porque a tal personalidad deportiva como es 
Zalba sea “el mundo de la oposición torera” el que le
dedique sus alabanzas y halagos. Por eso he creído 
oportuno entrevistarme con él propio homenajeado para 
que fuese él mismo el que explique las razones.

—Desde niño mi afición 
me vinculó a la fiesta de los 
toros y, aunque no sea muy 
clara la razón, debo confesar 
que el origen de la misma es 
heredacfo. Mi abuelo 
materno, Angel Luengo, era 
un aficionado estupendo, 
pero murió cuando yo tenía 
dos años. Mal me podía 
inculcar esa afición, pero a 
través de las fotografías que 
él guardó, casi todas de 
Joselito, yo empecé a 

se me pasó por la 
imaginación eso de hacerme 
encariñarme con el tema. Mi 
abuelo, aunque nació en 
Zaragoza, vivía en Biota, 
pero no se perdía una 
corrida de los alrededores y 
mucho menos las del Pilar.

— ¿Llegaste a intentar 
hacer algo en el campo 
profesional?

—Nunca, nunca. Sí he 
toreado muchas veces en 
capeas y tentaderos, pero no 

torero. Recueroo que la 
primera vez que me puse 
delante de una vaca fue en 
Biota, de la mano del 
banderillero Perna, cuando 
yo tenía once años.

LOS AÑOS SESENTA

Después un largo 
paréntesis sin más historia 
de Zalba que la de ser 
espectador de muchas 
corridas y espontáneo de 
numerosas capeas, hasta que

—Es un. problema muy 
similar al que afecta al resto 
de la naturaleza. Por culpa 
de la tecnología sufre todo 
lo que de esa naturaleza 
sale, ya sea animal o planta.
Cada vez hay menos sol y 
menos aire sin contaminar y 
escasean las fincas en las que 
se pueda criar ganado bravo. 
Por eso las ganaderías se 
industrializan y el toro se 
resiente en su condición de 
tal. Pero sigue habiendo 
ganado para mantener la 
figura del toro al nivel que 
todos deseamos. En lo que 
no se ve solución posible es 

ejercer la crítica taurina? 
—Me gustaría torear, 

banderillear, picar, ser 
ganadero y escribir sobre el 
tema, cosa que es lo más 
bonito y menos arriesgado. 
Pero no tengo aptitudes 
para ninguna de esas cosas y - 
prefiero ver a los toreros, 
admirar a los ganaderos y 
leer a los críticos.

— ¿Hay crisis en la 
fiesta?

—No hay crisis. Estamos 
en una época que no es ni 
mala ni buena. Normal, sin 
altos importantes y sin bajos 
muy acusados. En ef 
término medio. 

y a los 
vez en 

saque el 
¡ría muy 
la tarjeta 

del mismo color en caso de 
agresión. Y el futbolista, por 
otra parte, no arriesga la 
vida como lo hace el torero. 
Se avanza, desde luego, en la 
organización del mundo del 
toro, pero como es un 
espectáculo tan tradicional 
esa excesiva organización 
puede ser un peligro.

LA SUCIEDAD 
DE LOS SUCIOS

— ¿Y toda esa posible 
suciedad que tanto se 
denuncia en el fútbol?

—La suciedad la generan 
las personas que se empeñan 
en que exista suciedad.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
«OYO: 5 » 7 - Teléfonos 211087 - 211259

AL FAMOSISIMO TRIO SUDAMERICANO

SIBONEY
DIRECTAMENTE DE ACAPULCO (Méjico)

JULIO GRACIA
Del programa Genta Joven de TV

LILI PALMERI 
Supervedette nicaragüense

25 ESCULTURALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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CONSUIWA 
PRODUCIOS

ARAGONESES

en el año 1960 conoció a 
Paco Camino y se hizo buen 
amigo de él y de todos los 
que andaban portos ruedos 
como primeras figuras. 
“Pero, como en el deporte, 
me parece que en los toros 
tampoco hay que ser forofo. 
Cada torero tiene su aspecto 
positivo y puede que 
Camino sea uno de ios 
toreros que más condiciones 
re une, las condiciones 
máximas”. Así siguió Zalba 
el devenir torero de esos 
años sesenta, hasta que en 
1968, el fútbol le absorbió 

Ja mayor parte de su tiempo 
y sólo esporádicamente 
siguió como espectador en las 
corridas de Zaragoza y sus 
alrededores.

—¿Cómo has encontrado 
el ambiente al volver a 
cogerle el hilo a esto?

—Pienso que la afición 
está dormida, pero no 
muerta. Necesita a algún 
fenómeno que la despierte y 
hay que esperar. Esto no es 
de ahora, ha ocurrido 
muchas veces y lo único que 
cabe es pedir que surja, 
cosas que puede ocurrir 
cuando menos se lo piense 
uno. Y por loque respecta a 
este mundillo hay que 
pensar que es un mundo 
tremendamente tradicional 
y es muy difícil hacer 
variaciones en él.

EL TORO Y LA 
naturaleza

— ¿Y respecto al toro 
animal?

en lo que se refiere a las 
caídas de los toros, aunque 
con las investigaciones que 
se hacen no cabe duda que 
se alcanzará el fortaleci
miento del toro adecuado a 
su lucha en el ruedo.

— ¿Qué me dices del 
público?

—Lo que he dicho antes: 
al público le falta esa figura 
con ^arra que arrastra a las 
multitudes. Ya llegará.

Después charlamos del 
ambiente taurino de 
Zaragoza y José Angel me 
dice que aquí es muy difícil 
que triunfen los paisanos y 
que si alguno lo logra se 
tiene que ir a otra ciudad 
port|ue en la nuestra 
perdonan más el fracaso que 
el éxito. Hay muy poco 
apoyo para los toreros 
nacidos en la tierra y todo 
son críticas y ganas de 
destruir.

—Oye, Zalba, ¿por qué 
tomabas nota en las corridas 
de la feria del Pilar pasada?

—Tiene una explicación 
muy sencilla. No, no temas 
por tu puesto de crítico. El 
Club Taurino Zaragozano 
me pidió que después de 
cada festejo fuera a sus 
locales a hacer un resumen 
de lo que había visto y para 
recordar mejor tomaba 
notas. Tuve el atrevimiento 
de enjuiciar lo que hacían 
toros y toreros, pero fue 
solamente llevado por esa 
mi g ran afición a la fiesta. 
Lo que creo, según las 
opiniones de los que me 
escucharon, es que mis

AQUI HACEMOS 
FIGURAS, PERO NO 
DE ARAGON

— ¿Y en nuestra 
región?

— Pues ocurre el 
fenómeno extraño de que 
aquí se han hecho toreros 
como Ordóñez y Paco 
Camino, pero da la 
casualidad de que ninguno 
es aragonés. Ahora, por 
ejemplo, tenemos a Raúl 
Aranda, Justo Benítez, Juan 
Ramos y Cinco Villas, que 
han demostrado cualidades 
más que suficientes y cuyo 
máximo pecado quizá sea el 
de ser aragoneses. Fermín 
Murillo tuvo que conseguir 
sus grandes triunfos en 
Barcelona y Madrid para 
que se le reconociera su 
categoría en Zaragoza. Aquí 
se ha hablado siempre del 
torero aragonés como torero 
basto y valeroso y aunque 
no deja de ser una gloriosa 
aureola, la verdad es que ha 
habido, y hay, toreros de 
todos los estilos.

EL FUTBOL Y 
LOS TOROS

— ¿Podrían aprender 
algo del fútbol los 
organizadores del toro?

— Son dos mundos 
totalmente diferentes. Es 
posible que la organización 
del deporte podría haber 
beneficiado a los toros, pero 
los problemas son distintos. 
El mundo de los toros es

Cuando una.persona ensucia 
es porque no es nmpio 
porque si lo fuera sa 
dedicaría a sanear las cosas 
y no a ensuciarlas más. ¿Me 
entiendes?

—Le digo Zalba que no 
mucho, pero me parece qu® 
habrá otras personas que lo 
vean todo con claridao 
meridiana. Le pregunto po' 
los árbitros trasladados a los 
toros y me dice que w 
autoridad tiene q.ue ser a 
autoridad, pero que no seíia 
malo crear un cuerpo 
asesores y nombrar pa^® 
como sucede con los 
partidos de fútbol y 
árbitros. “Ya estamos con 8' 
burro en las coles” 
podría “comprar” asesores- 
La pregunta queda en

—Brinda a la afición, -ios® 
Angel Zalba.

—Lo único que deseo 
que la fiesta nacional ® 
Zaragoza, en nuestr 
Aragón, tenga más ambient 
y para conseguirlo ® 
necesario apoyar a todo* 
Ganaderos de 
matadores de toros y “ 
plantel de jóvenes novillero 
con muchas posibilidao®^ 
Dicen que somos 
cabezudos y como tai» 
tenemos que actuar P®^^ 
empeñarnos en llevar a 
corrida a los más ’dónec^ 
fiesta al más alto nivel; P 
ese empeño será tarea 
todos con ánimo 
construir, en lugar de na»- 
crítica sin piedad alguna-
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Escribe:

MANUEL ROTELLAR iW'ï

MIVI AS que de una valoración cinematográfica 
|>|del fenómeno "Emmanuelle", prefiero 

hablar de su impacto como atracción erótica de 
un producto comercial que ha llevado a las 
masas a llenar los cines en que se proyectaron y 
proyectan estas películas. La fórmula no es 
nueva en el cine, cuando hablamos de géneros, 
pero otros personajes lograron también para la 
taquilla suculentas recaudaciones que 
aconsejaban nuevas ediciones sobre el 
afortunado ente que se movía ante la pantalla. 
Recuerdo en este momento otra memorable 
"saga", la de "Trinidad", que se multiplicó a 
distintos nombres, aunque el esquema fuera 
siempre el mismo, un señor que repartía golpes 
sin perder la sonrisa de sus labios, y que 
derrotaba a sus contrincantes sin necesidad de 
utilizar la pistola. La figura simpática de tal 
fenómeno, estimulaba aún más la imagen de un 
personaje antitópico que, sin matar a sus 
enemigos, se hacía dueño de la situación.

Creo que el esqueipa la figura, o el fenómeno 
social que significa Emmanuelle como ente 
cinematográfico, descansa en esquemas 
parecidos. También se trata de lances, aunque 
ahora sean amorosos; y de batallas, aunque su 
área sea él lecho; y también hay contrincantes, 
aunque la pelea sea más amable y plancentera 
que en otras películas. La diversidad de títulos 
de películas en torno al patronímico de su 
heroína, hablan de éxito de esta saga amorosa, 
que han protagonizado diversas actrices con

más méritos en su físico que en su arte. 
"Emmanuelle" surgió en 1974 de la mano 
directriz de Just Jaeckin, interpretando el 
personaje Sylvia Kristel. El tema procedía de la 
novela de igual título, best-seller en los países 
del Mercado Común, escrita por Emmanuelle 
Arsan y que para incentivo entre los lectores, 
hacia presumir una autobiografía más o menos 
excitante. En el fondo, el libro, era un 
subproducto literario al que favoreció, sin duda, 
la versión cinematográfica. Para muchos 
comentaristas de la novela sus "adornos" 
filosóficos sobre el amor, eran algo así como un 
"trufado" que intentaba ocultar un trasfondo 
pornográfico. Por eso, cuando esta heroína de 
alcoba reflexiona sobre ciertas cuestiones, 
vemos que se trata de un subterfugio muy 
astuto: "Me niego a desinteresarme de los 
millares de hombres y mujeres que hacen el 
amor, se casan y se reproducen sin haber 
intentado comprender qué es el auténtico 
placer del sexo, sin preocuparse de dar gozo a la

ill

ils-

persona que dicen amar, pero a la que realmente 
sólo desean poseer, ignorándolo todo respecto a 
sus sentimientos, sus deseos reales, sus fantasías 
solitarias, sus ambiciones y sus miedos."

Esta teoría es desarrollada con suma 
discreción por Just Jaeckin, incluso en el 
contenido de un film de marcada esencia 
"qualité". Pero acaso sea porque, todavía, 
Emmanuelle es poco experta en el juego 
amoroso. Si la autora de la novela, Emmanuelle 
Arsan, es de origen thailandés, ¿qué mejor 
escenario que su éxotico país para una 
confrontación amorosa entre Emmanuelle, ente 
de ficción y sus nativos o gentes que han 
experimentado ya placeres adultos? Jaeckin 
llevó los equipos de filmación a Oriente, 
desdeñando ambientes "reconstruidos" en los 
Estudios de Europa. Sugestivo jalón, que se 
añade a los muchos contenidos en el film, para 
deleite de públicos occidentales con apetencia 
de perfumes prohibidos. Así, trasplantado el 
personaje a Thailandia, la llegada de 
Emmanuelle al país en busca de su marido, un 
diplomático demasiado adaptado al ambiente y 
ai amor de las nativas, buscará éste para su 
mujer, un maestro en el arte del placer 
amoroso, con suficiente categoría para hacer de 
ella una experta. Y no tardará en cristalizarse 
tal búsqueda.

En esencia, el film plantea y desarrolla una 
teoría racista respecto al amor, y a la curiosidad 
que produce lo desconocido. "Emmanuelle", 
película, no hace sino ejemplarizar tal búsqueda 
ofreciéndonos unos bellos paisajes y unos 
diálogos de gran sofisticación intelectual, pero 
de escasa trascendencia. Y como ilustración a 
tales teorías, muchas experiencias para la 
protagonista, bien sean de la mano de safo, o de 
algún circunstancial apolo. La singularidad del 
film es que el propio diplomático recomienda a 
Emmanuelle la convivencia de que aprenda la 
complejidad del erotismo a través de contactos 

sexuales con hombres y mujeres... Emmanuelle, 
aún a pesar suyo habrá de reconocer que la 
terapéutica recomendada por su marido, era la 
que más le convenía.

Este esquema, para un film que sugiere 
mejor que muestra, sería modelo para otros 
films cuya fórmula tergiversaría sus matices, 
para mostrar en "crudo" el amor que atormenta 
a nuestra protagonista. "Emmanuelle H", se 
convierte en España en "Emmanuelle 2: la 
antivirgen", realizada, con parca fortuna, por el 
italianao Francis Giacobetti. Pero habrá más 
Emmanuelles redivivas, gracias a la sugestión del 
sexo. Para mayor acicate la actriz de color 
Laura Gemser vive la protagonista de 
"Emmanuelle negra", según la realización de 
Albert Thomas. El éxito del film (que se 
proyecta ahora en Zaragoza), hace concebir una 
segunda parte, "Emmanuelle negra se va a 
Oriente", que dirige Joe d'Amato, con escaso 
acierto, pero con una más tentadora Laura 
Gemser, que parece intentar desbancar con toda 
su experiencia a su creadora Sylvia Kristel, la 
protagonista indiscutible de las dos primeras 
películas de la serie de verdadero éxito.

Para algunos comentaristas de las distintas 
"Emmanuelle" proyectadas ya en nuestro país, 
más que de un film interesante, se trata de un 
burdo producto comercial, que parece intentar 
establecer "un cursillo de erotismo profesional 
acelerado"; para otros, incluido algún critico 
italiano, el tema no es sino el reverso de las 
novelas de Françoise Sagan, en que "los estados 
de ánimo han sido sustituidos por los estados'’ 

<de cuerpo, y en la que no sufre el corazón, 
sino la inteligencia". El comentario nos parece 
un poco pretencioso, pero acaso, aquí la 
inteligencia sufra por no encontrar nuevas 
fórmulas que estimulen el tedio que no tardará 
en llegar. Entretanto, los cines se llenan para 
contemplar los progresos de Emmanuelle en el 
noble arte de amar.
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H CARTELERA
^TEATROS

ARGENSQLA. — Cerrado para 
proceder al montaje de la 
compañía de revistas de Fer
nando Esteso. Mañana, 
10,30 noche. Presentación 
con. el estreno de la obra: 
¡Ramona, te quierol (Mayo
res 18).

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).-Hoy, 7 y 
10,30. Manuel Collado pre
senta a Femando GuiUén en 
«Equus», de Peter Shaffer. 
Dirección: Manuel Collado. 
II Seis únicos días II

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 

10. (Mayores 18). 6.* sema
na: BniBianudls. Un film 
de Just JaecJôn, con Sylvia 
Kristel. Película clasificada 
«S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14). Vote a Gundisal- 
vo. Antonio Ferrandis, Ivon
ne Sentís.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 6.* semana: Miedo 
al escándalo de una mq|er 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastoni, Franco Ñero.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18) El último tengo en 
París. Un film de Bernardo 
Bertolucci, con Marlon Bran
do, María Schneider. (Subti
tulada).

COSO. - 4,30-7 y 9,30 (Mayo
res 18). La noche de los ge
nerales. Cinemascope-Tech
nicolor. Peter O'Toole, Omar 
Sharif

DON OUUOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 6.* semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). El derecho de per
nada. Lando Buzzanca, Ma- 
rilú Tolo.

EUSEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). El juez y el asesi
no. Eastmancolor (subtitula
da). Philippe Noiret, Michel 
Galabru. Ultimo día.

FLETA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
2.* semana: Los caraduras. 
Burt Reynolds, Sally Field.

GOTA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
18). Estreno: Historia de O. 
Un film de Just Jaeckin, con 
Corinne Clery, Udo Kier. 
Película clasificada «S».

MOLA. - 4,30-7-9,30 (Todos 
públicos). El Padrecito. Ma
rio Moreno. «Cantinflas». 
Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 3.* semana: Los 
cuentos de Canterbury. Un 
film de Pier Paolo Pasolini. 
(Subtitulada).

PÀLAPOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). 2.* semana: Dos 
super-policias. Eastmanco- 
lor. Terence Hill, Bud Spen
cer.

REX. - 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Clasificada «S». EnmanueÓs 
negra. Eastmancolor. Laura 
Gemser, Kerin Schubert., 
Angelo Infanti.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10 
(Mayores 18 años). 3.“ sema
na: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean'- 
luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto: La Faim.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Clasificada «S». En ma 
nuelle negra. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Karin Schu
bert, Angelo Infanti.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Ellas los prefieren 
locas. Eastmancolor. José 
Sacristáñ, Tere Velázquez. 
Ultimo día.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El cínico y la casada. 
Eastmancolor. Franco Ñero, 
Coriime Clery.

LATINO. — 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Padre patrón. Un film de 
Paolo y Vittorio Taviani.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Cuando Con
chita se escapa... no hay to- 
catta. Eastmancolor. María 
Luisa San José, Vic Winner.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). El colegio de 
la muerte. Eastmancolor. 
Dean Selmier, Sandra Moza- 
rosky. Ultimo día.

NORCTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Dulce y peligrosa. Anne 
Randall, Maijorie Bennet.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Obsesión. Jaime Gam-: 
boa, Jesús Puente.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). El «Che» Guevara. East- 
mancolor. Francisco Rabal, 
John Ireland.

PAX. — 5-7-9 (Mayores 18 
años y 14 acompañados). 
Los justicieros del Oeste. 
Kirk Douglas, Bruce Dem. 
Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Pecado mortal. East- 
mancolor. Sara Lezana, 
Ivonne Sentís. Ultimo día.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La cortesana. Lan
do Buzzanca, Bárbara Bou
chet, Agustina Belli.

VENEdA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Taxista de señoras. 
Blanca Estrada, Máximo 
Valverde.

M «aiI una actriz de izquierdas

Vanessa Redgrave en una de sus últimas películas (Futo Efe Fiel)

CON SU esbelta silueta, su cabellera indisciplinada, su manera de 
andar decidida y su mirada soñadora gris azulada, Vanessa 

Redgrave ilustra perfectamente su fórmula favorita: “En los ojos y 
en los gestos, se refleja todo el ser...’’

Tanto en la vida profesional como en la privada, Vanessa 
concedió siempre importancia capital a la naturalidad y a lina total 
sinceridad sobre sus convicciones profundas. Precisamente por ello, 
la misma energía anima sus actividades políticas en el seno del 
movimiento trotskista, el partido revolucionario de los obreros, 
que su doble carrera teatral y cinematográfica.

Para Vanessa Redgrave, la 
vocación artística fue una 
herencia: puesto, 
efectivamente, por parte de
su padre, Michael Redgrave, . 
se cuentan tres generaciones 
de actores teatrales, mientras I 
que su madre fue también I 
célebre en la escena bajo el I 
seudónimo de Rachel I 
Kempson. Cuando, de I 
jovencita, a su salida del I 
severo colegio de Queensgate, I 
Vanessa expresó el deseo de I 
convertirse en bailarina de I 
ballet, su elevada estatura le I 
valió un rechazo. Por ello se I 
inscribió en un curso de arte I 
dramático. I

dos hijitas habidas de su 
matrimonio: Natasha y Joely 
Kim. Todo el mundo 
recuerda las fotografías en

MILITANTE POLITICA

La vida sonreía a 
tumultuosa Vanessa. A

la 
la

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella ei menor , 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

edad de veinticinco años, se 
casó con el realizador Tony 
Richardson, director del famoso 
"Torn Jones”, entre otros 
filmes. En la misma época, la 
‘‘Royal Shakespeare 
Company”, contrató a la 
actriz...

Paralelamente, Vanessa 
Redgrave empezó muy 
pronto a llevar una vida de 
militante política entusiasta, 
sin que sus múltiples 
actividades de uno y otro tipo 
le impidieran ocuparse de las

Para Vanessa Redgrave, 
aparecer en traje de Eva es la 
cosa más natural del mundo y 
forma parte de las 
atribuciones y deberes de una 
profesional del cine. Por 
ello, después de “Blow Up” 
reincidió, en especial con el 
magnífico filme de Karel 
Reisz, “Isidora Duncan”. Los 
ingleses no se han ofuscado y 
la mejor prueba de la alta 
estima que su país le profesa 
es la distinción del miembro 
de la Orden del Imperio 
británico, que recibió por sus 
“grandes servicios rendidos al 
Teatro”.

LA AVENTURA DE 
SU VIDA

Las aventuras de Vanessa 
Redgrave o, mejor dicho, la 
gran aventura que es su vida, 
prosigue. Entre dos marchas 
de apoyo al Ejército 
republicano clandestino 
irlandés, encarnó a la histérica 
Madre Juana de “Los 
diablos”, de Ken Russell; fue 
la Andrómaca de “Las 
troyanas”, de Michel 
Cacoyannis, e interpretó en la 
escena “Cato Street” de 
Bernard Shaw. La estrella 
afirma que todas esas obras 
las interpretó porque 
expresaban ideas cercanas a 
las suyas propias. Para ella, tal 
es la condición “sihe qua 
non” de una experiencia de 
trabajo intensa y 
enrjquecedora.

Se dedica con el mismo entusiasmo 
a su vocación y a las causas 
revolucionarias

Para ella, desrtudarse ante la cámara 
forma parte de las atribuciones y 
deberes de una profesional del cine
que se ve a Vanessa formando 
parte de las manifestaciones 

I organizadas por la extrema 
izquierda británica: campaña 
por el desarme nuclear, por 
los derechos del hombre, 

* contra el racismo o contra la 
guerra del Vietnam.

Sin embargo, para algunos, 
la imagen de la estrella 
permanece asociada a un 
hecho insólito: ella fue la 
primera de las grandes 
actrices británicas que se 
atrevió a desnudarse ante una 
cámara... Verdad es que fue 
para el gran filme “Blow Up”, 
del no menos grande 
Michelangelo Antonioni.

Actualmente, Vanessa 
Redgrave está, rodando en 
Inglaterra, en compañía de 
Dustin Hoffman, un filme 
sobre la vida de Agatha 
Christie. Dos otros proyectos 
le interesan: la historia de un 
grupo de reclusas de un 
campo de concenjración 
estaliniano y un largometraje 
que relata las aventuras de 
dos mujeres piratas del siglo 
XVIII.

¿Quién duda que estos dos 
filmes no serán, ni mucho
menos.
experiencias 
extraordinaria

las últimas

británica?

de la 
actriz

Lise NOEL
(Fiel. Servicios 

Especiales Oe EFE - AFP)

CANCELA

CADA TARDE.

CADA NDCHE

"EL PAPAGAYO'

ÏHcgante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
21 4856.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “híso es Sét 
ñeca y su ambiente". LA Rll’A, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DOJNDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jiieves a sábados. Ca
mino de las Torres. 96.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. NocWdis
coteca-club hasta las 3^de la ma> 
drugada. Centro,ciudad; Indepen
dencia, 19, Telefono: 214804.

Reunión y juventud en -un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
con^mición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

GALLERY 2

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS-

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Si busca tranquilidad ÿ reservado' 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 2911 66.

Juventud, ritmos, diversión. Fre- 
,cio8 jóvenes, Calle Madre Vedru- 
n», 11. Teléfono: 2L7052-

& 
0

0 
0
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¿QUE TE TRAES TU CONMIGO, 
CHIQUILLO?

[ Escribe: JAVIER

Garabatos Cosas mías

y

Los 
televiseróticos PRIMERA CADENA

Mañana, en el espacio 
cinematográfico, que 
todos los viernes nos 
emite tras el “Teledia- 
tío”, “Sesión de tarde“, 
TVE nos ofrecerá la 
película de nacionalidad 
húngara “Garabatos”. El 
guión y la dirección son 
de Ferenc Kardos; 
música de Andas Szollos 
y e interpretada por 
Istvan Ge es y. Tunde 
Kassai, Rita Baranyai y 
Gabor Lontay. Es una 
producción de 1965.

Un niño de seis años 
pone a prueba su 
imaginación en sus 
elaciones con el mundo PETER FALK. “COLUMBO

'•GARABATOS"

y
Esta noche: "Misterio"; así que unos de enhorabuena 
otros de aburrimiento corrido y duradero con

oportunidad de pasarse a la Segunda Cadena y ver eso de 
"Trazos", que tampoco está mal. Y es que volvemos
Siempre mismo, porque esa

Tstericy ^Teatro"', no tiene por qué ser,
alternativa 

puesto que, si
a unos les gusta mucho el “Columbo" y compañía y a 
otros les va en cantidad lo del "Teatro", (a pesar de que 
la puesta en escena de las últimas obras dejó mucho que 
desear), pues que pongan las dos cosas y asunto resuelto. 
Que espacios, para quitar, hay.

El telefilm de "Columbo" de esta noche se titula "El 
asesinato más inteligente del mundo". A primera vista 
nos prece insípido, poca imaginación y un tanto 
idiotizado, (y original, que de eso sí que no falta, 
imadre mía! ). No obstante, si lo analizamos, veremos lo 

siguiente: un señor muy inteligente, que hasta está en un 
club, sólo para inteligentes, comete un crimen; y como 
es tan inteligente, pues comete uno que sólo el detective 
más inteligente puede resolver. ¿No es inteligente?

Y con inteligencias superdotadas aparte, les adelanto 
lo que han de ver, aunque me llamen pájaro de mal 
agüero. Uno, que mata; "Columbo", que se despista; 
malo, que ayuda; "Columbo" agradece; malo deja pista; 
"Columbo" la descubre; final con chiste. Y es que luego 
dirán lo que quieran; pero, si habrán visto monotonía en 
estos telefilms, que hasta han empezado a grabar una 
serie con todos los policías televisivos juntos; 
(recuérdense "Mujer policía", "Columbo", "Harry O", 
"Cannon", "Ironside"). Así que con el potaje que se 
liará, prepárense. Cosas mías.

y la sociedad, 
enfrentando la 
concepción de las cosas

los niños y los 
bultos. Por medio de él, 

exponen las aventuras 
y travesuras de los niños, 
esi como su vida familiar 
y el amor por los adultos.

Es una incursión 
fortunada en el mundo

los niños y un tanto la 
lifiiculización de los 
bultos. Una descripción 
florista de la infancia y 
^ucho más psicológica

lo que a primera vista 
parece. La dirección es

y la interpretación 
Spontanea, simpática y 
®o, infantiL

única pega, (y muy 
'^portante) es la hora y 

en que se emite el 
¿en qué cabeza 

'^^be el poner una 
Película para niños.
cuando saben que los 
^iños no están, (no 
Pueden estar), en casa 

estar en el “cole”?Mb tu 
desque...

■i.

“Mundo submarino" 
y "Misterio", son los 
espacios fuertes del día 
de hoy. Por la tarde ios 
tripulantes de "El 
Caiipso", comandados 
por Jacques Cousteau 
nos ofrecerán un 
excelente reportaje sobre 
''La boda de las 
tortugas", algunas de las 
cuales llegan a 
desplazarse IBOOkms. 
para encontrar pareja.

"Misterio" tiene hoy 
como protagonista af 
teniente "Columbo", en 
"El asesinato más 
inteligente del mundo'. 
Y para que no crean los 
"peques" que les hemos 
olvidado, les aconsejare- 
mos que vean, tras 
"XKbrete Sésamo" y "Teo 
y Calabaza", (todo esto 
en "los globos), un

i Ay, Virgen del Carmen! 
Que no, que no puede ser, 
que cada vez que sale la lía. 
i Ay, patrona de Chipiona! 
La de cosas que dice, la de 
cosas que enseña y cada vez 
gusta más. "Cantares", serie 
para las folklóricas. Y como 
Rocío Jurado es de esas, 
pues le tocó hacer su 
programa; y vaya que lo 
hizo, ¡menudo programado 
festejos se preparó con 
desfile y traca final, i y qué 
traca!

Que nos sale sin maquillar 
casi y con el pelo recogido y 
ya la vemos maja, y empieza 
a largar, "que si la canción es 
mía, o de otro, pero me la 
cambiaron para mí".

Que Chipiona es muy 
bonito, Pedro es el más 
guapo y tengo la niña más 
bonita del mundo. Y nos 
parece muy bien. Pero 
después, ¡ay, después! Nos 
enseña su actuación, aquella 
del vestido que no se 
abrochaba ni cerraba con 
cremallera por delante y dice 
que aquello comparado con 
lo de ahora era de monjita de 
caridad. Y vaya que sí, que 
lo era.

Y, a partir de entonces, 
alguno que otro se tragó el 
'televisor, ante el mosqueo de 
la parienta. Yo, la verdad, 
sólo vi una cosa, que todos 
los vestidos, cinco, eran 
parecidos o tenían algo en 
común, que le estaban 
pequeños, (eso me pareció a 
mí).

Para que luego nos salga 
el Angel Nieto y nos diga 
que el motorismo y el canto 
se parecen y nosotros 
adivinamos: "Sí, en que hay 
que ir a pecho descubierto". 
Y Nieto no dijo eso, pero se 
atrevió a más; el muy 
motorista dijo: "Rocío lo 
tiene todo", i Hombre, 
Angelillo, que uno tiene dos 
ojos y dos lentilles de 
aumento, aunque el aumento 
no haga falta!. Pero vamos a 
dejar a Rocío, que no se nos 
enfade y nos diga: "¿Qué te 
traes tú conmigo, chiquillo? 
iOlé!

Hoy y mañana

HOY
14,30
Telediario. Primera 

edición, incluiré “Hora 
15"

15,20
La mu/er policía. 

“La tienda de empeño"

16,15
Pintores en el 

tiempo. Cecilio Plá.

ieí.45 
Gente

17,15

Despedida y cierre

18,00 
Carta de ajuste.

18,15 
Apertura y- 

presentación

18.16 
Avance telediario

18.20
Un globo, dos 

globos, tres globos.

19.30
Mundo submarino. 

"La boda de las 
títrtugas"

20,30
Te/ediario. Segunda 

edfctón

2J,05
Misterio. "Colurñbo: 

El asesinato más 
intei^ente del mundo".

<2^20
Vicio de ta

Ukfma hora 
O&pedida y cierre.

MAÑANA
13,45 .
Carta de ajuste. 

"Partita para guitarra y 
orquesta*

14,00
Apertura y 

presentación
14.01
Avance telediario.
14.05
Programa regional 

simultáneo.
14.30
Telediario. Primera 

cdidón, incluye “Hora 
15”.

15.20
Sesión de tarde. 

“Garabatos” 1965.
16,45
Gente
17,15
Despedida y cierre 
18.00
Carta de ajuste. 

"Cuartero número 1” 
Muñoz Moiled a.

18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
Dibujos animados: 
“Autos Locos”. La 
semana.

20,00
El perro de F landes. 

“El secuestro de 
Patrash”

20,30
Telediario. Segunda 

edidóñ
21,05
Más-menos. 

Programa económico 
dirigido por Luis Angel 
de la Viuda

21,20
Td hombre y la tierra 

. "Rapaces nocturnas”

21,50
Cantares. "Paquita 

Rico”.
‘ 22,45

Ultima hora
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18,30
Carta de ajuste.

■Presentación y 
avances

13,01
» Atrance informativo 

19^05 
Polideportivo 
19,30
Trazos
20,45 
Recitat. 
21JS

.. .Redacción de noche 
Despedida y cierre

’k

programa, especial 
titulado: "El muchacho 
y la bota", que obtuvo el 
Premio Panubio 1977.'

Un niño cuenta a una 
bota sus deseos de ser 
mayor...

El Segundo Programa

en su emisión de hoy 
consta de "Polidepor- 
tivo","Trazos'’, con su 
nuevo repaso al mundo

18,30 
Carta de ajuste.

■j ■ '
Presentación y

Avances
19,01 
Avance informativo.
19,05 
ReVista de toros. V 
19.30 ;
Pop-grama
20.30 ' 
Horizontes 
21,15 
Redacción de noche.

de las artes plásticas en 
su actuaiiad; "Redtal'', 
con la actuación de Jean 
Pierre Rampal, (flauta), y 
Robert Veyron—Lacroix, 
(dave). "Redacción de 
noche" pondrá punto 
final a este programa.

Mañana, en "Sesión 
de tarde", se ofrece la 
peligula "Garabatos", 
una producción que 
parece ir dedicada a los 
chicos; pero, como todos 
sabemos, ninguno podrá 
verla, puesto que estarán 
en el cole a esas horas. 
Las cosas bien hechas... 
Por la tarde, en el infantil 
"los globos", veremos:. 
"Dibujos animados" de 
"Los autos locos" y "La 
semana". -w
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BbkisIb
ya unos cuantos años, al 

calor del café con leche que 
servían en el viejo café Teíde 
Madrid, me decía González 
Ruano que en este país no se 

joHe poco, y que siempre joden los mismos. 
"Jodemos los mismos", dijo él.

Ayer se cumplían 75 anos del nacimiento de 
César González Ruano y se fallaban ios premios 
del artículo que llevan su nombre. Luis María 
Ansón fue el galardonado por un artículo titulado 
"La dictadura del miedo". Seguimos siendo los 
mismos. Pero no por el privilegio, por la prebenda 
o por el favor. La esterilidad es el gran cáncer de la 
vida española. No se suscitan aquí nuevos talentos, 
valores nuevos. Ni en el mundo de la ciencia, ni en 
el de las letras, ni en ningún otro de nuestros 
mundos cotidianos, hay aluvión decente de 
repuesto.

Quizás la razón haya que buscarla en la afición 
que nuestro pueblo tiene por la mierda, que ya 
señalaba Claudio Sánchez Albornoz, y en la tesis 
que el propio Luis María Ansón expone en su 
artículo recien premiado. "Tiene miedo el 
traba/edor de quedarse sin traba/o; el estudiante, 
de no encontrarlo enaño; el empresario de 
arruinarse; el comerciante, de que le toque el 
atraco nuestro de cada día, el financiero, de que lo 
secuestren; la dama, de que la insulten o la 
atropellen... ".

Es un miedo negro y esterilizador el que nos 
envuelve y sacude. Miedo de unos a no parecer 
suficientemente democráticos. Es el absurdo 
miedo, que, de unas u otras formas, vienen 
presentándose fatalmente en los días, entodoslos 
días, de nuestra historia. Ahí están los resultados.

Por eso, y al calor del aniversario de César 
González Ruano - ¡cómo te estarás riendo en el 
infinito, maestro! -, es hermoso que se le premie 
un artículo a un periodista que le quita la máscara 
al miedo y que le hace pregones*a la moderación. 
Mientras no sean muchos los que se sacudan esas 
pulgas, las del miedo, siempre seguirán jodiendo ios 
mismos. 0 seguiremos, que nunca se sabe bien sise 
es objeto o sujeto en esto del joder.

Martin Ferrand

La Prensa deportiva italiana, contra 
el boxeo español:

¿POR QUE HAY SIEMPRE 
EN ESPAÑA LICENCIA 
PARA MATAR?

im Y acusa: "Hay desconcertantes casos 
de ligereza y tolerancias por falta de 
los dirigentes federativos"

ROMA, 24 (Efe).— La prensa ita/iana formula hoy graves 
acusaciones contra las condiciones en que se desarrolla la 
actividad boxfstica en España. Después del fallecimiento del 
boxeador de peso medio Juan Rubio Melero. "¿Por qué hay 
siempre en España licencia para matar? ", se oregunta hoy la 
"Gazzetta dello Sport", de Milán, agregand ^/ue "en el boxeo 
español hay desconcertantes casos de ligereza y de tolerancia por 
parte de los dirigentes federativos".

Para el "Corriere dello Sport" de Roma, "tan to el manáger de 
Melero como el árbitro tienen toda la responsabilidad de cuanto 
sucedió, por no haberse suspendido a tiempo el combate".

La prensa recuerda otros casos anómalos producidos en 
España, subrayando que ello demostraría que la Federación 
boxfstica "no siempre ejerce controles rigurosos y adecuados a 
las necesidades".

Se recuerda que en Palma de Mallorca se efectuó la 
fraudulenta sustitución de un boxeador que debía combatir 
contra el ex-campeón mundial de los super welters. Jasé Durán, y 
que un pupilo de Umberto Branchini también estuvo envuelto en 
circunstancias poco claras.

Se trata del boxeador de color Dele Jonathan, a quien la 
Federación Española le concedió una licencia a condición de que 
no se supiese que, previamente, ella le habla sido negada por las 
autoridades del boxeo italiano.

Por ultimo, se cita el caso del nigeriano Bernard Daudu, quien 
murió en una clínica de Madrid , despues de haber sido seriamente 
golpeado por el vasco San José.

Con anterioridad, a Daudu le hablan prohibido pelear en 
Italia, porque los controles médicos habían establecido que no 
era idóneo para continuar boxeando.

Esta mañana en Madrid

Intentaron seonestrar 
a llilBfonsn fierro

MADRID, 23 (Resumen de Efe y 
Europa Press).— Ildefonso Fierro 
Jiménez-Lopera, hijo mayor de don 
Alfonso Fierro conocido banquero, ha 
sido objeto de un intento de secuestro 
esta mañana en Madrid.

El suceso tuvo lugar en la plaza de 
la República Argentina, cuando el 
señor Fierro viajaba en un coche "Seat 
132" matrícula M-7180-AC y fue 
interceptado por otro vehículo del que 
bajaron varios individuos armados.

El señor Fierro, ante esta situación, 
emprendió rápida huida entrando por 
la calle Vitrubio, a patio del Alto 
Estado Mayor, hecho que motivó que 
los miembros de la guardia intentasen 
interceptar dicho automóvil, ante la 
creencia de que pudiera tratarse de un 
posible atentado.

Detrás del automóvil del señor 
Fierro, llegó otro, de la policía, 
igualmente alarmado por el hecho.

Fuentes del Alto Estado Mayor, 
han manifestado a Efe que por parte 
de las fuerzas de la Guardia Civil de 
servicio en la puerta, no se efectuó 
disparo alguno.

Los secuestradores, emprendieron 
rápida huida ante la entrada posible 
víctima en las dependencias del Alto 
Estado Mayor.

Ildefonso Fierro Jiménez-Lopera, de 
aproximadamente 30 años, está casado 
con una miembro de la familia March.

EN EL ALTO ESTADO 
MAYOR CREYERON QUE 
SE TRATABA DE UN ASALTO

Los dos guardias civiles de la 
puerta, que prestan vigilancia en e| 
edificio, se lanzaron hacia el coche que 
acababa de entrar, creyendo que 
podría tratarse de un asaíto al Alto

Estado Mayor.
Por otro lado, un coche de la 

policía que circulaba en aquel 
momento por la misma calle, al 
observar la maniobra del señor Fierro,
y también al parecer por creer que se 
trataba de un acto contra el Alto 
Estado Mayor, irrumpió a toda marcha 
en el patio del inmueble.

NOTA OFICIAL DEL 
GOBIERNO CIVIL

El Gobierno Civil de Madrid ha 
facilitado a Europa Press a las doce y 
cuarto de la mañana de hoy una nota 
oficial en relación con el secuestro 
frustrado de don Ildefonso Fierro.

La nota dice lo siguiente:
"Alrededor de las nueve de la 

mañana, se ha producido un intento de 
secuestro en la plaza de la República 
Argentina, cuando un grupo de cuatro 
individuos trataron de abordar el 
doche en que viajaba'don Ildefonso 
Fierro. La presencia de un vehículo de 
la policía ayudó a frustar el intento

SUAREZ DESPACHO CON FERNANDEZ ORDOÑEZ

MADRID, 23 (Europa Press),— El ministro de Hacienda, don 
Francisco Fernández Ordóñez, ha acudido esta mañana al palacio 
de La Moncloa, para despachar con el presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez.

En medios próximos al Ministerio de Hacienda se ha 
informado a Europa Press que la entrevista estaba prevista desde 
hace algunos días, f^r lo que no se cree tenga relación con los 
Ultimos rumores que han circulado ayer en torno a una supuesta 
dimisión del vicepresidente y ministro de Economía, señor 
Fuentes Quintana. -

En relación con este tema, en el Ministerio de Economía se ha 
informado esta mañana que el señor Fuentes Quintana se 
encontraba en su despacho como todos los dtas. Respecto a la 
difusión de algún comunicado oficial por parte de las autoridades 
económicas en torno a los rumores de dimisión que circularon 
ayer en el sentido de aclarar los hechos, se desconoce si será 
hecho público, ya que las fuentes del Ministerio de Economía 
consultadas desconocían tal posibilidad.

MADRID: HAN PARADO -HASTA LA 11 DE LA 
MAÑANA- UNOS 25.000 METALURGICOS

MADRID, 23 (Europa Press).— Hasta las 11 de la mañana de 
hoy, hanparado unos 25.000 trabajadores del metal de distintas 
empresas del cinturón industrial de Madrid, en apoyo de las 
negociaciones de convenio del ramo, según informan fuentes del 
comité de huelga inter-centrales sindicales.

Entre las grandes empresas que han parado durante una hora 
u hora y media, siguiendo la convocatoria de todas las centrales 
sindicales, figuran Kelvinator, Chrysler, Marconi, y hasta un total 
de 31 empresas contabilizadas, añade dicho comité.

Por otra parte, según el comité de huelga. Las empresas han 
empezado a reaccionar poniendo avisos enlas fábricas advirtiendo 
que habrá sanciones para quienes paren, en otras se han advertido 
a los trabajadores en paro que desalojarían la fábrica.

UN TRIPULANTE INTENTD SECUESTRAR EL 
PESQUERO "SIETE MARU" Y DESVIARLO 
A ARGEL

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 23 (Europa Press).— 
Un tripulante del pesquero “Siete Maru”, con matrícula de Las 
Palmas, trató de secuestrar y desviar la embarcación a Argelia, 
cuando el buque se dirigía a faenar a la costa de Africa, 
: oncretamente.al banco canario-sahariano.

El marinero, de unos 53 años, amenazó con un cuchillo al 
patrón, don Francisco Qirriga López, natural de Santa Pola, con 
amenaza de matarle si no dirigía el “Siete Maru” hasta Argel. 
Otros marineros lograron reducir al presunto secuestrador, 
cuando, desconociéndolo, en, el patrón de pesca se hizo con el 
timón y dirigió la embarcación a Las Palmas.

A ultimas horas de la tarde de ayer, el “Siete Maru” llegó al 
puerto de La Luz, dándose fuga el frustrado secuestrador, que ha 
sido identificado como José Martín Verdugo, natural de Las 
Palmas, y del que se desconoce filiación política. El'buque había 
salido de Las Palmas ayer, ocurriendo el incidente a las pocas 
hras.

lili El hijo mayor del banquero 
frustró el secuestro refugiándose 
con su coche en el patio deí 
Alto Estado Mayor

lii Los guardias civiles de la puerta se
* lanzaron hacia el coche creyendo 

que podía tratarse de un asaltó ,
!■ Los presuntos atracadores 

han huido '
Los hechos se produjeron de la 

siguiente forma:

Cuando el señor Fierro conducíase 
autonomóvil por la calle de Vitrubio, 
fue detenido en la esquina de la citada 
plaza por un automóvil que se cruzó 
frente a él, del que descendieron 
cuatro individuos armados con pistolas 
y uno, al parecer, con un "spray". Al 
percatarse efe ello el - l-’ctor, 
arrancó marcha atrás, Cuícto p<, un 
vehículo policial que en esos 
momentos drculah% por la zona, 
introduciéndose amboT-en el patio del 
Alto Estado Mayor. Los 
secuestradores, al comprobar la 
maniobra, realizaron un disparo, que, 
afoitdlLnadamente no llegó a su 
obj^lvo.

Cuando funcionarios de la 
policía se trasladaron al lugar de los 
hechos, los cuatro individuos habían 
desaparecido, realizándose en estos 
momentos intensas investigaciones 
para averiguar su paradero y lograr su 
detención ".

amanEe
últimas noticias últimas noticias

ENTREVISTA SUAREZ - CARRILLO

MADRID, 23 (Efe).— ti presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, recibió ayer, en el palacio de La Moncloa y a última hor 
de la mañana, a Santiago Carrillo, secretario general del Partid 
Comunista de España, según ha podido saber “Efe” en medí 
próximos a la Presidencia del Gobierno.

Durante la entrevista, que duró aproximadamente una ñor», 
se hizo un propio análisis de los cumplimientos de los pactos 
La Moncloa.

El señor Carrillo se ha pronunciado públicamente , 
necesidad de que se reunan de nuevo los firmantes de los pac* 
de La Moncloa, para su revisión. .

Por otra parte, fuentes autorizadas del Gobierno han InsIs*। 
durante los últimos días en que no se considera necesaria dicn 
reunión, ya que los pactos se cumplen puntualmente.

Esta es la segunda entrevista que, en menos de un m ' 
celebran el jefe del Gobierno y el secretarlo general del PCE.

LA REUNIDN ENTRE GOBIERNO, CENTRALES 
Y EMPRESRIOS, APLAZADA PARA MAÑANA 

MADRID, 23 (Europa Press).— La reunión prevista par* 
por la mañana entre Gobierno, centrales sindicales y empresaf’c 
para tratar sobre la información económica a los representan 
de los trabajadores ha sloo pospuesta a mañana a las diez <>* 
mañana, según informan fuentes de la vlcepresidencla 
Gobierno (Castellana 3), donde debía celebrarse la reunión.
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